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DIARIO INDEPENDIENTE

Albright logra el compromiso de Netanyaliu y
Arafat de reunirse con Clinton el día 15

Una red de ámbito nacional operaba en dos clubes de la Autovía N-IV

Trata de blancas en Valdepeñas, 
40 detenidos por la Policía

La Policía Nacional ha concluido una operación contra la trata que empezó hace varios meses con la denuncia de una súbdita 
de blancas y la inmigración ilegal que, en Valdepeñas, se saldó colombiana víctima de la red ahora desmantelada, 
con cuarenta personas detenidas entre dos clubes de alterne. Esta 
acción policial fue el resultado de una investigación más amplia _ J

i además...

No hay órganos 
de poder en la 
Asociación de 
Cofradías de 
Ciudad Real

(Pág. 6)

La Guardia Civil 
presenta un grupo 
de violencia 
doméstica en 
Ciudad Real

La Guardia Civil dispone de 
un equipo especializado en los 
casos de agresiones domésticas, 
violencia sexual y explotación de 
menores que se produzcan en la 
provincia y que ya está funcio
nando desde el pasado mes de 
mayo, aunque la presentación se 
realizó ayer, coincidiendo con 
actos similares en todas las co
mandancias españolas.

En Ciudad Real el Equipo de 
Atención a la Mujer y al Menor 
está atendido por dos agentes fe
meninas, que desde que comen
zaron este trabajo han recibido 
16 denuncias por malos tratos, 
de las que 15 las presentaron mu- 
jeres, otras cinco denuncias co
rrespondieron a delitos contra la 
libertad sexual y tres por agre
siones a menores.

(Pág. 5)

uturo
El paisaje que contempla el ciudadano de la imagen que recogió RUEDA estará 

dentro de unos meses salpicado de máquinas para ser, más tarde, el Aeropuerto 
de Ciudad Real el que domine la vista. El presidente de la Cámara de Comercio, 
Juan Antonio León Triviño, explicó ayer que este proyecto ya cuenta con más 
inversiones de lo que es necesario gastar en su realización. (Pág. 3)
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Rajoy reprocha 
a Bono, Chaves 
e Ibarra que 
jueguen a crear 
tensiones

(Pág. 23)

Oreja pide que 
Pujol que trate a 
España como los 
no nacionalistas 
a Cataluña

(Pág. 25)

El Barcelona 
organizará la 
fínal de la Liga 
de Campeones

(Pág. 41)

SOLUCIONES A SU ESPACIO
tualquie^pj ■ . > papelerías; .j

perfumería y droguería, . fenecería y construcción;
electrodomésticos; Radio, TV y artículos eieLLiiCú:>, juguetes; muebles de madera para; tiendas._

Mobiliario de Oficina • Informática • Mamparas Divisorias Techos Des 1 3bles • Estanterías Metálicas • Entreplantas - Carpintería
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:

(Xl) SEV LLA- (malagaGORDOBA - PUER'FOLLANO - CIUDA OREAL- MADRID
1 Info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
IMXJVSD

LANZ.
LMXJVS0

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ.
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO
LMXJV*0

(2)AVE 

LMXJVSO
LANZ. 
VSO

U\NL 
(11

ciudad'real 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20_
16'18

18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

l PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 .«■Xs:: 21'24 21'30 22'30
ÍCORDOBA 7'43 ;Xr- 9'43 10,50 .Xss 15'12 16'43 /Xs;; 19'03 19'03 20'08 20'43 4X«i
| SEVILLA ■ >Í^ÍÉÍÁ 7'00 9'00 9,43 z<X'í£ 16'00 17'57 Xt; j:^«i 20'00 xXs aYs

■ HUELVA X- ,;X<r XkY^SÍi: :X3:; iXs-; ■ Xs;: .íXp 16'55 XY^K zXs >¡Xie /Xis
| MALAGA :X;:: 13'00 XK^íF? -Xsi zXü 17'55 .íXk.

| CADIZ zXi.1 zX^ .:X’ 8'00 ..X: . .-X5Ü 16'25 ¿X» jXi:: ¿C^S:
U (1 ) Circula los días 1 2-1 0-98 / 2-1 1-98 / 8-1 2-98 / 4-4-99.

I (21 Co 1 urios a Jueves creció de Lanzadera entre PuortollanoCiudad Fleal-tVIadrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, locales, naves. VENTA Y ALQUILER

m Inmobiliaria

CIUDAD REAL: Cf Maria Cristina, 1 -1“ - Telí.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: I* San Gregorio, 53. - Tell.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA CX)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Roal-Puertollano.

I Info-Renfe
J22 02 02 LANZ. 

LMXJV
(DAVE 

LMXJVSO
AVÉ 

LMXJVSO
LANZ. 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

TALGO 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVO

TALGO 
IMXJVD

LANZ. 
LMXJVSO

AVE 
LMXJVSO

LANZ. 
LMXJVSO

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA •Xe 9'18 10'48 11'33 12'12 12'12 14'38 Xr: 17'48 18'11 jXe 20'33 >Xip- 21'48 -Xk

I SEVILLA X» 10'00 11'30 zT^B 13'19 (¡Xa Xfc^í" jXe 18'30 19'26 ^Xei ¿Xei <XsB 22'30 xXtü
1 HUELVA zXs? -XíS xí^S" J!X)E /is^ te 14'30 /Xe jXiK Xe¿ xnY^IE «Xie x^^^i aYb xXtsi «Xsi
Imau\ga AV^S" «Y*tf 13'50 aX«L ;iXe 17'00 «Xei xXí5 zXie- xsX«5 X^«í 23'00 jXe aXs XYlK
1 CADIZ :X«r X^ÍÜ y/^í^jtí jeitos." zX«: 14'55 !?Xít ií¿^B jXse ¿Xe XS^E: 21'05 xXíK >lX«5 jXsi: 4!¿^^.

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00 -12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
ÍDOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes): 
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no

-o—i>—C* -o—o------- 1
07,10 08.31
10,32 11,45 13,27

11,16 
Madrid

15,20
19,11
2Z56
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LLUVIA

TORMENTA

NIEVE

EI tiempo en ]
PRESION: 71 1,8 mm. 
líSTAlXT DUE CIPLO: Casi
DIRECCION Y VELOCHDAD
DEL VIENTO: Ñor-noroeste. 7 km/h.
MAXIMA: 17,6°
MINIMA: 9°
HUMEDAD: 49 %.
EVAPORACION: 1,7 mm.

* Datos recogidos hasta los 8 de lo tarde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Septiembre 1998: 22,4 l/m*.
Octubre 1998: 1 1 l/m*.

Total año hidrológico: 34,4 L/m L

Total año hidrológico anterior: 523,7 l./in\

Media 1930 - 1990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 L/m \
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m \
’ttOHCIOCGCQdeslerildeocUialiabriUiepieiteft dElcAisgjafe

17,40
10,40
18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
XSb^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carridn. Nave 82 - Teléfonos: 23-27^-3T/23-27'-38 -CIUDAD REAL
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CUPON DE LA ONGE-i

Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

30 
01 
02 
05
06

23.930
18.284
75.890
21.879
29.611

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: CARMEN SCHEZ.
DE LEON. Lanza, 6.
24 HORAS: MARTIN TORRE Y 
FDEZ. Ciruela, 1.
ALCAZAR DE SAN JUAN
M. PERUCHO. Castelar, 33.
ALMADEN
GREGORIO QUINTANA.
Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. Alvarez de
Castro, 34.
DAIMIEL
NIEVES VILLEGAS. Fontecha.
MANZANARES
J. GORDO. J. del Perdón, 17.
SOCUELLAMOS
B. GAINZA. S. Francisco, 32.
TOMELLOSO
24 HORAS; A. PENADES. D.
Víctor, 34.
APOYO: M. T. MENCHEN. A.
Huertas, 11.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO. Constitución, 1.

ONCE

29.911

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doniing y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00-14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOM ELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00 
-14,00 -I9,Q0
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.

(1)07,00
08,05
10,18

«18,21
20,21

07,31
08,35
10,46
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00 
19,06
21,06

IZIO 
20,14 
22,14

13,00 
21,02 
23,00

HOMRIOS TRENES REGIONALES
(l)Clrcula laborales. No circula 27,2WI y 1-V97.
(2) Circula lobotdes. Hcsla Linares de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No (drcula los sábados.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6.45 y 10 "SALVAR AL
SOLDADO RYAN"
Sala 2; 8,40 y 10,45
"PHANTOMS"
Sala 3: 8,20 "BAILA CONMIGO"
Sala 3: 10,45 "EL AMOR ES
EXTASIS"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5,30 "EL PRINCIPE DE
LA ALHAMBRA"
Sala 1: 8,05 y 10,40 "ASESINOS
DE REEMPLAZO"
Sala 2: 5,30 y 8,05 "LOS
VISITANTES"
Sala 2; 10,40 "SEIS DIAS Y SIETE
NOCHES"
Sala 3: 5,30 y 8,05 "DR.
DOLITTLE"
Sala 3: 10,40 "PROMESAS
INCUMPLIDAS"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION
TOMELLOSO
CINE TORRES
NO HAY FUNCION

NACIMIENTO^IVIATRIMONIOSYDEFIJNCIONES

NACI/^IÍENTOS: Nuria Martínez García-Retamero, hija de Carlos 
Javier y M“ de la Sierra. Raquel Carrión pérez, hija de Jose Manuel 
y M“ Soledad. Vicente Clavero Sánchez, hijo de Vicente y M“ Victo
ria.
DEFUNCIONES: Celedonio Santamaría Maeso, de 66 años. Raimunda 
Pozuelo Moreno, de 76 años.

SANTORAL DE HOY: Brígida, Demetrio, Néstor, 
Pedro y Artemón.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

/Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVARTE MUY LEJOS

^ POR GENTILEZA DE:

:ZcCnOFOn
; REFRAN DE HOY
• Cae en la cueva el
• que a otro lleva a ella
• "Indica que a veces el engañador
• es víctima de su malicia"



Jueves, 8 de octubre de 1998 3La Cámara de Comercio pretende 
que no haya una mayoría de 
empresarios extranjeros entre los 
inversores del proyecto

mu

Según el presidente cameraL una compañía europea ya ha reservado 63 vuelos semanales para carga

Triviño: "Hay más inversores que 
dinero a gastar en el aeropuerto''
El aeropuerto de Ciudad Real atrae las miradas de numero
sos empresarios españoles y extranjeros. Al menos, esto es lo 
que se desprende de las palabras del presidente de la Cámara 
de Comercio, Juan Antonio León Triviño, quien aseguró 
ayer en rueda de prensa que "hay máS^inversores que gasto 
a realizar en el aeropuerto ". Pese a ello, los viajes y reunio
nes con distintas compañías prosiguen, "para que podamos 
elegir entre más", según Triviño, quien tambie'n confirmó 
que, una vez completos el Plan Director de esta infraestruc
tura y su Plan de Viabilidad, la documentación necesaria 
para obtener los permisos se entregará en Fomento a prime
ros de noviembre.

Conchi SÁNCHEZ

Con una enorme satisfacción, 
el presidente de la Corporación 
cameral recordó que "tras un año 
en el que se ha trabajado a des
tajo, se están logrando resulta
dos", unos efectos que se han 
traducido ya en algunos hechos 
concretos, como que una impor
tante compañía europea de trans
porte de carga haya reservado ya 
63 vuelos semanales desde la ñi- 
tura instalación ciudadrealeña, 
hacia destinos como Japón. Esta 
empresa se sumaría a las seis 
que ya han confirmado su inten
ción de ser capitalistas en el de
sarrollo de esta infraestructura.

Precisamente han sido estos 
inversores los que han plantea
do la necesidad de que se prevea 
la construcción de una segunda 
pista que se haría si crece lo su
ficiente la cifra de negocio, o en 
caso de que ésta sea necesaria 
para hacer más cómodos los 
aterrizajes y despegues. De ahí 
que sean 1.600 y no 600 las hec

Triviño y Bárcenas 
mantendrán contactos más 

frecuentes
Se han abierto las vías de comunicación. Este es, al 

menos aparentemente, el resultado de la reunión que el 
pasado martes mantuvieron el presidente de la Cámara de 
Comercio, Juan Antonio León Triviño, y el máximo 
responsable de la Confederación Provincial de 
Empresarios, CEOE-Cepyme, Jesús Bárcenas. A este 
respecto, Triviño manifestó ayer en rueda de prensa su 
esperanza de que "si había algún roce o no comunicación, 
se haya solucionado".

En este sentido, señaló que ambos habían adquirido el 
compromiso de llamarse más frecuentemente de forma 
directa y no a través de intermediarios.

Hay que recordar que, según el presidente de la 
Confederación Provincial de Empresarios, no se había 
producido ningún contacto entre ambos desde el pasado 
mes de mayo, momento en el que Triviño fue reelegido 
como presidente de la Corporación cameral.

táreas que se están adquiriendo 
en los términos municipales de 
Ballesteros de Calatrava y Villar 
del Pozo.

Tal y como señaló en el trans
curso de su encuentro con los 
medios, la Cámara de Comercio 
pretende que no haya una mayo
ría de empresarios extranjeros 
entre los inversores del proyec
to.

El 90% de los terrenos, con 
opción de compra

Respecto a esta adquisición, 
Triviño informó de que un 90% 
de los propietarios de terrenos han 
firmado las opciones de compra, 
aunque, tanto él como el direc
tor general de Aeropuerto de Ciu
dad Real S.A, José Cano, no pu
dieron establecer una fecha con
creta para cerrar este proceso.

En cualquier caso, esta fecha 
debería estar dentro del mes de 
octubre ya que se prevé para los 
primeros días de noviembre la

RUEDAEsta imagen está tomada desde el puente del AVE, desde donde se extienden las 1.600 Has. de terreno.

presentación, en la Dirección Ge
neral de Aviación Civil, del Plan 
Director del Aeropuerto, su Plan 
de Viabilidad y el informe finan
ciero del Santander Investmen, 
que aún está siendo elaborado.

Asimismo, se realizará un 
segundo informe sobre el impacto 
mediambiental, "porque quere
mos aseguramos de verdad de que 
no cometemos ninguna falta 
ecológica". A este respecto, 
Triviño recordó que "se respe
tan los límites de distancia res
pecto a los núcleos urbanos" y 
que no hay ninguna casa en las 
inmediaciones, salvo una peque
ña cocina de campo de 40 me
tros cuadrados.

Una vez entregada la docu
mentación, hay un plazo de tres 
meses para obtener los permisos 
de construcción, de modo que, 
según los cálculos, las máquinas 
podrían comenzar a trabajar en 
los terrenos durante los prime
ros días de marzo.

Por último, el presidente de 
la Corporación cameral destacó 
la labor realizada por el diputa
do nacional y presidente de la 
Unión Interparlamentaria Mun
dial, Miguel Ángel Martínez, en 
la realización de contactos con 
Kuwait, de modo que los próxi
mos días 18, 19 y 20 de noviem
bre una misión ciudadrealeña 
mantendrá una reunión con el 
emir de este país. En esta reunión 
no sólo se hablaría del aeropuerto, 
sino también de otros posibles

4

Miembros del Pleno de la Cámara observan los planos. RUED/

La Cámara convocará un 
concurso internacional 
para la edifícación

El Pleno de la Cámara de Comercio aprobó en su reunión 
ordinaria, celebrada el pasado martes, la convocatoria de un 
concurso internacional para la edificación de las instalacio
nes aeroportuarias. Como indicó Triviño, en la actualidad se 
están elaborando las bases de esta convocatoria que debería 
salir de forma inmediata. Según ha podido saber este perió
dico, los estudios de arquitectura de la provincia ya se están 
"peleando" por quedarse con el proyecto.



Jueves, 8 de octubre de 1998 CIUDAD REAL La Tribuna

La bienal "Arte y 
Energía IV" de 
Castilla-La 
Mancha abre hoy 
su exposición

La Tribuna

La Bienal «Arte y Energía 
IV» de Castilla La Mancha abre 
hoy, jueves 8 de octubre, a par
tir de las ocho de la tarde, su ex
posición en el Museo Provin
cial de Ciudad Real, en el que 
podrán contemplarse las siete 
obras premiadas en este certa
men regional, así como 25 ori
ginales más de otros tantos 
autores de la comunidad autó
noma, seleccionados de entre 
más del centenar de trabajos 
presentados. Unión Fenosa, Jun
ta de Comunidades, Diputación 
Provincial y Universidad regio
nal patrocinan esta bienal, con 
un alto nivel de calidad.

La vida artística regional se 
verá, sin duda, impulsada por 
la Bienal de Castilla-La Man
cha «Arte y Energía IV», a cuya 
inauguración oficial han confir
mado su asistencia el conseje
ro de Educación y Cultura de la 
Junta, Justo Zambrana; el pre
sidente de la Diputación, Jesús 
Garrido; el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega; el 
rector de la Universidad regio
nal, Luis Arroyo, y altos cargos 
de Unión Fenosa, entre otras au
toridades del panorama políti
co, sociocultural y económico 
de la comunidad.

Los artistas y sus obras

Los artistas premiados en la 
Bienal también estarán presen
tes. Treinta y dos obras, entre 
pinturas y esculturas, se selec
cionaron para la exposición 
«Arte y Energía IV», de las 
cuales siete fueron premiadas 
y adquiridas por los promoto
res de este certamen, concreta
mente las siguientes: «Monta
ña», de Carmen Regatero; «Ar
bol de luz», de José Luis Pas
tor; «Sin título», de Cristóbal 
Llorente; «Conjeturas», de 
Eduardo Barco Rojas; «Interio
res Modernos», de Pedro Mo
rales Elipe; «Atlanta Fugiens», 
de Jesús Mozos; y «El 
funambulista» de Alfredo 
Martínez.

Los patrocinadores del cer
tamen han contado con un fon
do de adquisición de obra de 2,1 
millones de pesetas, de los cua
les un millón lo aportaba Unión 
Fenosa, otras 600.000 pesetas 
la Junta de Castilla La Mancha 
y 500.000 más la Diputación de 
Ciudad Real. La Universidad de 
Castilla La Mancha ha presta
do asistencia técnica.

Aparte de las siete obras 
premiadas, se seleccionaron 
otras 25 creaciones de otros 
tantos autores, 18 de las cuales 
pertenecen a la provincia de Ciu
dad Real, otros 5 a la de Toledo 
y 2 más a Albacete. Estos ori
ginales podrán ser adquiridos 
por el público, previa negocia
ción con los creadores, durante 
el mes en que permanecerá 
abierta la exposición, y forma
rán parte, junto a las obras pre
miadas, del libro-catálogo del 
certamen que se entregará hoy.
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Los operarios trabajaron ayer durante doce horas para arreglar la avería de la red de agua. RUEDA

Los operarios tuvieron que cambiar 4 metros de tubería

Una avería deja sin agua 
12 horas la calle Ciruela

Y. DE LA PUENTE

Una avería registrada ayer en 
la red de aguas, en la intersec
ción de la calle Ciruela con la 
Plaza del Pilar, obligó a los res
ponsables de Aquagest, la em
presa concesionaria del servi
cio, a cortar el suministro de 
agua a los vecinos de la calle 
Ciruela desde las ocho de la 
mañana hasta las ocho de la tarde 
de manera ininterrumpida.

Retamosa pidió en el Congreso 
medidas de apoyo al profesorado

LaJCnhuna

El presidente nacional del 
Sector de Enseñanza de CSI- 
CSIF y el presidente provincial 
de este sindicato en Ciudad Real, 
Eugenio Retamosa, transmitie
ron el miércoles a varios miem
bros de la Comisión de Educa
ción del Congreso de los Dipu
tados, la preocupación existente 
entre el estamento docente por 
la pérdida de motivación pro
fesional y parte de la 
dignificación de su actividad 
profesional. El portavoz de la 
citada Comisión, Juan Carlos 
Guerra Zunzunegui, asumió la 
exposición de CSI-CSIF, que
dando en volver a reunirse el mes 
próximo para ir elaborando 
posibles iniciativas legislativas 
que vengan a mejorar la situa
ción del profesorado español.

"A primeras horas de la 
madrugada, detectamos que los 
depósitos no se recuperaban con 
normalidad y la presión era muy 
baja en esa zona de la ciudad", 
explicó el jefe de servicio, 
Leoncio Laguna quien indicó 
que, ras localizar el punto exacto 
donde se produjo la avería por 
parte del retén de guardia, se 
procedió a cortar el suministro 
de agua para proceder, de inme
diato a arreglaría.
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Un momento de la reunión celebrada en el Congreso de los Diputados.

En la entrevista, celebrada 
en el Congreso de los Diputa
dos, los dirigentes educativos 
de CSI-CSIF entregaron diversa 
documentación a los miembros

Según Laguna, la revisión 
permitió detectar la rotura de 
una tubería de cemento de 200 
milímetros, así como una cue
va que pudiera haber sido 
excavada por el agua al acumu
larse en la zona. Los operarios 
de Aquagest se vieron obliga
dos a cambiar un tramo de 4 
metros de tubería en la zona 
afectada. La empresa no pudo 
concretar ayer las causas de la 
avería.

de la Comisión de Educación, 
en la se concretaban las peticio
nes y exposiciones, tanto en el 
plano académico, como laboral 
y de dignificación profesional.

La Diputación 
aprobó actuaciones 
de obras por valor 
de más de cien 
millones de pesetas

La Tribuna

La Comisión de Gobierno 
de la Diputación de Ciudad 
Real, reunida en su sesión 
habitual de los martes bajo la 
presidencia de su titular, Luis 
Jesús Garrido, aprobó certifi
caciones de obras, justificación 
de inversiones, obras por 
administraicón y liquidación de 
obras, por un importe cercano 
a los 108 millones de pesetas.

En el apartado de certifica
ciones de obras destacar las de 
acerados en la carretera de 
Ciudad Real en El Torno; 8 
Aulas para ESO y servicios 
complementarios en el I.E.S. 
«Modesto Navarro» de La 
Solana; y actualización y re
forma del Centro de Coordi
nación del SCIS, por un mon
tante global cercano a 47 mi
llones de pesetas.

Se aprobaron más de 14 
millones de pesetas para la 
justificaciones de inversión 
correspondientes a 
pavimentaciones y acerados en 
Carrión y Tomelloso; y abas
tecimiento y saneamiento en 
Navalpino.

Dentro del apartado de 
obras por administración se 
aprobaron más de 18 millones 
de pesetas para arreglo de ca
minos en Pozuelo de Calatrava, 
Las Labores, Tomelloso y La 
Solana; así como la carretera 
CR-1123 de Campo de 
Criptana a Puente de San Be
nito.

También se aprobaron cer
ca de 29 millones de pesetas 
destinados al apartado de liqui
daciones de las obras de reno
vación de la red de saneamiento 
en Fuente El Fresno; báscula 
municipal en Cabezarados; 
instalación para la implanta
ción de punto limpio en 
Membrilla; infraestructura 
básica de polígono industrial 
en Malagón y Socuéllamos; 
reparación del pavimento de las 
carreteras CR-P-5044, CR-P- 
5021, y la CR-502; y alumbrado 
público en la aldea Valdehierro 
(Malagón) y Alcázar de San 
Juan.

Señalar la aprobación de 
12,5 millones de pesetas para 
ayudas de carácter cultural, 
social y deportivo, de las cua
les destacamos las destinadas 
al XIV Encuentro de Poesía 
Española, 2,5 millones de pe
setas; y para el patrocinio de 
actuaciones en el Festival In
ternacional de Teatro Clásico 
de Almagro, 8 millones de 
pesetas.

Destinarán al
XIV Encuentro 

de Poesía
Española, 2,5 

millones
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El equipo, presentado oficialmente ayer, intervino también en 13 delitos contra la libertad sexual

El EMUME de Comandancia atendió 
desde mayo 15 delitos por malos tratos

Pilar MUÑOZ

Las mujeres, menores y hom
bre de la provincia de Ciudad Real 
cuentan desde el pasado mes de 
mayo con un equipo de profesio
nales de la Guardia Civil para 
atender y prestar ayuda en caso 
de que sean victimas de malos 
tratos, agresiones sexuales y actos 
delictivos relacionados con la 
explotación de menores.

Las 24 horas del dia está abier
to el teléfono del COS (22-11- 
00) y el 062 para atender éstos y 
otros delitos que se produzcan, 
aseguró ayer el teniente coronel 
jefe de la 122 Comandancia, 
Angel Jiménez Miranda, en el 
transcurso de la presentación 
oficial del Equipo de Atención a 
la Mujer y al Menor (EMUME).

En la provincia el EMUME, 
puesto en marcha el pasado mes 
de mayo y que fue presentado 
ayer oficialmente en todas las co
mandancias de la Guardia Civil 
de España, está formado por las 
mujeres guardias civiles María 
Vicenta Blasco Camacho y Ma
ría Mercedes Núñez Manzane
que.

En este periodo de tiempo han 
sido 16 las denuncias presenta
das por malos tratos, siendo 15 
los casos en los que la víctima 
eran mujeres. En cuanto a los 
delitos contra la libertad sexual 
fueron presentadas 5 denuncias 
por agresiones sexuales y otras 
tres más por agresiones a meno
res. También el EMUME reco
gió y atendió cuatro casos de 
abusos sexuales a menores, uno 
de ellos de un menor a otro de
ficiente mental. Igualmente, fue 
denunciado un caso de exhibicio
nismo que quedó resuelto, al igual 
que la mayoría de los delitos 
denunciados.

Uno de los casos más grave 
de malos tratos en el ámbito fa
miliar se produjo en Villamayor 
de Calatrava, siendo asistida la 
víctima, María L.L.S., que fue 
trasladada a un centro de acogi
da. Igualmente fue asistida una 
joven que sufrió un intento de 
violación en Puebla de Don 
Rodrigo, siento el autor deteni
do. También, pudo ser identifi
cado un obrero que, presuntamen
te, abusó de una menor cuando 
estaba trabajando en la casa de 
la abuela de la víctima.

Objetivos

El teniente Barja y la guardia 
Civil Blasco explicaron ayer los 
objetivos principales del 
EMUME que son mejorar la aten
ción a las mujeres víctimas de 
delitos en el ámbito familiar, 
agresiones sexuales y actos 
delictivos relacionados con la 
explotación de menores, y la trata 
de blancas, asegurando una asis
tencia integral, personalizada y 
especializada, desde el momen-
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La Subdelegada de Gobierno junto al teniente coronel jefe, al teniente Barja y a Blasco y Carmen Gómez. RUEDA

to en que la víctima presente la 
denuncia.

Estos equipos especiales han 
sido puestos en marcha debido 
al aumento de casos delictivos 
en el que se encuentran impli
cadas las mujeres y los menores 
como víctimas, unido a las ca
racterísticas especiales de este 
sector de la población, al que 
considera "el más desvalido so
cialmente", explicó Jiménez 
Miranda. Sin embargo, añadió el 
teniente coronel, este aumento y 
la sensibilidad que ha desperta

Vocación y entrega
Nueve años lleva María Vicenta Blasco Camacho en la 

Guardia Civil y desde el pasado mes de mayo en el Equipo 
de Atención a la Mujer y al Menor (EMUME) de la 122 Co
mandancia de la Guardia Civil, donde está destinada desde 
junio de 1994. La experiencia adquirida en los anteriores 
destinos (Alcalá de Henares y Vizcaya), su vocación y su 
entrega son los pilares en los que se apoya para desarrollar 
con eficacia este nuevo servicio, que ayer fixe presentado a 
nivel nacional.

En los pilares se apoya Mercedes Núñez Manzaneque que 
es la otra guardia civil que presta servicio en el EMUME de 
esta Comandancia. Núñez ingresó en el Cuerpo en noviem
bre de 1990, siendo su primer destino Salou (Tarragona). 
Posteriormente, esta toledana nacida en Urda, fue destinada 
a la 122 Comandancia de la Guardia Civil, prestando servi
cio también en los puestos de Torralba y de Pozuelo de 
Calatrava.

do en la sociedad este tipo de 
delitos, se debe a que afortuna
damente las víctimas denuncian 
más que antes los hechos.

Asimismo, indicó que es 
mayor el número de mujeres 
agredidas que el de hombre, 
quizá porque éstos sienten más 
vergüenza. En Ciudad Real, 
agregó, desde que entró en fun
cionamiento el citado equipo 
sólo ha habido una denuncia de 
un hombre por agresión en el 
ámbito familiar.

Los Equipos Mujer-Menor

se encuentran enclavados en Uni
dades Orgánicas de Policía Ju
dicial de cada comandancia y, en 
este sentido, Jiménez Miranda, 
destacó la labor de las guardias 
civiles que están en el EMUME, 
puesto que son especialistas que 
han realizado cursos de especia
lización con la participación del 
Instituto de la Mujer. También, 
deben hacerse cargo de los aspec
tos relativos a la investigación, 
de los delitos de los que estas per
sonas son víctimas, incluida la 
asistencia a las mismas, y man

"En el caso de Rosana no se 
ha bajado la guardia"

"En el caso de Rosana Maroto no se ha bajado la guardia", 
afirmó ayer la Subdelegada del Gobierno en Ciudad Real, 
Mercedes Cuéllar, quien se mostró muy esperanzada respec
to al resultado final. Explicó que la investigación por supuesto 
sigue abierta y que este verano han seguido dos líneas de 
actuación consistentes en la investigación y en la búsqueda. 
En este sentido, comentó que se rastreó los pantanos de Fres
neda y Montoro con resultado negativo. Asimismo, aseguró 
que la línea de investigación es buena, "muy buena", por lo 
que se mostró esperanzada.

La máxima responsable del Gobierno en Ciudad Real, que 
está muy sensibilizada por la desaparición de la joven 
valdepeñera, no quiso facilitar más datos por el buen desa
rrollo de la investigación que realiza el Cuerpo Nacional de 
Policía.

tener contactos con todas las ins
tituciones, tanto a nivel central, 
autonómico o provincial y mu
nicipal, así como con todas aque
llas asociaciones relacionadas 
con las víctimas de estos delitos, 
con el objeto de favorecer las 
actuaciones de carácter preven
tivo.

Con estas acciones la Guar
dia Civil pretende lograr el de
sarrollo de una política cohe
rente con el problema social, la 
exigencia ciudadana de apoyo y 
la asistencia a las víctimas más 
vulnerables de la sociedad, rei
teró el máximo responsable de 
la 122 Comandancia.

Ni un sólo maltrato físico 
ni psíquico

Por su parte, la subdelegada 
del Gobierno, especialmente 
sensibilizada con estos delitos, 
hizo un llamamiento para que 
las víctimas que sufren malos 
tratos en el ámbito familiar, o en 
cualquier otra circunstancia, 
efectúen las denuncias corres
pondientes, ya que a su juicio, 
"no se puede consentir que a 
finales del siglo XX estemos 
asistiendo continuamente a agre
siones sexuales y violencias a 
menores". "No se puede consentir 
ni un maltrato fisico ni psíquico 
y hay que actuar con valentía para 
evitar que los agresores vuelvan 
a cometer estos delitos".

Asimismo manifestó que "ya 
va siendo hora que no se identi
fique sexo débil igual a mujer y 
sexo fuerte igual a hombre, por
que en algunas ocasiones esto se 
desvirtúa y de ahí vienen los casos 
de maltrato".

Finalmente, Cuéllar se mos
tró esperanzada en que la refor
ma del Código Penal venga a 
paliar las carencias y así las 
mujeres y menores puedan en
contrar unos procedimientos de 
atención y cobertura legal me
jores.

M.C.D.2022
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Nuevas farolas iluminan las pistas deportivas. T.F.

La Comisión Permanente, suspendida tras la última reunión

Vacío de poder en la 
Asociación de Cofradías

X
.

Las pistas deportivas de Pío 
XII tienen nueva iluminación

La Tribuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ha instalado iluminación en 
la pista polideportiva municipal 
del barrio de Pío XII, según in
forma el concejal de Servicios 
Municipales, Juan Ramón Bar
ba.

Concretamente, se ha proce
dido a instalar un total de seis 
farolas de 2.500 watios cada una, 
cuya entrada en funcionamien
to estaba prevista para ayer mis
mo por la noche.

La instalación de iluminación 
en estas dependencias deporti

Han instalado un total de seis 
farolas de 2.500 watios cada una, 
cuya entrada en funcionamiento 
estaba prevista para ayer mismo

vas, situadas junto al colegio Pío 
XII, fue una de las peticiones que 
los representantes de la Asocia
ción de Vecinos Santo Tomás de 
Villanueva, de este barrio rea
lizaron al alcalde, Francisco Gil- 
Ortega, durante la visita que éste 
realizó a esa zona de la capital 
el pasado lunes.

Los vecinos pusieron de 
manifiesto la imposibilidad de 
practicar deporte en esa pista 
cuando llega la noche, sobre todo 
en invierno, por lo que pidieron 
una solución, que el Ayunta
miento de Ciudad Real ha aten
dido inmediatamente.

Pilar MUÑOZ

La Comisión Permanente, 
que es la junta rectora de la Aso
ciación de Cofradías de Sema
na Santa de Ciudad Real, ha sido 
suspendida, tras la crisis produ
cida a causa de la moción de cen
sura y cese del presidente de la 
Comisión Permanente, Francis
co Gómez, presentada por varias 
hermandades.

Ahora se abre una nueva etapa 
de renovación puesto que se ha 
acordado redactar unos nuevos 
estatutos, que deberán ser apro
bados en el Pleno y después pre
sentados al obispo de la Dióce
sis, Rafael Torija, para posterior
mente celebrar nuevas eleccio
nes, explicaron a este diario 
fuentes solventes.

Este acuerdo se alcanzó en 
una reunión celebrada en la sede 
de la Asociación y que presidió 
el obispo, Rafael Torija, y la 
concejala Teresa Aguirre. A la 
misma asistieron todos los her
manos mayores de las veintitrés 
cofradías.

El obispo, según las fuentes, 
delegó en el asesor jurídico 
Julián Heredia de Castro para que 
coordine la redacción de los 
estatutos y en Jesús González y 
Antonio Batista para que conti
núe mientras tanto al frente de 
la secretaria y de la tesorería, 
respectivamente, según las mis
mas fuentes.

Por su parte, el obispo mani
festó a este periódico que la

El obispo asistió a la reunión celebrada en la sede de la Asociación.

Comisión Permanente está ahora 
en un periodo semiconstituyente, 
que dará pasó al nombramiento 
del nuevo presidente y de su 
junta.

MonseñorTorija explicó que 
han surgido algunas dificultades 
y "yo me he interesado para que 
se llegue a un acuerdo en con
cordia y fraternidad. He media
do para que todo se desarrolle 
en un ambiente cordial como co
rresponde a esta Asociación". El 
obispo confía en que todo se re
suelva de la mejor manera y que 

las diferencias desaparezcan.
Respecto a la renovación de 

los estatutos indicó que "están 
desajustados y, quizá, por eso 
han surgido pequeños proble
mas".

Cabe recordar que en el Pleno 
extraordinario celebrado a pri
meros de septiembre se inclu
yó en el orden del día una mo
ción de censura y cese del pre
sidente de la Comisión Perma
nente, que fue aprobada con 12 
votos a favor, 9 en contra y 2 en 
blanco.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 

VVA. DE LOS INFANTES 

;\;jU?JíjJíJ

Aprobadas por el Pleno de este M. I. 
Ayuntamiento de fecha 3 de septiembre de 1998, 
las Bases que han de regir la convocatoria para 
la contratación de un "MONITOR DE IMAGEN Y 
SONIDO Y OTRO DE DISEÑO, PATRONAJE Y 
TEXTIL", dentro del programa DE "EDUCACION 
DE PERSONAS ADULTAS", de este Ayuntamiento, 
para el curso 98-99, se pone en conocimiento 
que dichas Bases se encuentran en las Oficinas 
Generales de este Ayuntamiento a disposición de 
todos aquellos Interesados, pudiendo los mismos 
presentar instancias en el Registro General, hasta 
el día 19 de Octubre de 1998, a las 14 horas.

LLuvia de ventajas.

Telcolme Cabina Simple y 
Telcoline Doble Cabina se mojan en el trabajo.

1------HASTA 1 TONELADA DE CARGA ÚTIL- - - - - - - 1
Telcoline Doble Cabina 87 c.v. ^^Telcoline Cabina Simple 68 y 87 c.v.

. ‘’«'’® 2.052.000 p‘" M °“‘*® 1.350.000
xslstkscia' 
m MCA KN 
(ARKhnruA 
£4 hora» Solicite más información en 

su concesionario oficial.
ó 100.000 Km.
(condiciones tk* libro mAntcnimimlo)

IVA y tiansporte incluidos.

Oapaces, económicos y diferentes.

REALMÓVIL S.L., Ctra. Carrión, km. 243 - Tel.: 926 221 593 - 13005 Ciudad Real

Villanueva de los Infantes, 5 de Octubre 
de 1998

EL ALCALDE-PRESIDENTE
Fdo. Mariano Sabina Machado

¡Buena suams

£113 comienza un 
curso de 
adaptación de 
juguetes para niños 
discapacitados

La Tribuna

El martes y el miércoles de 
la semana próxima han sido los 
días elegidos por la Delegación 
provincial de Bienestar Social 
y el Instituto de Migraciones y 
Servicios Sociales (IMSERSO) 
para ofrecer en Ciudad Real un 
curso de adaptación de jugue
tes para niños con discapacidad.

El curso, que se impartirá en 
el Centro de Día de la calle Lirio, 
va destinado a todas las perso
nas en contacto con 
discapacitados, en espacial fa
miliares y profesionales de cen
tros educativos y asistenciales, 
con la intención de enseñarles 
como modificar los juguetes que 
se encuentren en el mercado para 
que los niños con discapacidad 
puedan disfrutar de ellos.

En los últimos años ha me
jorado la calidad de vida de los 
discapacitados.
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p/Ai Estamos en la 
C/Alarcos, 11, Ciudad Real.
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A través de la Fundación "Francisco Javier de Villegas"

CEOE participará en la 
promoción de Almadén

La Tribuna

La Confederación Provincial 
de Empresarios CEOE- 
CEPYME fue la sede de la re
unión que mantuvieron los pre
sidentes de esta organización, Je
sús Bárcenas, y de MAYAS A, 
Femando Montero, para tratar y 
estudiar la participación de esta 
Confederación en el proyecto de 
Fundación para el desarrollo 
económico y social de Almadén 
y su comarca, denominada «Fran
cisco Javier de Villegas».

Femando Montero ha presen
tado de forma detallada el pro
yecto que existe en MAYAS A

para constituir una Fundación 
encargada de la rehabilitación de 
los Fondos Documentales del 
Patrimonio Histórico de la co
marca de Almadén.

Jesús Bárcenas, que estuvo 
acompañado del presidente de la 
Asociación de Empresarios de la 
Comarca de Almadén y vocal de 
la misma, José Manuel Ubeda y 
Aureliano Rodríguez, respecti
vamente, mostraron su apoyo a 
esta iniciativa, que supondrán un 
paso importante en el avance 
económico y social de esta zona 
de la provincia.

La Confederación Provincial 
de Empresarios y su Asociación

de Almadén se han mostrado 
dispuestos a colaborar en este 
relevante proyecto, promovien
do, fomentando y apoyando todo 
lo que esté en sus competencias 
para salvaguardar todo el patri
monio histórico de esta comar
ca, que ha sufrido un receso eco
nómico durante los últimos años.

Bárcenas subrayó la necesi
dad de participar en la Fundación, 
ya que por medio de ésta se po
drán conseguir logros que supon
gan el relanzamiento de 
Almadén. Formarán parte de la 
Fundación «Francisco Javier de 
Villegas» diferentes administra
ciones e instituciones. El objetivo es que la Fundación sea constituida durante este año.

1

SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL

El próximo viernes^ 9 de octubre^ visitamos

VILLARRVBM

RESER VE SU EJEMPLAR 
Conozca los lugares de más interés turístico de Villarrubia de los Ojos

La Tribuna
de Ciudad Real

Apafes celebra mañana el Día 
Mundial de la Salud Mental

La Tribuna

Con motivo del Día de la Salud 
Mental, se celebran mañana di
versos actos organizados por la 
Asociación Provincial de Ami
gos, Familiares y Enfermos Psí
quicos APAFES.

Desde las 10 de la mañana 
hasta la una del mediodía habrá 
diversas mesas petitorias. Será 
a las 18,30 en el edificio de Ser
vicios Múltiples donde se cele
brará una conferencia a cargo de 
Carmen Pagador González de la 
Higuera, psiquiatra y jefe del 
departamento de los Servicios 
Sanitarios y Asistentes de la 
Diputación provincial de Ciudad 
Real, Jesús M“ Martín Taberne

ro y José García Muñoz, médi
cos forenses de la Audiencia 
Provincial de Ciudad Real y 
Miguel Taboada Calatayud, téc
nico de Administración de la 
Diputación.

Lucha diaria

APAFES lucha a diario por 
la calidad de vida del enfermo 
mental, por su entorno y por las 
oportunidades que, como ser 
humano no le deben ser negadas.

Esta asociación está para acer
car y concienciara toda la socie
dad de la problemática de estos 
enfermos, por ello invita a todos 
los ciudadanos a que se 
conciencien de la ayuda que 
necesitan estos afectados.

Palmeras, reciclaje y paseos por el espacio. La 
imaginación en cualquiera de sus dimensiones se hace 
realidad en las pinturas que desde ayer y hasta el 
próximo 24 de octubre se exponen en el Museo Munici
pal Elisa Cendrero. Se trata de un grupo de tres series en 
tres técnicas distintas realizadas por el canario Manolo 
Álvarez. Alvarez nos hace partícipes, con estas bellas, 
y coloristas pinturas, de sus sueños inspirados en la 
cultura canaria. T.FERNÁNDEZ
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Además, congelan el precio de los billetes de autobús

de las licencias de apertura
Y, DE LA PUENTE

HABLEMOS 902 442 442 www.ford.es

Oferta válida hasta el 31 de octubre de 1998. PVP recomendado. IVA, transporte, impuesto de matriculación y aportación del Concesionario participante incluidos.

Reducen un 8% el precio

ELIAS SANTOS E HIJOS. S.L 
Ctra. N-420, Km. 165,2 

PUERTOLLANO

ESGOPt TD 90cv 
2.100.000 ptas.

(menos 80.000 ptas. con el Plan Prever)

Escopt 16V 90cv 
1.900.000 ptas.

(menos 80.000 ptas. con el Plan Prever)

SERRAMOTOR, S.A.
Autovía de Andalucía, Km. 171 

MANZANARES

Teresa Aguirre y los técnicos municipales, ayer, en la rueda de prensa. T. F.

• Aire acondicionado • Dirección asistida • Cierre centralizado • Elevalunas eléctricos 
• Airbag de conductor • Barras de protección 

• Inmóvil izador electrónico • Estructura reforzada • Faros antiniebla

Los responsables de Hacien
da del Ayuntamiento de Ciudad 
Real han decidido fijar una ba
jada del 8 por ciento en las tari
fas que, a partir del próximo año, 
se aplicarán a las licencias de 
apertura de nuevos estableci
mientos.

"Habíamos recibido algunas 
observaciones sobre este tema 
en las que nos indicaban que el 
coste de las licnecias de apertu
ra era elevado con respecto a 
otras ciudades, por lo que se ha 
realizado un estudio del coste 
real y, efectivamente, hemos 
visto que había que modificaría 
a la baja", explicó la concejala 
de Hacienda, Teresa Aguirre du
rante la presentación de la mo
dificación de las ordenanzas 
fiscales para 1999 que incluyen 
la transformación de los precios 
públicos en tasas.

Durante la rueda de prensa, 
Aguirre hizo especial hincapié 
en que este cambio "no aumen
tará la presión fiscal por enci
ma del IPC -Indice de Precios 
al Consumo- en ningún caso, y 
en algunos casos concretos, 
como el precio de los autobuses 
sufrirán una congelación".

De esta manera, el billete 
ordinario se mantendrá en 85 
pesetas, y el resto de los bonos 
tampoco sufrirán incremento, 
excepto el bono-bus de 10 via
jes que pasará de costar 550 
pesetas a 560, al aplicársele una 
subida del IPC fijado en el 1,8 
por ciento previsto para el año 
que viene.

En el resto de las tarifas, se 
aplicará como norma general el 
aumento del 1,8 por ciento del 
IPC que el Gobierno prevé para 
1999.

La concejala de Hacienda 
recordó que históricamente, en 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
se aplicaba un incremento del 
IPC interanual, y este año se apli
cará el que el Gobierno ha pre
visto para el año que viene; 
modificación que, a su juicio, 
beneficiará a los ciudadanos.

Dada la importancia que tie
ne esta propuesta de modifica
ción de ordenanzas fiscales para 
el próximo año, fue dada a co
nocer ayer a los representantes 
de los grupos de la oposición en 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
en una comisión especial de 
Hacienda.

La responsable municipaltie 
Economía y Hacienda ensalzó 
el trabajo realizado por los ser
vicios técnicos municipales, du
rante las últimas semanas, en 
el proceso de transformación de 
los precios a tasas públicas.

Acompañada por el tesorero 
del Ayuntamiento, Manuel Ruiz, 
y lajefa del departamento, Olga 
Rebollo, Teresa Aguirre hizo un 
repaso de los servicios que se
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verán afectados por la modifica
ción de estas ordenanzas, las úl
timas que presentará el actual 
equipo de Gobierno municipal.

"Como anunciamos en nues
tro programa electoral, hemos

cumplido sobradamente nuestro 
compromiso de no aumentar la 
presión fiscal por encima del IPC, 
con la congelación en algunos 
casos y la adecuación en otros", 
concretó Teresa Aguirre.

M
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HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. 
Carretera de Puertollano, 20 
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El campus 
universitario 
embellece su 
entorno

El Campus Universitario de Ciu
dad Real se embellece. Durante es
tos días se están llevando a cabo 
diversos arreglos florales e instala
ción de baldosas. Además se está 
pavimentando la zona de la facultad 
de Letras. Unas obras esperadas desde 
hace tiempo. FOTO: T.F.

Comienzan las 
obras del Museo 
de Don Quijote

i

Un grupo de operarios comenzó 
ayer los trabajos de la primera fase 
del Museo de Don Quijote que se 
ubicará en el inmueble de principios 
de siglo situado a la entrada al Par
que de Gasset, y que ahora será acon
dicionado y ampliado para acoger al 
primer museo dedicado al persona
je más emblemático de Miguel de 
Cervantes. FOTO: RUEDA

¿Qué haría si encontrara su comida en el retrete?
Esto es lo que ocurrió a los vecinos del barrio del Pilar, que en los próximos días celebran la festividad 

de su patrona. Según explicó el presidente de la Asociación de Vecinos, Julio Redondo, habían comprado 
todo tipo de alimentos que dejaron almacenados en neveras en una sala del Centro Social del barrio. Redondo 
asegura que el concejal de Colaboración Ciudadana Vicente Gallego les había autorizado para utilizar esta 
sala. Pero no todo el mundo lo entendió así. Y es que, ayer a eso de la 13,30 se encontraron los alimentos 
en un retrete del Centro Social. A última hora del miércoles los ánimos estaban más calmados ya que tanto 
Rosa Romero como Vicente Gallego intercedieron para solucionar este "engorroso" asunto. FOTO: T.F
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El Peugeot 206 en Ciudad Real. MOSA, concesionario Peugeot en 
nuestra ciudad, reunió en ia tarde del martes a un buen número de amigos 
en sus instalaciones, para 'presentar su último lanzamiento: el 206, que 
viene a sustituir, con ventaja, a un mito del automóvil, el 205. En la foto 
de Tomás Fernández uno de los modelos expuestos en MOSA. Al final, 
todos fueron invitados a un vino español y obsequiados con un detalle.

Volvo presentó su S 80. El nuevo VOLVO S 80, la apuesta del 
fabricante sueco para entrar en el S. XXI, fue presentado, en la tarde 
del martes, en las modernas instalaciones del concesionario VyP SA, 
sito en carretera de Carrión. Los responsables de la concesión 
dispusieron de vehículos de prueba, en los que algunos de los 
presentes realizaron desplazamientos. Un vino español cerró el acto.
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En la actualidad se están desarrollando labores de excavación

En Navidad, una parte del 
hospital estará hormigonada

J, Soledad RUIPÉREZ

Una fase del hormigonado del 
hospital de Ciudad Real estará 
lista antes de Navidad. Y es que 
los trabajos en los terrenos don
de quedará ubicado el futuro 
hospital son cada vez más rápi
dos. Durante estos días se están 
llevando a cabo los movimien
tos de tierra en lo que será el 
sótano del hospital. Una vez fi
nalizadas estas labores, comen
zará la cementación. Según avaló 
el actual encargado de la obra, 
Angel Camacho "para antes 
Navidad está prevista la 
cementación de una de las fases".

Junto con las labores de ex
cavación se están instalando y 
colocando las grúas. Serán un 
total de nueve grúas las que ayu
darán a levantar el futuro edifi
cio. En al actualidad ya hay dos 
instaladas.

Más de 250 trabajadores

En dos años habrá cerca de 250 
obreros trabajando en las obras 
del futuro complejo hospitalario, 
será en esa fecha cuando las obras 
estén en pleno apogeo. En la ac
tualidad son 24 las personas que 
están trabajando, montando ca
setas, grúas y con labores de 

excavación.
El hospital de Ciudad Real 

tendrá una superficie de 96.603 
metros cuadrados en una super
ficie urbanizada de 106.428 
metros cuadradros y una capa
cidad de 628 camas.

La arquitectura del edificio 
estará dividida en siete niveles, 
discurriendo en el primero las 
circulaciones internas así como 
la dotación de servicios 
asistenciales. A partir de esta 
planta se eleva el núcleo central 
de hospitalización en seis 
alturas.Caben destacar los 12 
quirófanos, dos paritorios y 51 
salas de consultas externas. En la actualidad hay 2 grúas instaladas en las obras del hospital. RUEDA

UniVERÍlDAD DE CA5TÍUA -LA mAnCHA

FACULTAD DE CIENCIAS DEL DEPORTE
CURSO ACADÉMICO 98/99 

LICENCIADO EN CIENCIAS DE LA ACTIVIDAD FISICA 
Y DEL DEPORTE

INICIO DE LAS CLASES
Fecha: 14 de octubre de 1998
Hora: 10 horas
Lugar: Aula 01 de la £. U. Magisterio de Toledo
Teléfono de Secretaría: 925 2108 16

Tiempo real.
S

Cupones descuento.

Presentamot las nuevas Páginas Amarillas. Lo más nuevo para ahorrar dinero. Porque tienen 

cupones descuento con ofertas especiales. Y para ahorrar tiempo. Porque, además de estar mejor 

ordenadas, tienen información útil de tu ciudad para saber dónde snconlrarlo todo. Y muchas 

losedades más que aprovechar. Nuevas Páginas Amarillas, fremendamente útiles.

Telefónica 
Publicidad e Información
lalirni: hili://w>«.annii-i«KiHn.ti 

Iihtía: liii|://pa|iiat*aBanltat.ttaMfMlta.ii(
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Hay un símbolo que 

define a la perfección 

todo lo que un Rolex 

significa: la corona. El 

único signo capaz de 

representar a toda la 

dinastía Rolex. Una 

corona que nos obliga a 

dar siempre el máximo. 

Como cada uno de nues

tros relojes, auténticas 

máquinas de precisión 

creadas para medir el 

tiempo con la máxima 

exactitud.

Por eso la corona 

Rolex significa mucho: 

una forma diferente de 

entender el tiempo, una 

forma única de fabricar 

relojes. Por eso está ahí, 

en las muñecas de gente 

muy especial. Hombres 

y mujeres que marcan el 

ritmo de nuestro tiempo. 

Realmente únicos. 

Imprescindibles.

Joyería - Platería

Feria, 5. 13001 CIUDAD REAL

ROLEX
of Geneva
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El portavoz del equipo de gobierno 
asegura que para tratar el tema habrá 
una reunión en la que estarán los 
taxistas, la empresa de los autobuses y 
el Ayuntamiento

El equipo de gobierno sorprendido por la reacción del sector ante unas declaraciones

Los taxistas participarán en 
decidir sobre las paradas
La decisión de establecer 
paradas dentro de la pobla
ción a los autobuses proce
dentes de los pueblos de la 
comarca, además de la obli
gatoria en la Estación Mu
nicipal, parece que será to
mada entre los taxistas, la 
empresa propietaria de los 
autobuses y el Ayuntamien
to y no se descarta la pre
sencia de usuarios.

Paqui CASADO

Las protestas iniciadas ayer 
por los taxistas de Puertollano 
como respuesta a las manifes
taciones realizadas por el alcalde 
de Puertollano a LA TRIBU
NA el pasado lunes, en el sen
tido de que había buena dispo
sición del Ayuntamiento a con
ceder paradas a los autobuses 
procedentes de la comarca en 
el centro de la ciudad, han sor
prendido a los responsables 
municipales.

El portavoz del equipo de 
gobierno, Eduardo Martínez, así 
lo manifestaba ayer al tiempo 
que aseguraba que antes de to
mar la decisión definitiva para 
estas paradas se iba a mante
ner una reunión a tres bandas, 
entre los empresarios del taxi, 
del servicio de autobuses y del 
Ayuntamiento, para ver la mejor 
forma de combinar los intere
ses de uno y otro sector.

También apuntó la posibili
dad de que se consulte con los 
usuarios de estos servicios, tanto 
los vecinos de Puertollano como

El gremio de taxistas dice que quieren una puerta abierta a la negociación con el Ayuntamiento.

de la comarca. El concejal del 
equipo de gobierno manifestaba 
no entender como unas decla
raciones del alcalde habían ori
ginado esta reacción de los taxis
tas que sin embargo no actua
ron de la misma manera cuando 
el INSALUD les retiró el trans
porte de enfermos.

Pero el sector del taxi pare
ce que en esta ocasión está uni
do y no está dispuesto a ceder 
en sus protestas hasta que no se 
les de una respuesta y un com
promiso formal, no solo al tema 

de las paradas sino a otros pro
blemas que aseguran han plan
teado en ocasiones anteriores al 
primer edil.

En todas las reuniones que 
hemos tenido, aseguraba uno de 
los miembros del colectivo a este 
diario, se nos han prometido 
soluciones a nuestros problemas 
pero todas esas promesas han 
quedado en nada. No somos un 
gremio problemático, asegura
ba, y lo que queremos ahora más 
que nada es abrir una puerta a 
las negociaciones con el Ayun

tamiento y un compromiso serio 
que se vaya a cumplir.

Uno de los problemas que 
llevan tiempo reivindicando es el 
control de las licencias que ac
tualmente son 30, aunque ase
guran que en realidad estas se 
reducen a 27 ya que hay tres de 
ellas cuyos propietarios no las 
utilizan.

De momento seguirán sin 
atender las guardias nocturnas 
y el día 13 se iniciarán los paros 
y concentraciones de una hora 
en el Ayuntamiento.

Incrementará la vigilancia.

El grupo popular 
pide la 
implantación de 
la Policía de 
Proximidad

P. CASADO

El grupo municipal del Parti
do Popular ha presentado una 
propuesta al Pleno de la Corpo
ración, para que sea incluida en 
la próxima sesión ordinaria, pi
diendo la implantación en la ciu
dad de la Policía de Proximidad.

Esta petición, en el caso de 
que sea aprobada por la Corpo
ración deberá ser trasladada a 
la Subdelegación del Gobierno 
ya que es un servicio que depen
derá del Cuerpo Nacional de 
Policía.

Los populares alegan en su 
propuesta la necesidad de implan
tar este servicio, dado los últi
mos incidentes que se han re
gistrado en algunas zonas de 
Puertollano y la petición reite
rada de los vecinos de incrementar 
la vigilancia policial en determi
nadas barriadas. Hay que recor
dar las recientes reuniones soli
citadas por los vecinos del Car
men y el Pino con los responsa
bles políticos y de las fuerzas de 
seguridad en ese sentido.

El Pleno decide la compra 
de Industrias Aragonesas

P, CASADO

Los ediles de los cuatro gru
pos municipales deberán deci
dir hoy en el pleno que se cele
brará a la 13,30 horas si se com
pra la parcela de unos 75.000 
metros cuadrados de terreno que 
posee la empresa Hormigones 
Ciudad Real, S.A. (Horcisa), 
junto al polígono SEPES, de In
dustrias Aragonesas, donde se 
pretende llevar a cabo el pro
yecto de un polígono industrial 

con subvenciones de las ayudas 
del MINER a las zonas mineras.

La ultima oferta económica 
de Horcisa que se lleva a Pleno 
difiere en más de 5 millones de 
pesetas de la que presentara al 
Ayuntamiento hace unos años ya 
que esta se sitúa entre los 140 y 
145 millones de pesetas, según 
el concejal de Urbanismo, Eduar
do Martínez, mientras que la an
terior estaba en 150 millones.

En el caso de recibir el visto 
bueno de los grupos se facultará

al alcalde para la firma del con
trato de compra y de ahí que en 
la sesión plenaria también se haya 
incluido la adjudicación de las 
obras de urbanización a la em
presa de León Triviño. Además 
de estos puntos los ediles llevan 
la adjudicación de otros proyec
tos MINER como la urbaniza
ción de barrios mineros, electri
ficación de la dehesa, acondicio
namiento del Pozo Norte y cons
trucción del edificio de Escuela 
de Emprendedores.

Se creará suelo industrial.
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El concejal del PP manifestó que ha 
perdido su trabajo a causa de la 
política y aseguró que denunciará 
todo lo referente a su área de trabajo
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En respuesta a González Peña, que dijo que utilizaba su cargo en beneficio propio

Torreca insinúa prevaricación 
por parte de algunos concejales
De la Torre se cebó ayer 
criticar la labor del concejal 
de Deportes, José Carlos 
González Peña, devolvién
doles las acusaciones de que 
intentaba utilizar su cargo 
para cuestiones personales 
y ampliándolas a otros cin
co componentes del equipo 
de gobierno, enumerando 
diferentes tratos de favor con 
familiares directos.

José Luis MARTÍNEZ

El concejal popular Antonio 
de la Torre, "Torreca", cargó ayer 
con dureza en ruedad de prensa 
contra varios miembros del ac
tual equipo de gobierno, en res
puesta a las acusaciones del 
concejal de Deportes, José Car
los González Peña, quien la se
mana pasada aseguró que 
Torreca estaba intentando uti
lizar su cargo para acceder a uno 
de los puestos de monitor en la 
escuela de fútbol, trabajo que, 
según él, pretendía hacer de for
ma altruista.

Torreca aseguró que no sólo 
no se había aprovechado de la 
política, "si no que por defen
der mi cargo de concejal, perdí 
mi puesto de trabajo, al defen
der temas en los que había ries
go para mi entorno". A continua
ción, fue aún más allá al decir 
que, por contra, "raro es el con
cejal del equipo de gobierno que 
no ha utilizado su cargo para 
favorecer intereses personales".

El concejal del Grupo Mu
nicipal Popular puso como ejem-

El alcalde ha contactado ya con los 
miembros del Comité del Salón del Vino

J.L.M.

El alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, ha contactado ya con todos 
los miembros que conforman el 
Comité Organizador del Salón 
del Vino de la Denominación de 
Origen "Valdepeñas", que com
pletan Félix Solís, el presiden
te del Consejo Regulador, En
rique Mallín-Peñasco, el presi
dente de la Federación 
Interprofesional, Ramón Hidal

artído
VALDEPEÑAS {

El concejal del PP habló de situaciones en las que, según él, se ha actuado con condicionamientos personales. J.L.M.

píos sobre la mesa, sin entrar en 
mayor detalle, los favores de los 
que, según él, se han aprovecha
do "la cuñada del concejal de Ha
cienda, la sobrina de la conce- 
jala de la Mujer, la prima del 
concejal de Servicios Sociales, 
la futura nuera del alcalde y la 
concejala de Participación Ciu
dadana, el hermano y los primos 
del concejal de Cultura y la pro
pia esposa del concejal de De
portes".

Por lo demás. De la Torre 
quiso dejar claro el interés de su 

go, Juan Sánchez Moreno, pre
sidente del Comité de 
FERVINO'98, el presidente de 
FECEVAL, Ramón Bolaños, y 
la concejala de Participación 
Ciudadana, Francisca López 
Yébenes.

Según indicaron fuentes del 
Ayuntamiento, la primera re
unión del Comité Organizador 
de esta feria podría tener lugar 
en los próximos días y está a 
expensas de la agenda de los 
diferentes interlocutores. En 

partido por vigilar las acciones 
municipales en materia de De
portes, que contemplan para el 
presente año un presupuesto de 
más de 300 millones de pesetas, 
"de los cuales 199 son de inver
siones, más de 38 de gastos de 
personal, 45,4 de gastos corrien
tes y 18 de subvenciones".

Él concejal popular asegura 
que González Peña, al que cali
ficó como "déspota", que "ha 
mentido" y que "no ha desmen
tido ninguna de las denimcias que 
presenté la semana pasada". 

principio, hace ya varias sema
nas el primer edil, Victoriano 
González de la Aleja, hizo pú
blica su intención de dar un 
importante giro a este evento 
ferial, que tradicionalmente se 
ha venido celebrando en el pa
bellón ferial de Valdepeñas.

Dado que está demostrado 
que es una feria que, contempla
da como hasta ahora, no redun
da en beneficios tangibles para 
las diferentes bodegas adscritas 
al Consejo Regulador, Gonzá

Éstas hacían referencia a las 
revisiones médicas de los alum
nos de las escuelas deportivas 
y al que, según él, algunos 
monitores ni tienen titulación, 
siendo uno de ellos funciona
rio.

Por último, tildó de "hipó
crita" al concejal de Deportes 
por intentar atribuirse el logro 
del reconocimiento de la terri
torial de fútbol, un mérito que 
corresponde, según él, al Club 
Deportivo Elemental del Fútbol 
Base de Valdepeñas.

lez de la Aleja apuntó la posi
bilidad de que se celebrara en 
noviembre, coincidiendo con 
San Andrés, posibilitando la de
gustación de los vinos jóvenes.

Lo anterior, que podría ce
lebrarse de igual manera a como 
se hace en algunas capitales 
andaluzas -previo pago de una 
entrada para poder acceder a las 
degustaciones, asegurándose la 
presencia de experto- ha sido 
también expuesto por el Con
sejo Regulador.

Imagen de la presentación.

FERVINO ya tiene 
vendido el 60% del 
suelo del pabellón 
ferial, según 
Sánchez Moreno

J.L.MARTtNEZ

La novena edición del Salón 
de la Tecnología Vitivinícola de 
Valdepeñas FERVINO'98, que 
se celebrará entre los días 16 y 
19 de diciembre próximos, po
dría superar los cerca de 50 
expositores que tuvo hace dos 
años, según indicó a LA TRIBU
NA el presidente der Comité 
Organizador del citado certa
men, que contará con un presu
puesto cercano a los 20 millo
nes de pesetas, Juan Sánchez 
Moreno.

Según él, "ya está confirma
da la ocupación del 60 por cien
to de los expositores y nos consta 
que quieren estar presentes al
gunas empresas que no lo hicie
ron en la última edición, por lo 
que puede que incluso nos vea
mos obligados a reducir el es
pacio de los stands".

Configuración de las 
Jornadas Técnicas

En lo que se refiera a las 
Jomadas Técnicas, que se cele
bran de forma paralela a la fe
ria, Sánchez Moreno señaló que 
la temática está aún por decidir, 
"aunque lo más probable es que 
nos centremos en la modifica
ción de la ley del 70, referente 
al Estatuto de la Viña, el Vino y 
los Alcoholes, propuesta por el 
MAPA".

La trascendencia que tendrá 
esta reforma en la forma jurídi
ca que adquieran para un futuro 
los Consejos Reguladores, ya se 
consideren organismos de De
recho Público o Privado será, casi 
con total seguridad, el tema a 
abordar en FERVINO'98, feria 
que podría presentarse de ma
nera oficial en Toledo, coinci
diendo con la celebración el 
próximo fin de semana de 
FARCAMA.

Además, se tiene en mente la 
puesta en marcha de un Semi
nario de Viticultura avanzada.
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El rexpmisahk de CC00 aboga pnr frenar la íempnralidad de los contratos

Muñoz nuestra provincia registra el 
menor índice de contratos estables

José Luis MARTÍNEZ

21 secretario comarcal de 
Comisiones Obreras en Valde
peñas, Demetrio Muñoz, seña
ló ayer en rueda de prensa que 
"la provincia de Ciudad Real es 
la provincia en la que se realiza 
un menor número de contratos 
estables", algo que, según él, 
debería ser penalizado por las 
administraciones, al margen de 
incentivar a las empresas que 
opten por hacer contratos fijos.

Según Muñoz, "los contratos 
de obra o servicio, los contratos 
por causas de la productividad, 
aquellos que se realizan por 6 
meses en el plazo de un año, y 
los de tiempo parcial", deberían 
ser penalizados de cara a tender 
hacia una mayor estabilidad en 
el empleo, algo que se está tra
tando desde el final del verano 
en la mesa de negociación a nivel 
estatal, en la que se sientan el 
Gobierno, la patronal y las cen
trales sindicales mayoritarias.

Incidencia en la 
siniestrabilidad laboral

El representante sindical 
habló de la negativa incidencia 
de los contratos parciales en los 
índices de siniestrabilidad labo
ral, "algo en lo que estamos a la 
cola de la UE, dado que está 
demostrado que, en precario, los 
trabajadores no asimilan los ries
gos del trabajo que realizan".

CCOO celebró la II Jornada 
de Drogodependencias

El grupo Scouts ”Viñas” 
inició sus actividades

La Tribuna

La Unión Territorial de 
Comisiones Obreras en Valde
peñas organizó el pasado fin de 
semana sus II Jornadas Técni
cas sobre Intervención Sindical 
en materia de Drogodependen
cias, según informa el mencio
nado sindicato en nota de pren
sa.

Estas II Jornadas han ido 
dirigidas especialmente a dele
gados y delegadas de prevención 
y cuadros sindicales, y forman 
parte de una campaña de sensi
bilización, ya iniciada en el año 
97, que el sindicato ha lanzado 
a los trabajadores y trabajado
ras para que tengan suficiente 
información y formación a la 
hora de intervenir ante situacio
nes de drogodependencias an el 
ámbito local.

Amplia representación de 
delegados

En este encuentro, al que

J.L.M.El secretario comarcal de Comisiones Obreras, Demetrio Muñoz, durante la rueda de presna de ayer.

LA EFICACIA DIA A DIA

¿ r. 
'(

agregó Demetrio Muñoz.
El responsable comarcal de 

Comisiones Obreras aseguró que 
las diferentes administraciones 
públicas "se han encargado de 
que a nivel nacional la tempo
ralidad de los contratos ascien
da un 11 por ciento", denuncian
do, además, la práctica genera
lizada de subcontratar las dife
rentes obras que realizan las 

asistieroen representantes de 
diferentes sectores productivos 
de Valdepeñas, entre ellos el de 
la Alimentación, Comercio, 
Metal, Construcción y Sanidad, 
se analizó la problemática con
creta de los distintos sectores y 
se pusieron sobre la mesa posi
bles soluciones, "así como la 
forma más adecuada de inter
vención por parte de los dele
gados como mediadores entre 
empresa y trabajadores", tal y 
como añade el escrito.

Presencia de responsables 
de Medio Ambiente

Para las distintas ponencias 
desarrolladas, se contó con la 
presencia en estas jornadas for
mativas de miembros de la Se
cretaria de Medio Ambiente y 
Salud en Castilla-La Mancha de 
Comisiones Obreras en , así 
como de responsables d ela 
Unión Territorial del mencio
nado sindicato en Valdepeñas 
y Manzanares.

instituciones.
Muñoz se mostró partidario 

de que el Gobierno traduzca en 
una ley las peticiones de la jor
nada de 35 horas, "ya que si no, 
quedaría en nada y, en todo caso, 
se pasaría de horas oridinarias 
a extraordinarias en muchos 
casos".

Además, se refirió a los da
tos que se manejan extraoficial

La Tribuna

El Grupo Scouts "Viñas 483" 
de Valdepeñas, adscrito a ASDE 
(Asociación de Scouts de Espa
ña) inició el pasado día 26 de 
septiembre sus actividades 
anuales del nuevo curso en el 
Paseo de la Estación, donde se 
ha ampliado la edad mínima para 
poder ser miembro del grupo a 
los seis años, frente a los ocho 
del año pasado, hasta los 20.

Según explica en nota de 
prensa el coordinador del gru
po, Modesto Muñoz, la sede 
permanente de la asociación, 
situada en la calle Torrecillas, 
permanecerá abierta todos los 
sábados de cuatro y media a seis 
y media de la tarde.

Allí, según indicó Muñoz a 
este diario, "los chavales podrán 
informarse de todo lo relacio
nado con el grupo y de nuestras 
actividades".

Una ocasión inmejorable 
para lo anterior es la acampada 
que el grupo va a realizar en el 

0)

mente sobre la trayectoria del 
paro el pasado mes de septiem
bre, asegurando que "el paro 
estable está bajando, aunque de 
nada sirve que se hagan contra
tos de 1,2 ó 3 horas". Como males 
endémicos para que no el mo
mento económico no dé sus fru
tos, Muñoz se refirió a lo exce
sivo de la jornada, las horas 
extras y la economía sumergida.

Modesto Muñoz.

Peral el próximo fin de sema
na, dentro de una de las activi
dades de la I Semana de la Ju
ventud, en cuya organización 
también colabora el citado gru
po.

* Se prevé borrasca a 
nivel político tras las afirma
ciones ayer del concejal 
popular Antonio de la Torre.

* Y es que insinuó cier
tos tratos de favor realizados 
por ciertos concejales del 
actual equipo de gobierno.

* Es decir, que todos 
entendimos las veladas acu
saciones de "enchufismo" y, 
por tanto, de prevaricación.

* Y ese es un terreno muy 
escabroso...

* Por cierto, que todo 
empezó con el enfrentamien
to mútuo con el concejal de 
Deportes, respecto a la po
sibilidad de que el fuera 
monitor de la escuela de 
fútbol sin cobrar un duro.

* Ayer, en la rueda de 
prensa aseguró que Gonzá
lez Peña es un déspota, ya 
que, según él, "da puñetazos 
en las Comisiones Informa
tivas y zanja los asuntos 
diciendo que ellos son cua
tro y nosotros tres.

* De todas formas, segui
remos informando, aunque 
parece que la paz política 
sólo ha durado un día con el 
acuerdo en el Museo del 
Vino.

La Cofradía de 
Mayorales del 
Vino se reúne 
mañana en la 
Bodega-Museo

LaJErihiuia

Los miembros de la cofra
día de Mayorales del Vino, aso
ciación que preside Enrique 
Mallín-Peñasco, tienen previsto 
reunirse mañana viernes, día 9 
de octubre, en las instalaciones 
de la Bodega-Museo, propiedad 
del conocido enólogo Fernan
do Megía, a partir de las ocho y 
media de la tarde, según infor
ma la citada cofradía en nota de 
prensa.

Con esta nueva actividad, los 
mayorales del vino retoman su 
actividad, después de las pasa
das Fiestas del Vino, donde 
fueron parte activa de la Cena 
dé la Vendimia organizada por 
el Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" y donde fueron nom
brados mayorales embajadores 
los componentes de la delega
ción de la República Checa, país 
invitado de las últimas Fiestas 
del Vino. En este acto también 
fue nombrado "mayoral de ho
nor" el periodista Tico Medina 
y "vendimiadora del año" la 
actriz catalana Mónica Pont.
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MANZANARES
La campaña 
contra el cáncer, 
dirigida este año 
al varón

La Tribuna

La campaña de lucha contra 
el cáncer, una enfermedad que 
será vencida en los próximos 
veinte o treinta años según los 
expertos más optimistas reuni
dos recientemente en un con
greso internacional, se dirige 
este año especialmente a los 
varones, según manifestaciones 
de la delegada local de la Aso
ciación, María Angeles Pereira.

«No espere, infórmese sobre 
el cáncer en el varón, hoy» es 
el eslogan adoptado por la De
legación Española dentro de la 
semana europea contra esta 
enfermedad. Ésta campaña in
formativa, iniciada hace algu
nos años, está organizada por 
la Unión Europea, en coopera
ción con autoridades sanitarias 
nacionales y organizaciones y 
asociaciones contra el cáncer.

Los voluntarios y socios de 
la delegación local de la 
A.E.C.C. de Manzanares han 
distribuido entre diversas em
presas manzanareñas folletos 
informativos sobre la campaña 
y han colocado carteles por toda 
la ciudad, según informa Ma
ría Angeles Pereira. En estos 
libros y folletos se detallan al
gunos de los síntomas que de
ben alertar a los hombres. Te
ner tos que dure más de lo nor
mal o un cambio en sus funcio
nes urinarias no necesariamente 
son señales de enfermedad pero 
deben tomarse en consideración.

Dentro de esta campaña in
formativa, la Asociación Espa
ñola contra el Cáncer de Manza
nares ha organizado para el 15 
de octubre, en el salón de actos 
del Centro Social Polivalente, 
una charla informativa sobre «El 
cáncer de próstata y el código 
europeo contra el cáncer», a 
cargo de Miguel Angel 
Monescillo Ro-dríguez, respon
sable de la Unidad de Cuidados 
Paliativos de Ciudad Real.

La juventud y el empleo marcarán el programa del PP

El PP descubrirá a su 
candidato en noviembre
La incógnita de quién será 
el candicato del Partido Po
pular a la Alcaldía de 
Manzanares en las eleccio
nes municipales del próxi
mo año se despejará antes 
del 30 de noviembre, según 
ha manifestado José María 
Molina-Prado, concejal del 
grupo popular.

La Tribuna

El actual número tres del PP 
manzanareño señala en cual
quier caso que los temas rela
cionados con la juventud y el 
empleo marcarán las principa
les líneas programáticas del 
candidato.

Los populares tuvieron en los 
anteriores comicios como cabe
za de lista a Alfonso Noblejas, 
presidente local del partido que 
en la actualidad ocupa la Direc
ción Provincial del Insalud en 
Ciudad Real. El número dos, 
Luis Angel López de la Manza
nara, que sustituyó a Noblejas 
en el grupo municipal popular 
del que es portavoz, anunció que 
no repetirá por haber cambia
do de residencia durante la le
gislatura y vivir en La Solana.

Por todo lo anterior la incóg
nita se mantiene y no se sabe 
quién se enfrentará desde el PP 
a Miguel Angel Pozas, actual 
alcalde, en las próximas muni
cipales. Molina-Prado señaló 
que lo menos importante es 
saber quién será el candidato a 
la Alcaldía «pues surgirán», y 
que de momento lo importante

Aún no se sabe quien se enfrentará desde el PP a Pozas.

es trabajar por los intereses de 
Manzanares. El concejal popu
lar dice que el PP ya está traba- 
jando con gente joven en la 
confección de lo que será su 
programa electoral, en el que los 
temas relativos a juventud y 
empleo marcarán las principa
les líneas.

Molina-Prado pone especial 
énfasis en tratar de solucionar 
los problemas de empleo con 
actuaciones que, a su entender, 
no deben consistir en contratar 
parados para barrer las calles «o 
coger colillas del suelo (...), 
porque no se trata de dar limos
na». Añade que el PP busca 
soluciones para paliar la situa
ción y subraya que «en ello 
estamos trabajando».Otras pre

ocupaciones del concejal popu
lar son el colectivo de trabaja
dores autónomos de Manza
nares y, sobre todo, los vende
dores de mercado municipal, 
que, a su juicio, «cada vez pier
de más importancia y está más 
apagado», lo que obliga a ir 
cerrando puestos porque, según 
Molina-Prado, los consumido
res no acuden.

La circulación vial, el cam
bio de sentido del tráfico en 
algunas calles y la construcción 
de una pista de atletismo «para 
que los atletas de la localidad 
no se tengan que ir a otros 
pueblos para entrenar», son 
algunos otros puntos a tener en 
cuenta en el programa del PP 
para los próximos comicios.

Cursos para los vecinos.

La Asociación de 
Vecinos ''Divina 
Pastora" inició el 
curso 98/99

La Tribuna

Los talleres programados por 
la Asociación de Vecinos «Di
vina Pastora» echaron a andar 
esta semana, que marca el ini
cio del curso 98/99. Punto de 
cruz, ganchillo, lagartera, por
celana rusa, corte y confección, 
decoración en figuras, estam
pado en tela y sevillanas serán 
las actividades que ocupen el 
grueso en la actividad del cur
so apenas iniciado.

Es requisito indispensable 
para participar en los talleres ser 
socio, para lo cual, además de 
otros requisitos, se precisa pa
gar una cuota de mil pesetas, 
precisa Pilar Lozano, una de las 
responsables de los talleres 
programados por la Asociación.

Los lunes de 5 a 7 de la tar
de, María del Carmen Gómez 
impartirá el taller de punto de 
cruz y lagartera; el martes se 
dedica al taller de porcelana 
rusa, por M. Reyes Cáceres; el 
miércoles corte y confección, 
y el jueves, impartido por Na
tividad Sema, sevillanas, nove
dad del curso. Con los trabajos 
realizados se harán exposicio
nes en las fiestas.

UniVERSIDOD DE CASTILLA - LA mAACHA
ESCUELA TÉCNICA SUPERIOR DE INGENIEROS INDUSTRIALES

PROGRAMA DE DOCTORADO
TECNICAS DE MODELADO Y ANALISIS EN INGENIERIA

ESQUELAS EN

LaTribuna
Las esquelas mortuorias । 

pueden ser recibidas en >

L

NUMERO DE PLAZAS: 30
PLAZO DE PREINSCRIPCION: Del 1 al 13 de octubre
PLAZO DE MATRICULA: Del 1 al 15 de noviembre
LUGAR: Secretaría de la E.T.S. Ingenieros Industriales. Campus de Ciudad Real. Tel.: 926 295372
DOCUMENTACION: - Fotocopia compulsada de la certificación académica personal
- Fotocopia compulsada del D.N.I.
ALUMNOS A LOS QUE VA DIRIGIDO : Titulado en Ingeniería Superior, Licenciados en 
Matemáticas, Físicas o Químicas.

nuestras oficinas de C/

Juan II, 7 -1°, hasta las

diez de la noche, o

llamando al teléfono

926 21 53 01

Ó
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ALMAGRO ri
bu

na

La última reunión del patronato, celebrada 
recientemente, acordó que la próxima 
edición del Festival de Teatro Clásico sea 
del 8 de julio al 1 de agosto

En la última reunión del patronato se cerraron las cuentas Congreso Hispano-Italiano de 
Teoría del Derecho en Almagro

El Festival cerró con
450.000 de superávit
El XXI Festival Internacio
nal de Teatro Clásico, que 
contó esta edición con un 
presupuesto de 150 millones 
de pesetas, ha alcanzado un 
superávit de 450.000 pese
tas, según indicó el director 
del mismo, Luciano García 
Lorenzo, tras la última re
unión del patronato en la 
que se cerraron la cuentas.

La Tribuna

La próxima edición del Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro se celebra
rá entre el 8 de julio y el 1 de 
agosto, según indicó el director 
del Festival, Luciano García Lo
renzo. Así se acordó en la últi
ma reunión del patronato don
de además que se cerraron las 
cuentas de la pasada edición, que 
contó con un presupuesto de 150 
millones de pesetas y que ha 
logrado un superávit de 450.000 
pesetas.

Añadió que el Festival segui
rá teniendo una duración de tres 
semanas y media y que, por pri
mera vez, se celebrará también 
en agosto y se hará coincidir con 
cuatro fines de semana, qué es 
cuando más afluencia de públi
co se registra.

García Lorenzo dijo que, de 
los 150 millones de presupues-

iffl

Del 8 de julio al 1 de agosto será celebrado el XXII Festival. RUEDA

to de la pasada edición, en el 
que no se incluyen los gastos de 
la participación de la Compa
ñía Nacional de Teatro Clásico, 
alrededor del 20 por ciento se 
debió a aportaciones de entida
des privadas, un capítulo que 
espera que aumente el año próxi

mo. Precisó que la próxima edi
ción, que hará la número 22, parte 
con el mismo presupuesto que 
la anterior, si bien no se descar
ta su aumento en próximas re
uniones del patronato, en cuyo 
caso la muestra podría contar con 
un quinto escenario.

La Tribuna

El IV Congreso Hispano- 
Italiano de Teoría del Derecho, 
que se celebrará en el Palacio 
de Valdeparaíso de Almagro a 
partir de hoy, contará con la asis
tencia de 60 profesores de uni
versidades de ambos países. El 
director del Centro Jurídico 
Empresarial de Ciudad Real, 
Pedro Páramo, informó ayer que 
al encuentro, que terminará el 
próximo sábado, asistirán do
centes de las universidades es
pañolas, Pompeu Fabra, de 
Barcelona, Gerona, Alicante, 
Carlos III y Autónoma de Ma
drid, y de Castilla-La Mancha, 
así como de las italianas, de 
Génova, Palermo y Pavía.

Páramo, que añadió que qui
zá asistan también de Buenos 
Aires y Paraguay, explicó que 
estos congresos son reuniones 
abiertas que se celebran una vez 
al año altemativamente en cada 
país, España e Italia, y son fru
to de la buena relación que existe 
entre ambas partes.

El director del Centro de Es
tudios Jurídico-Empresariales 
de Ciudad Real añadió que se 
trata de unas jornadas de estu-

Hurtan joyas por valor de 4 
millones de pesetas

La Tribuna

A cuatro millones de pese
tas asciende el valor de las jo
yas sustraídas en un una joye
ría de Almagro, informó ayer 
la Subdelegación del Gobierno.

Los hechos ocurrieron cuan
do dos hombres y una mujer

Palacio de Valdeparaíso.

oa

dio y debate similares a las que 
se clausuraron el miércoles en 
el mismo lugar, en el que par
ticiparon profesores italianos y 
españoles que trataron sobre 
temas de Derecho Laboral, si 
bien la sucesión de ambas es 
coincidencia. Según se anuncia 
en el programa que se cerrará 
con una alocución del rector de 
la UCLM, Luis Arroyo, el con
greso contará con seis ponen
cias y con dos mesas redondas, 
una acerca de la «racionalidad 
y crisis de la Ley».

entraron en la joyería y se inte
resaron por varias piezas y, en 
un momento de descuido, logra
ron apoderarse de dos matas 
muestrario que había sobre el 
mostrador con unas 160 cade
nas de oro de diverso grosor. El 
valor de las joyas asciende a 4 
millones de pesetas.

Coincidiendo con el estreno del espectáculo "Flamenco directo"

Trajes del Museo del Teatro se 
exhiben en el Teatro de Madrid

La Tribuna

Una veintena de trajes para 
la danza y el baile español, fe
chados entre 1900 y 1930, pro
cedentes de la colección de in
dumentaria del Museo Nacional 
del Teatro, se exhibirán desde 
mañana 9 di octubre hasta el 1 
de noviembre en el Teatro de Ma
drid -dedicado fundamentalmen
te a danza y ballet- coincidien
do con el estreno del espectácu
lo «Flamenco directo» por la 
Compañía Nuevo Ballet Espa
ñol». 

del diseño de los primeros años 
del siglo- tienen la doble impor
tancia de sus diseñadores: Néstor 
de la Torre (pintor simbolista de 
Gran Canaria, amigo de García 
Lorca y Alberti), Bacarisse (pin
tor, también del circulo 
simbolista y modernista) Alva
ro de Retana (autor y letrista de 
los más famoso cuplés del pe
ríodo anterior a la guerra y au
tor de innumerables estudios 
sobre la danza y la canción es
pañola) Franca Squarciapino, 
diseñadora contemporánea 
(Oscar de Hollywood por 

creó para el espectáculo «Aza
bache» (1992) los diseños de 
1900 que vistieron las más gran
des artistas folclóricas que lle
naron los Cafés cantantes de 
estos años.

Son trajes que vistieron: 
Antonia Mercé «La Argentina»; 
Amalia Molina; Julia Fons; 
Encarnación López, «La 
Argentinita» (el traje para «Los 
cuatro muleros», de García 
Lorca); Los Hermanos Díez; 
Juanita Reina; Nati Mistral y 
Rocío Jurado, entre otras.

Una hermosa muestra que

13
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Los trajes forman parte de los fondos del Museo Nacional del Teatro. RUEDA 

no siempre bien visto desde al- sirvió de modelo, para grandes 
gunos estamentos sociales, pero pintores de la primera mitad deli *
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Firma invitada

Clinton capul

S

ANTONIO 
GUERRA

S
i la grave situación en la que se encuen 
tra Bill Clinton obedeciera a un plan 
teamiento moral, aunque fuera de una 
moral tan estricta y enfermiza como la ejer

cida por la mayoría de los componentes de la 
Cámara de Representantes de Estados Uni
dos, si ésto fuera así, el riesgo de 
«impeachment» por el que atraviesa el pre
sidente americano tendría una justificación. 
Porque en democracia todas las creencias 
deben ser permitidas y hasta defendidas. Pero 
resulta que la actitud de los enemigos polí
ticos de Clinton no obedece a esta defensa 
de una moral debida a su primer mandatario, 
ni siquiera al perjurio con que lo incriminan 
estos falsos moralistas.
El ataque frontal contra Clinton es la ocasión 
escogida por la derecha americana, en un 
comportamiento vil más cerca de la vengan
za que en defensa de principios morales o de 
legalidad. Se trata de un oportunismo hipó
crita contra el hombre que más ha combati
do las desviaciones de un capitalismo feroz, 
los abusos de una derecha americana que de
fiende el racismo y la pena de muerte, la tortura 
en los cuartelillos de la policía en los barrios 
pobres —como acaba de denunciar Amnis
tía Internacional—, que se ha atrevido a com
batir un neoliberalismo que defiende a ultranza 
la posesión del dólar y la libertad del pode

roso. El asunto de Mónica «chupansky»—como 
la llama Ussía— y Bill Clinton es tan sórdido, 
esa Cámara Oval, ahora llamada Oral, de la 
Casa Blanca ha sido escenario de tantas estu
pideces en estos días, que no he hecho el menor 
comentario sobre este espectáculo tan infan
til como la misma vida americana, aunque tam
bién cargado de una hipocresía y una maldad 
de acoso y derribo que sólo puede protagoni
zaría una derecha como la americana, que aún 
abriga sentimientos de destrucción y vengan
za para la solución de «sus problemas», sin 
importarle los del resto de la humanidad.
A Bill Clinton cada día se le agotan más las 
posibilidades de poder continuar como presi
dente.
Y es muy posible que en nombre de la demo
cracia pueda ser destituido contra la voluntad 
de la mayoría del pueblo americano. Parado
jas de la política cuando ésta se convierte, como 
tantas veces en otros países, no en el instru
mento que persigue el bien común, el interés 
general de la sociedad que elige a sus repre
sentantes, sino en cábala de minorías ideoló
gicas que defienden intereses de clase. Imagí
nese lo que sería del mundo si tuvieran que 
dimitir de sus funciones todos los hombres que 
han practicado o les ha sido practicado el sexo 
oral. Con o sin juramento. Sería el Apocalip
sis.

Victimas
RAMON PASTRANA
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E
n cierto sentido es reconfortante la foto 
de las víctimas del terrorismo hablan 
do de su futuro con el subsecretario de 
Interior.

Porque parecía que todo el mundo hablaba 
del futuro de los presos, pero no de las víc
timas de los etarras.
Sin embargo están ahí, y aunque acudieron 
sólo un puñado a la cita, allí estaban Ortega

Lara, los padres de los últimos concejales del 
PP asesinados, las viudas e hijos de los guar
dias civiles, de los militares, de los policías, 
de los ciudadanos de a pie que han perdido la 
vida sin que se entienda por qué, en manos de 
criminales fanáticos.
La tregua la vivimos ahora, pero la paz la 
viviremos cuando las víctimas, todas, se sien
tan mejor atendidas.

BILL CLINTON
presidente de los Estados Unidos: 

«Hay que poner punto final a la violen
cia en Kosovo».

EVGENI PRIMANOV
primer ministro ruso: «Continuare

mos la privatización, pero no para que 
unos pocos se enriquezcan».

JUAN CARLOS RODRIGUEZ 
IBARRA

presidente de la Junta de 
Extremadura: «Varios millones de es
pañoles temen que ocurra algo tras las 
elecciones en el País Vasco, incluso el 
ministro Rajoy dijo que estaba preocu
pado».

JORDI PUJOL
presidente de la Generalitat: «Cata

luña es una nación, tanto si se le reco
noce como si no, sin embargo España 
no lo es, sino una realidad formada por 
varias naciones».

MANUEL FRAGA
presidente de la Xunta de Galicia: 

«La visita de Gerry Adams al País Vasco 
es una trama muy bien hecha por el 
PNV».

RICARDO LEGORRETA
arquitecto mexicano: «Hay que ha

cer mejores ciudades para el siglo que 
viene, no edificios llamativos».

MANOLO TENA
cantante: «Del éxito sólo se apren

de lo justo, pero de los fracasos se 
aprende muchísimo».

JUAN ESLAVA GALAN
escritor: «He utilizado 

desvergonzadamente técnicas de folle
tín».

PILAR 
CERNUDA

Barcelona, Estella, Madrid...
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E
stán los nacionalistas lanzando sus 
diatribas contra PP y Psoe por lo que 
consideran una agresión constante del 
llamado «frente no nacionalista», pero ha

bría que analizar quien ha tirado la prime
ra piedra en esta guerra absurda que a nada 
conduce, salvo a un enrarecimiento del 
clima político. Es cierto que PP y Psoe no 
escatiman ya sus gestos y declaraciones con
trarios a la dinámica nacionalista, pero no 
es menos cierto tampoco que llevamos ya 
una larga temporada con los partidos na
cionalistas lanzando mensajes equívocos, 
aparentemente desintegradores, a veces 
anticonstitucionales y, casi siempre, 
preocupantes.
Su escenografía la han trasladado ahora a 
Madrid, después de las reuniones de Bar
celona y Bilbao y el anuncio de la próxima 
en Santiago. Por no hablar de la de Estella- 
Lizarra a la que asistió Javier Madrazo como 
invitado de piedra. El PNV convoca en 
Madrid a sus socios de CiU y el Bloque, 
más media docena de partidos regionalis
tas que hasta ahora no se habían significa

do especialmente por su nacionalismo a 
ultranza. Para echar más leña al fuego, 
veinticuatro horas antes de la reunión de 
Madrid el presidente Pujol afirma en la 
televisión pública española que España no 
es una nación, sino una mancomunidad de 
naciones, y se queda tan ancho.
Y, a continuación, los portavoces de su 
partido y los del PNV se permiten el lujo 
de criticar la iniciativa de los tres presi
dentes autonómicos socialistas que, des
de Mérida, piden máximo respeto a la 
Constitución, acusan a los nacionalistas de 
negar la soberanía de los españoles y en 
cierto sentido promueven un «frente» que 
plante cara a los manifiestos de Barcelona 
y Estella.
Los peneuvistas han insistido en que la 
reunión de Madrid tenía como único obje
tivo informar sobre sus negociaciones con 
Herri Batasuna y explicar sus puntos de vista 
sobre la tregua de Eta. Pero si eso era así, 
no se comprende que no hayan convocado 
también a los partidos no nacionalistas, in
teresados también en saber cómo discurrie

ron las negociaciones entre PNV y EA con 
HB. Digan los que digan los peneuvistas 
sobre la reunión de Madrid, la «foto» era 
muy elocuente: partidos nacionalistas en 
tomo a una misma mesa, con exclusión de 
los no nacionalistas.
A los que alertamos sobre el peligro de una 
España dividida entre nacionalistas y no 
nacionalistas se nos ha llamado alarmistas. 
Pero más que criticar a los que expresa
mos nuestra preocupación por lo que ocu
rre en los últimos tiempos, habría que pedir 
más sentido común a los que tiran piedras 
muy lejos.
Aznar ha dado demasiadas alas a sus so
cios de gobierno, y es precisamente ahora 
cuando presentan sus más graves exigen
cias, crecidos por haber tenido un trato de 
privilegio durante los últimos años. La 
tregua de Eta es una noticia esperanzadora, 
porque cada día que pasa se afianza más la 
idea de que esa tregua puede ser efectiva
mente irreversible y definitiva.
Pero ciertas iniciativas últimas de los par
tidos nacionalistas son inquietantes.
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Firma invitada Economía

Buena presencia

L
a «buena presencia» ya no es lo que 
era en otro tiempo. La «buena presen 
cia» requerida, sobre todo en tantas 
ofertas de trabajo, pasa hoy por parámetros 

bien distintos. Tíos cachas, entre Arnoldo 
y Silvestre, de cinematográficos apellidos, 
para ellos, y cuerpo de modelo, con su ra- 

CARMEN ^^°^ ^^ atributos, a los Schiffer y la Crawford 
FERRERAS P^^’^ e^^as.

Alguna que otra vez también se valora la 
inteligencia e incluso llega a pedirse expe
riencia y conocimientos de esto y aquello. 
La realidad manda y ha sido demoledora 
incluso con refranes tales como aquel que 
reconocía: «La suerte de la fea la guapa la 
desea». La culpa la tienen los nuevos cáno
nes de belleza que se deben incorporar al 
currículum.
La buena presencia que hoy se exige con
lleva un perfil que sólo poseen un reducido 
grupo de seres privilegiados. Esa minoría 
que se adapta perfectamente a los nuevos 
cánones de belleza, entre anoréxica y exó
tica para ellas y musculada con tendencia a 
los anabolizantes para ellos.
Las gorditas y los escuchimizados. 0 sea, 
la gente corriente, de aquí a un tiempo no 
van a tener nada que hacer.
Así viene ocurriendo en ciertos trabajos antes 
reservados a la inteligencia, donde la expe
riencia era valorada, junto al saber ser y estar, 
dones en precario a tenor de lo que se ob

Gibraltar hostiga
FABIAN VIDAL
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a perseverancia de las autoridades 
gibraltareñas en el acoso a los 
pesqueros españoles que faenan en las 
aguas próximas al Peñón y sobre las que Gi

braltar no tiene ninguna soberanía, raya en 
el desafío tras el acuerdo de caballeros al
canzado por los ministros de Asuntos Ex
teriores de España y Gran Bretaña el pasa
do lunes en Luxemburgo.
Cuando el principio de acuerdo alcanzado 
entre Abel Matutes y Robin Cook parecía 
que iba a poner fina al conflicto pesquero 
de Gibraltar, y los pescaderos andaluces 
podrían seguir faenando en sus caladeros 

serva. Si en el deporte, en los toros y en la 
pasarela la juventud se impone, en todo lo 
demás también.
Con la particularidad que en todo lo demás 
la figura del «maestro» taurino que sólo se 
alcanza con los años, o la del entrenador fut
bolístico, fruto de la experiencia en el te
rreno de juego, no existe.
Menos mal que la música y la literatura son 
la excepción que confirma la regla. Como 
si música y literatura fuera lo único que no 
tiene edad o que quizá la precisa para ser. 
Ahí está para demostrarlo Miguel Delibes, 
barriendo con su «hereje». Fuera del «ada- 
nismo» imperante en tantos jóvenes, esa y 
no otra debiera ser la única «buena presen
cia» exigida a la hora de optar por un puesto 
de trabajo.
Dentro de poco incluso la política estará 
dominada por las juventudes, por las gene
raciones de jóvenes que vienen demandan
do puestos de responsabilidad en unos or
ganigramas de poder antes reservados si no 
a la ancianidad, sí a la madurez más 
plena. Pero es que también en política, la 
«buena presencia» será condición sine qua 
non para acceder a los cargos de mayor 
relevancia.
De hecho ya ha políticos de diseño. Gente 
que ha conseguido su buena presencia en el 
gimnasio y en la facultad, que también es 
un punto.

tradicionales del Peñón, el ministro princi
pal de Gibraltar, Peter Caruana parece que 
no está dispuesto a ceder ni un ápice a pesar 
de que en gesto de buena voluntad el gobier
no español había levantado la presión adua
nera sobre los vehículos que querían entrar 
o salir de la colonia.
Ahora la pelota está en el tejado de Gran 
Bretaña que tiene que hacer cumplir a las 
autoridades gibrartareñas los acuerdos a los 
que llega la metrópolis aunque a Peter Caruana 
no le guste, porque sino lo que queda en 
entredicho es la solvencia diplomática del 
país.

Rojo apoya a 
Aznar

LUIS MOLINERO

E
l gobernador del Banco de Espa

Luis Angel Rojo, ha dado un 
espaldarazo importante a los próximos 
Presupuestos Generales del Estado con 
la decisión de bajar medio punto el pre
cio oficial del dinero, hasta situarlo en el 
mínimo histórico del 3,75 por ciento.
La importante rebaj a, aunque forzada por 
la necesaria convergencia de tipos de in
terés que impone la moneda única, el euro, 
es una significativa señal para un mer
cado acostumbrado a los descensos cui
dadosos de los tipos. El Banco de Espa
ña ha lanzado señales similares al mer
cado en los últimos años, poco antes de 
iniciarse el debate presupuestario. Es una 
forma de decir que este Gobierno, el de 
José María Aznar, cuenta con la confianza 
del mundo del dinero y que sus planes 
están. bien vistos y hasta bien 
consensuados.
La decisión del Banco de España, des
conocida por su magnitud desde 1996, 
coincide además con un momento deli
cado en la economía internacional. La 
crisis financiera, la más importante en 
cincuenta años, en palabras del presidente 
estadounidense, Bill Clinton, está impul
sando una política monetaria de reduc
ción de tipos.
Es una forma de inyectar adrenalina en 
un sistema que hace agua y que amenaza 
con una recesión global. Por el momen
to, la decisión de Rojo contribuye a afian
zar la sensación de que España es uno de 
los países económicamente más asenta
dos y seguros del mundo.
Pero no conviene lanzar las campanas al 
vuelo. Si la ola de pesimismo no se con
trola, puede ahogar todas las expectati
vas creadas y dejar en papel mojado to
dos los logros de los que presume el actual 
Ejecutivo. En cualquier caso, el dinero 
barato es, en principio, un hecho positi
vo para todos.

Los navajos
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L
a madrugada es un arma de dos fi 
los. Corta el cutis el fresquito, o el 
frío, de las primeras luces del día si
guiente y raja el primer descuido que se 

ponga a tiro de uno de los cada vez más 
abundantes imbéciles con instintos crimi
nales que portan auténticas armas blancas. 
No se trata de hacer aquí un balance de las 
víctimas de esa agresividad incontenida 
porque nos llevaría espacio necesario y no 
serviría de mucho para la cuestión que 
vamos a abordar. La cuestión es la norma
tiva de la Delegación del Gobierno de 
Madrid sobre las penas por llevar una na
vaja en el bolsillo. No vamos a discutir esta 
medida, que está por ver si es la correcta 
o no, porque armas, elementos válidos para 

borrar a un ciudadano del mapa, los hay a 
montones. Una vez más las cosas se que
dan en los albores. Si al personal le da por 
raj ar al primero que se cruzan porque no le 
gusta, prohíben las navajas. Como medi
da preventiva, no está mal.
Pero deberían ir más allá con los medios, 
con los únicos medios que realmente sir
ven para ello: las normas que debe aplicar 
la justicia.
Sobre estas «nuevas» medidas, once cen
tímetros de máximo la hoja de una navaja 
para consideraría peligrosa, paso a la duda 
que siempre le asalta a uno cuando se cuan
tifican las proporciones. ¿Por qué once cen
tímetros y no doce, o nueve, o diez? ¿Es 
que no matan igual incluso cinco centíme

tros con saña que los once estipulados? So
lemne memez para que, de momento, nos 
conformemos. Luego habría que conside
rar en qué momento y a quién se le hace el 
registro y con qué criterios para intervenir 
y sancionar en el caso de que lleve una navaj a 
de esas características.
A mí, no hace demasiado, me recriminó 
un guardia civil la navaja que llevaba, un 
sábado, con el maletero lleno de broza 
campera y cestas de setas. Por más que le 
razoné la presencia de la navaja al final lo 
aceptó, pero no convencido. ¿Y ese hom
bre que va al tajo, a la obra, y se lleva la 
comida, y necesita de una navaja para ata
car el filete empanado o el pan para el 
bocadillo de las diez de la mañana?

M.C.D.2022
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STE: el 
presupuesto del 
MEC supone un 
nuevo ataque a la 
enseñanza

Efe-Toledo

El Sindicato de Trabajado
res de la Enseñanza (STE) de 
Castilla-La Mancha denunció 
ayer que los Presupuestos Ge
nerales del Estado en su apar
tado de Educación suponen «un 
nuevo ataque del PP a la ense
ñanza pública».

Para el sindicato, «pese al 
aumento global del 6 por cien
to, se produce un estancamiento 
en los presupuestos dedicados 
a la enseñanza pública, pues la 
subida que se contempla es poco 
mayor que la subida del IPC». 
En un comunicado remitido 
ayer, STE advierte que este pre
supuesto «se limita al mante
nimiento de las estructuras de 
la enseñanza pública y no se 
afronta la necesaria construc
ción de institutos que se nece
sitan en todo el territorio para 
la correcta implantación de la 
Educación Secundaria».

«Tampoco -agrega la nota- 
incluye la dotación del profe
sorado necesario para la 
impartición de las asignaturas, 
apoyos, refuerzos y desdobles 
que contempla la LOGSE para 
la Educación Infantil, Prima
ria y Secundaria».

La Declaración de Mérida ha generado múltiples reacciones

Rajoy: "No está bien 
jugar a crear tensiones"

Mariano Rajoy criticó la reunión celebrada en Mérida entre Bono, Chaves e Ibarra.

Morejón abogó 
ayer en Albacete 
por la creación 
de consorcios 
empresariales

Efe-Albacete

El director territorial de 
Economía y Comercio de 
Castilla-La Mancha, Pedro 
Antonio Morejón, abogó ayer 
en Albacete por la creación de 
consorcios empresariales, con 
el objeto de potenciar el volu
men de fabricación y dar cabi
da a las demandas de merca
dos exteriores.

Morejón asistió en 
Albacete a unas Jornadas In
formativas sobre Mercados 
Exteriores dedicada a Benelux, 
patrocinadas por el Instituto 
Español de Comercio Exterior 
(ICEX)y queestán destinadas 
al fomento y apoyo de la ex
portación. El problema bá
sico de la sociedad española, 
dijo el director de Economía y 
Comercio, es la dimensión de 
las empresas, que se caracte
riza, en general por su reduci
do tamaño, llegando en el caso 
de Castilla-la Mancha a consi
derarse «micro-pymes».

En estos casos, agregó el re
presentante del Ministerio de 
Economía, es donde debe po
nerse en marcha la figura del 
Consorcio para unificar fuer
zas y afrontar con mayor via
bilidad la apertura de merca
dos exteriores.

Firmado en 
Fuentealbilla el 
Pacto Local de 
Empleo de La 
Manchuela

E£e=Aliíac£te

Representantes de la Man
comunidad para el Desarrollo 
de La Manchuela, de los sindi
catos CCOO y UGT y de los 
empresarios, entre otras asocia
ciones, han firmado en 
Fuentealbilla el Pacto Local de 
Empleo para la comarca.

Compromiso para paliar 
el desempleo

El pacto nace como un com
promiso para generar las con
diciones básicas que permitan 
paliar el desempleo y se centra 
en la formación profesional, ac
tuaciones locales y la creación 
de nuevos empleos.

Entre las actuaciones con
cretas figuran la promoción de 
viveros de empresas munici
pales, la aplicación de subven
ciones del programa Leader en 
proyectos generadores de em
pleo mediante ayudas a la con
tratación y diversas actuaciones 
formativas.

Efe-Madrid

El ministro Mariano Rajoy 
dijo ayer a los firmantes de la 
Declaración de Mérida que «no 
está bien jugar a generar ten
siones», mientras el presiden
te del PNV, Xabier Arzalluz, y 
el secretario de CDC, Pere 
Esteve, acusaron a los socia
listas de «inmovilistas» y de 
«poner un cerco» al Gobierno.

Arzalluz manifestó que la 
Declaración de Mérida, suscrita 
ayer por los tres presidentes 
autonómicos del PSOE, «más 
que un ataque contra los nacio
nalistas», supone «que van a por 
Aznar, a erosionar a sus alia
dos y la relación con ellos». 
«Sobre todo van a ponerle un 
cerco en la tarea difícil que tiene 
Aznar de cara a la paz en estos 
momentos», añadió Azalluz, 
para quien los socialistas «si en 
algo están unidos es en impe
dir que Aznar se apunte un tanto, 
que sería enormemente impor
tante, si encauza esta situación 
hacia la paz».

El ministro de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
valoró que los tres presidentes 
socialistas expresen pública
mente su apoyo a la Constitu
ción, y resaltó que «al Gobier
no no le va a cercar nadie». 
También dijo que hay que «en
friar» este asunto y encauzar el 

diálogo «dentro de la firmeza y 
el respeto a la Constitución», al 
tiempo que pidió al PSOE que 
no intente sacar «tajada» de la 
situación.

Rajoy hizo un llamamien
to a nacionalistas y socialista 
para que actúen con «equilibrio, 
mesura y serenidad» y, sobre la 
Declaración de Mérida, seña
ló que a veces se celebran re
uniones «con fines propagan
dísticos o con el fin de darle en 
la cara a alguien».

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, dijo que en la De
claración de Mérida existe «un 
cierto componente de oportu
nismo político, precisamente 
para salir en la foto».

En medio de esta polémi
ca, el presidente de 
Extremadura, el socialista Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, llamó 
«imbécil» al portavoz del PNV 
en el Congreso, Iñaki 
Anasagasti, en declaraciones a 
«La Brújula» de Onda Cero y, 
aunque horas después matizó 
sus afirmaciones en la misma 
emisora, consideró que «es 
mucho más ofensivo lo que él 
nos dijo».

Rodríguez Ibarra aseguró 
que «estoy dispuesto siempre a 
retirar lo que haga falta», aun
que dijo que el insulto que pro
firió a Anasagasti, «es menos 
grave que decimos que la re
unión en Extremadura era una 

reunión del Frente de Juventu
des y que sólo nos faltaba lla
mar a la Legión de Millán 
Astray. Es mucho más ofensi
vo lo que él nos dijo».

En esta línea, el presiden
te del Senado, Juan Ignacio Ba
rrero, cuestionó ayer la opor
tunidad de la «Declaración de 
Mérida», y criticó que ésta 
pretenda ser la contrapartida de 
la Declaración de Barcelona. 
Barrero, en declaraciones a los 
periodistas en los pasillos de la 
Cámara Alta, dudó que sea 
oportuno «enfrentar una decla
ración con otra y hacer un frente 
de unos contra otros» e insistió 
en que el asunto que se ha sus
citado es una cuestión de Esta
do «muy delicada».

Ante la petición que los tres 
presidentes autonómicos for
mularon de que se convoque la 
Comisión General de las Co
munidades Autónomas del Se
nado para debatir sobre el mo
delo territorial, aseguró que si 
se ponen de acuerdo los Gru
pos Parlamentarios canalizará 
la iniciativa a través de la Mesa 
y convocará «encantado» ese 
debate. El presidente de 
Castilla-La Mancha, José Bono, 
afirmó que la Constitución no 
se puede modificar «por la pre
sión de las pistolas» y que «la 
autodeterminación sólo tiene 
encaje para las colonias o los 
territorios coloniales».

Bienestar Social 
organiza cursos 
sobre adopción 
nacional e 
internacional

La_lEÍhM¡ia

Continuando con las actua
ciones de la Consejería de Bien
estar Social dirigidas a forma
lizar una oferta adecuada de 
formación a los solicitantes de 
adopción, se ha organizado un 
curso dirigido a técnicos y 
colaboradores en materia de 
adopción. El curso constará de 
seis sesiones de duración y se 
realizará en cada una de las 
cinco provincias de la comu
nidad a lo largo del último 
trimestre del año en curso.

Participarán los técnicos de 
las delegaciones provinciales 
y servicios centrales de Bien
estar Social cuyo trabajo se 
centra en la adopción. Se faci
litará también la participación 
de entidades privadas de ser
vicios sociales sin ánimo de 
lucro que se dediquen al estu
dio e investigación sobre la 
adopción y al apoyo a padres 
ya adoptantes.
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Según publicó ayer el Boletín Oficial del Estado

El TC admite el recurso 
contra la Ley del Suelo

Efe-Madrid

E Tribunal Constitucional 
; ha admitido a trámite el 

recurso de inconstitucionalidad 
planteado por el presidente del 
Gobierno contra determinados 
preceptos de la Ley de las Cor
tes de Castilla-La Mancha de 
Ordenación del Territorio y de 
la Actividad Urbanística.

La admisión a trámite del 
recurso fue decidida por el alto 
tribunal en una providencia fe
chada el pasado 29 de septiem
bre y que publicó ayer el Bole
tín Oficial del Estado.

La providencia del TC re
cuerda que en la presentación del 
recurso de inconstitucionalidad 
se ha invocado el artículo 161.2 
de la Constitución, lo que pro
duce la suspensión de la vigen
cia y aplicación de los precep
tos impugnados.

En concreto, el recurso se 
dirige contra los artículos 51 
(apartado 1.2 letras d y e), 69.2, 
71.3, 118.2 (en su inciso «sin 
consideración del aprovecha

se ha admitido el recurso contra la Ley del Suelo. RUEDA

miento del planeamiento de que 
se trate»; 152.3 (apartado a) y 
disposición adicional única, de

la Ley 2/1998, de 4 de junio, de 
Ordenación del Territorio y de 
la Actividad Urbanística.

Page pide al PP que presione 
al Gobierno para que no se 
rebajen los fondos de la UE

La Tribuna

El portavoz del Gobierno 
regional, Emiliano García Page, 
pidió ayer al PP de Castilla-La 
Mancha que presione y exija 
al Gobierno central que nego
cie con firmeza ante la Unión 
Europea (UE) para impedir que 
se rebajen los fondos que anual
mente recibe la Comunidad 
Autónoma.

«El Gobierno de España es 
el primero que tiene que pelear 
por los fondos estructurales y 
de cohesión (...) ahora Aznar tie
ne este reto nacional», añadió 
Page, quien recordó que fue el 
propio Aznar quien «insultó a 
Felipe González, llamándole pe
digüeño, cuando pedía más 
fondos para España».

Page, en rueda de prensa, 
contestaba así a las declaracio
nes realizadas el martes por el 
portavoz económico del PP en 
las Cortes regionales, Pedro Pe
ral, quien acusó a la Junta de ol
vidarse de presupuestar fondos 
suficientes para realizar estu
dios con vistas a que en el fu
turo puedan reducirse las apor
taciones de la UE.

El portavoz aseguró que el 
Gobierno regional está trabajan
do desde hace un año en dise-

Emiliano García Page.

ñar las políticas de futuro de la 
Junta y decir lo contrario «es 
una nueva falacia del PP», al 
tiempo que manifestó que el 
Presupuesto para 1999 tiene 
fondos suficientes como para 
hacer cualquier estudio. «Loque 
tiene que hacer el PP es empu
jar en La Moncloa», añadió el 
consejero.

García Page también negó 
que el presupuesto carezca de 
inversiones o de fondos para las 
entidades municipales y aseguró 
que muchas de las partidas pre
supuestadas para 1999 han sido 
previamente pactadas por todos 
los grupos políticos de las Cor
tes regionales.

Todo a punto

COPE
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Arzalluz convocó ayer a los partidos 
nacionalistas de otras comunidades 
para explicarles su visión y sus 
actuaciones a propósito de la tregua

tb
un

a

Mariano Rajoy advierte al dirigente catalán que ''con bofetadas verbales no se consigue nada”

El Gobierno reprocha a Pujol que 
dijera que España no es una nación
La afirmación hecha el martes por el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, de que «Cataluña es una nación y 
España no lo es» recibió ayer la crítica de miembros del 
Gobierno y matizaciones de diversa índole por parte de 
representantes de los partidos políticos.

Efe _- Madrid

Los ministros de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
e Interior, Jaime Mayor Oreja, 
coincidieron en que las declara
ciones de Pujol no se correspon
den con la opinión de la mayo
ría de los españoles y catalanes, 
mientras que el presidente de la 
Junta de Andalucía, el socialis
ta Manuel Chaves, acusó al pre
sidente de la Generalitat de 
«oportunismo».

«Con bofetadas verbales no 
se consigue nada», dijo Mariano 
Raj oy al comentar las afirmacio
nes de Pujol, en unas declaracio
nes a Radio España.

Rajoy hizo un nuevo llama
miento a la responsabilidad de 
los nacionalistas y puntualizó que 
lo afirmado por Pujol «nada tie
ne que ver con lo que piensa la 
mayoría de los catalanes y espa
ñoles».

Jaime Mayor Oreja conside
ró normal que ante la situación 
producida tras la tregua de ETA 
haya una serie de reacciones, «al
gunas desde la estridencia, otras 

desde lo ridículo, y otras de los 
que no tratan de caer» en esto, y 
recordó que hay una mayoría de 
españoles que saben que Espa
ña es una nación.

«Ante algunas reivindicacio^- 
nes y gritos de algunos partidos 
nacionalistas al socaire de esta 
situación, el Gobierno no va a 
caer en el grito ni en la estriden
cia», dijo el ministro en «Los de
sayunos de RTVE».

Mayor Oreja indicó que si Pu
jol considera que España no es 
una nación «tendría que ayudar» 
a que lo fuera, «al igual que los 
que no son nacionalistas han ayu
dado a que Cataluña tenga más 
cohesión que nunca».

Por su parte. Chaves reprochó 
a Pujol el intentar aprovechar la 
tregua de ETA y «la proximidad 
de las elecciones catalanas», y 
afirmó que «va contra la lógica 
política que, desde la óptica na
cionalista, se cuestione la unidad 
nacional».

El presidente de la Junta anda
luza acusó además de «aventu- 
rerismo político» a los naciona
listas vascos y catalanes.

Mayor Oreja e Iturgaiz antes de la reunión con el Foro de Ermua. EFE

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, coincidió con Pu
jol en que «efectivamente, Cata
luña es una nación», pero aña
dió que España puede definirse 
como «nación de naciones o Es
tado de varias naciones».

«Lo que pasa es que el señor 
Pujol tiene un peculiar sentido, 
ha utilizado su presión, se ha va

lido de los Gobiernos a los que 
ha apoyado para obtener bene
ficios, no para Cataluña, sino para 
lo que representa», explicó An
guita en el programa «Hoy por 
hoy» de la cadena SER.

El presidente del Senado, Juan 
Ignacio Barrero, afirmó a Efe que 
«España es una nación plural, y 
en eso radica su grandeza», y pun

tualizó que la soberanía radica 
en el pueblo español en su con
junto, «y no fraccionado o dividi
do».

El presidente del PP catalán, 
Alberto Fernández Díaz, acusó 
ayer a Pujol de «abrir polémicas 
estériles» y alejadas de la reali
dad catalana, y advirtió a CiU que 
los votantes «le pasarán factu
ra» por la radicalización de su 
discurso.

El secretario general de ERC, 
Josep Lluís Carod-Rovira, señaló 
al comentar las declaraciones de 
Pujol que CiU y el presidente de 
la Generalitat «tienen el mismo 
interés que el PSOE y el PP en 
que Cataluña pueda ejercer el 
derecho de autodeterminación: 
ninguno».

Para el dirigente del BNG, 
Xosé Manuel Beiras, quien par
ticipó en Madrid en una reunión 
de representantes de partidos na
cionalistas, «España es una na
ción» que no incluye ni a la na
ción gallega, ni a la catalana ni 
a la vasca.

El secretario general del PA, 
Antonio Ortega, afirmó que «si 
nos remontamos a la historia, sólo 
hay una nación que tuvo Estado 
propio, al margen de Castilla, que 
fue Andalucía», aunque matizó 
que «lo importante ahora es mirar 
hacia el futuro y no retrotraemos 
a la historia».

Mayor Oreja quiere que también se 
hable de "obligaciones históricas"

Efe - Bilbao/Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, consideró ayer 
que, en el marco del proceso de 
paz, además de derechos histó
ricos, «algún día habrá que ha
blar de obligaciones históricas».

Mayor Oreja, tras reunirse 
ayer en una comida en Bilbao con 
representantes del Foro Ermua, 
reconoció que «todavía me sigo 
preguntando cuál es el esfuerzo 
del PNV, del nacionalismo vas
co en esta labor», porque, agre
gó, «se piden esfuerzos para to
dos, menos para unos».

El ministro recalcó que pue
de entender «el esfuerzo que hizo 
el PNV para negociar el Estatu
to o el Pacto de Ajuria Enea, pero 
no veo cuál ha sido el esfuerzo 
que ha hecho en el Acuerdo de

Estella».
Mayor consideró positivo el 

pronunciamiento de los empre
sarios vascos a favor del Estatu
to de Guernica y recalcó que 
«todo lo que sea la reafirmación 
de los puntos de encuentro que 
nos han caracterizado a los vas
cos durante estos veinte años es 
algo que a nosotros nos parece 
positivo e importante».

Por otro laclo, el ministro por
tavoz del Gobierno, Josep Piqué, 
afirmó que parecen existir «posi
bilidades» de que la situación 
creada tras la tregua «se transfor
me en una voluntad decidida de 
abandonar las armas», pero pi
dió cautela, porque la historia de 
ETA no permite «otorgarle el be
neficio de la duda».

En declaraciones a la COPE 
difundidas por esta cadena en un 

comunicado. Piqué señaló que el 
Ejecutivo tiene «la obligación y 
la responsabilidad de tomar la 
iniciativa para explorar si existe 
algo», si bien advirtió que este 
proceso «va a requerir tiempo y 
paciencia por parte de todos», ya 
que «estamos ante un tema que 
empezó hace 30 años y no se pue
de arreglar en cuatro días».

en realción con esta cuestión, 
el secretario de Estado de Segu
ridad, Ricardo Martí Fluxá, afir
mó en Palma que «más que una 
señal inequívoca, directa y públi
ca de una entrega simbólica de 
armas, creo que hay otra vías y 
formas de demostrar la voluntad 
de ETA de poner fin a la violen
cia que deseamos los españoles».

Por su parte, el presidente del 
PSE/EE, Txiki Benegas, asegu
ró ayer en Bilbao que «el proble

ma político que se plantea en es
tas elecciones no es la declara
ción de tregua indefinida de ETA 
sino los acuerdos políticos que 
están detrás, unos más eviden
tes y otros bastante secretos».

Por otro lado, el presidente del 
PP vasco, Carlos Iturgaiz, advir
tió al PNV que el único que pue
de liderar un proceso de paz es 
el presidente del Gobierno.

Iturgaiz respondió en rueda de 
prensa a las declaraciones reali
zadas el martes por el portavoz 
del PNV, Joseba Egibar, en las 
que dijo que socialistas y popu
lares se «autoexcluyen» del pro
ceso de paz del País Vasco.

Desde el lado nacionalista, el 
presidente del PNV, Xabier Arza
lluz, insistió en desvincular el 
proceso abierto tras la tregua de 
ETA de las reivindicaciones na-

Txiki Benegas. EFE

cionalistas, que «las seguiré man
teniendo, aunque dejen de ma
tar».

Tras la reunión que mantuvo 
el PNV con representantes de los 
partidos nacionalistas de siete co
munidades autónomas, Arzalluz 
se mostró convencido de que al 
declarar la tregua ETA «ha toma
do una decisión seria y estratégi
ca, pero no táctica ni electoral».
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Pujol afirma que 
la postura de 
Aznar sobre la 
tregua de ETA es 
correcta

Efe - Edimburgo

El presidente de la Gene- 
ralitat de Cataluña, Jordi Pujol, 
dijo ayer que la postura del Go
bierno del presidente José María 
Aznar ante la tregua anunciada 
por ETA «es correcta».

En una conferencia de prensa 
durante su visita a Edimburgo, 
Pujol dijo que «creo que la pos
tura del Gobierno de Aznar es 
correcta» y calificó de «muy 
buena noticia» e «irreversible» 
la tregua anunciada por ETA.

«Tenemos que dar tiempo sin 
dejar que se pudran las cosas» 
agregó Pujol.

Preguntado sobre la reacción 
de José Bono, presidente de la 
comunidad de Castilla la Man
cha, quien reclamó a Pujol su 
afirmación de que España no es 
una nación, el presidente de la 
Generalitat se limitó a respon
der que hace 52 años que viene 
diciendo eso, insinuando que no 
cambiaría ahora.

También se refirió a la ley 
del deporte y a la idea de que 
Cataluña tenga una selección 
propia en ciertos deportes, pero 
explicó que eso no plantea «úni
camente un problema político 
sino que afecta a las federacio
nes y ai ámbito internacional del 
deporte».

"Café para todos "

Pujol manifestó su oposición 
a lo que llamó una tendencia «de 
homogeneización autonómica» 
porque, según él, no responde 
a la realidad española que es 
«plurinacional» ni a la catala
na «que tienp una personalidad 
y vocación muy diferente de 
otras comunidades autónomas».

Insistió en que este asunto, 
como el tema financiero «serán 
claves en la próxima legislatu
ra tanto catalana como españo
la».

Invitado por el ministro para 
Escocia, Donald Dewar, Pujol 
visitó ayer en Edimburgo el lu
gar donde será construido el edi
ficio que albergará el primer Par
lamento escocés en 300 años, 
diseñado por el arquitecto ca
talán Enric Miralles.

Dewar, quien encabeza las 
listas del partido laborista para 
las elecciones del parlamento 
escocés del 6 de mayo de 1999, 
dijo que si ganaba los comicios 
deseaba que Jordi Pujol estuvie
ra a su lado en la inauguración 
del edificio del Parlamento cuya 
construcción estaría terminada 
en el otoño del año 2001, con 
un presupuesto de 50 millones 
de libras (unos 80 millones de 
dólares).

Pujol explicó que esta visi
ta a Edimburgo tiene un carác
ter institucional por lo que no 
se reunió con el Partido Nacio
nalista escocés.

Durante su visita, el presi
dente de la Generalitat estuvo 
acompañado del embajador de 
España en el Reino Unido, Al
berto Aza, con quien asistió a 
un almuerzo en su honor ofre
cido por Dewar.

La "kale borroka"pone en duda la voluntad de paz

Cascos pide el final de la 
violencia callejera

Efe - Vitoria

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, expresó ayer sus dudas 
sobre una verdadera voluntad 
de paz de ETA si no cesa total
mente la violencia callejera en 
el País Vasco.

Alvarez Cascos se reunió, 
junto con el presidente del PP 
del País Vasco, Carlos Iturgaiz, 
con la ejecutiva de los popula
res alaveses para analizar la 
situación política ante las próxi
mas elecciones vascas.

Tras la reunión, y antes de 
entrevistarse con representan
tes de las casas regionales en 
Alava, el vicepresidente y secre
tario general del PP dijo no saber 
«cómo se mide la confianza y 
la credibilidad por parte de de
terminados sectores de la socie
dad española y vasca, pero en 
un proceso de pacificación, en 
una apuesta por la paz, utilizar 
como argumento la violencia me 
parece muy poco creíble».

Por otro lado, la Audiencia 
Nacional ordenó la libertad bajo 
sendas fianzas de 500.000 pe
setas para Iñaqui Bengoa y Aitor 
Elizaran, detenidos por su pre
sunta implicación en un ataque 
a la sede del PSOE del barrio 
donostiarra de Alza, informa
ron fuentes jurídicas.

Los dos detenidos declara
ron el martes ante el juzgado 
central número cuatro, que or
denó el pasado jueves el ingre-

Las elecciones vascas comienzan 
con acusaciones de manipulación

Efe - Bilbao

Una información institucio
nal difundida por el Departa
mento de Interior del Gobier
no Vasco a través de Internet, 
que incluye una simulación de 
voto electrónico en la que el 
partido votado resulta ser el 
PNV, ha provocado el primer 
conflicto de la campaña de las 
elecciones al Parlamento Vas
co.

Interior justificó ayer que el 
hecho de que el personaje pro
tagonista de la historia vote con 
la papeleta de un determinado 
partido y que éste sea el PNV, 
se debe a que en las últimos co
micios fue la formación más vo
tada y a que en la propia ani
mación aparecía situado el pri
mero a la izquierda.

Según relató Interior, inicial- 
mente se planteó la utilización 
de una papeleta en blanco que 
«pudiera ser más aséptica o im
parcial», pero esa opción se des

Cascos se dirige a la sede del PP en Vitoria.

SO en prisión incondicional de 
Aitor García Justo por un pre
sunto delito de terrorismo en re
lación con estos mismos hechos.

Además el titular de este 
juzgado, Carlos Dívar, decretó 
la libertad provisional de Gotzon 
Beloki Uría, acusado también 
de un presunto delito de terro
rismo, con la obligación de com
parecer cada semana en el juz
gado de su lugar de residencia.

El magistrado ordenó la pri
sión eludible bajo fianza de otro 
de los detenidos por estos he
chos, Eneko Osambela Gonzá
lez a quien también se imputa 

cartó puesto que impediría que 
se pudiera seguir el proceso de 
la animación y además, el voto 
en blanco tendría otras «conno
taciones».

La opción del PNV «no se es
cogió por ninguna otra lógica» 
y en todo caso «será sustituida 
inmediatamente si alguien nos 
comunica que le puede afectar 
en algún aspecto».

Por su parte el PP denunció 
«la instalación partidista del 
PNV en las instituciones» y exi
gió la retirada de la esta página 
web.

La tregua

Al margen de este incidente 
el debate político siguió centrado 
en el proceso de paz. El presi
dente del PNV, Xabier Arzalluz, 
insistió desde Madrid en que «en 
el PNV estamos internamente 
juramentados para llevar esto 
hasta el fin», aseguró, a la vez 
que precisó que «queremos la 

un delito de terrorismo.
El juez ordenó la prisión 

eludible bajo fianza de 300.000 
pesetas con obligación de com
parecer en dependencias judi
ciales cada tres días para otro 
de los detenidos de 16 años.

El sabotaje contra la sede del 
PSE-EE se produjo el 26 de 
septiembre, cuando un grupo de 
siete encapuchados accedió a 
la sede socialista y, tras obli
gar a las dos personas que ha
bía en el local a que salieran por 
medio de amenazas y golpes, 
arrojaron líquido inflamable y 
le prendieron fuego.

paz sin más y no vamos a sacar 
provecho político de ello».

En Bilbao el ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, 
desconfió de estas declaracio
nes. «Han dicho que no se pue
de mezclar el tema político con 
la paz y que la administración 
de la tregua no tiene nada que 
ver con los presos. El Gobier
no podría instalarse en la eufo
ria, pero ese no es el escenario 
real; hay un hueso duro de roer 
en el terreno de la violencia y 
del frente nacionalista. Ojalá no 
se mezcle el proceso político 
con el de la paz, pero ya se verá 
cómo en un mes esos discursos 
son distintos», aventuró.

El presidente del PSE/EE, 
Txiki Benegas, aseguró por su 
parte que «el problema políti
co que se plantea en estas elec
ciones no es la declaración de 
tregua indefinida de ETA sino 
los acuerdos políticos que es
tán detrás, unos más evidentes 
y otros bastante secretos».

Los concejales de 
Rentería reciben 
notas 
amenazantes 
sobre los presos

Efe - San Sebastián

Los concejales del PSE/EE, 
PNV, lU/EB y EA del Ayun
tamiento de Rentería han fir
mado un documento de conde
na por las «notas intimidatorias 
y amenazantes» que han reci
bido los ediles en la última 
semana, en las que se reclama 
el traslado de los presos de ETA 
al País Vasco, informaron ayer 
fuentes municipales.

Varios concejales del PSE/ 
EE, PNV y EA del municipio 
guipuzcoano han recibido pos
tales amenazantes tanto en sus 
domicilios como en el Ayun
tamiento, en las que se les ad
vierte que lo van a «pagar caro» 
si no se produce el traslado de 
los reclusos y añade que «la 
situación de los presos está en 
vuestras manos».

Al tener conocimiento de la 
recepción de estas postales a 
lo largo de la semana pasada 
hasta el martes, el alcalde de 
Rentería, el socialista Miguel 
Buen, propuso a la junta de por
tavoces municipal la firma de 
un documento, que fue suscri
to por PSE/EE, EA, PNV y IU/ 
EB.

El texto condena estas «no
tas intimidatorias y amena
zantes» con las que se intenta 
conseguir «una vez más por 
medios antidemocráticos lo que 
por otros medios se puede rea
lizar».

«No se entiende que en un 
momento en que todos estamos 
esperanzados en encontrar una 
luz en este viejo túnel en el que 
nos encontramos tras muchos 
años de violencia y de sinra
zón, haya todavía personas que 
sigan mirando a otro lado, que 
sigan creyendo que cualquier 
medio vale».

Un preso etarra 
abandona la 
cárcel de Ceuta 
al cumplir su 
condena

Efe - Ceuta

Uno de los cuatro presos de 
la banda terrorista ETA inter
nados en el centro penitencia
rio de «Los Rosales» de Ceuta 
ha abandonado la cárcel tras 
cumplir una condena de doce 
años por pertenencia a banda 
armada, informaron ayer a Efe 
fuentes de la dirección del cen
tro.

El etarra Carlos Gil García, 
de 36 años y natural de la loca
lidad vizcaína de Santurce, fue 
puesto en libertad el martes tras 
cumplir ocho años de condena 
en la cárcel ceutí y otros cua
tro en las prisiones de Cara
banchel, Alcalá de Henares, 
Herrera de la Mancha y Sevi
lla.
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Niega que los presupuestos sean contrarios a un acuerdo con los sindicatos

Aznar dice que el Gobierno sigue 
apostando por el diálogo social

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, aseguró ayer 
en el pleno del Congreso que el 
Ejecutivo sigue apostando por 
el diálogo social, por el creci
miento y por el empleo, aunque 
para lograrlo no aplicará «rece
tas» como presupuestos más ex
pansivos o subida de impuestos.

Con estas palabras respondió 
a la pregunta que le formuló en 
la sesión de control al Ejecuti
vo de la Cámara Baja el porta
voz de Presupuestos de IU, Pe
dro Antonio Ríos, quien mostró 
su preocupación al apreciar que 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1999 son «contra
rios al diálogo social».

Anzar, quien tachó de dema
gógico el intento de negar la par
ticipación del Gobierno en ese 
diálogo, recordó que el Ejecuti
vo ha firmado diez acuerdos con 
los interlocutores económicos y 
políticos con los que mantiene 
en estos momentos tres mesas 
de negociación abiertas, una de
dicada a los contratos a tiempo 
parcial, otra a los incentivos a 
la contratación estable y otra a 
las políticas activas.

En este sentido indicó que, 
según la última Encuesta de Po
blación Activa, el setenta y cin
co por ciento de los contratos que 
se firman en España son indefi
nidos y avanzó que las políticas 
activas aumentan en un 58 por 
ciento en los presupuestos para 
el 99 respecto a los de 1998.

Aznar durante su comparecencia de ayer en el Congreso. EFE

1 te fe

El Gobierno, aseguró, 
«apuesta por el diálogo social y 
sigue apostando, como yo apues
to, por el diálogo social para el 
futuro» y rechaza que para ello 
sea necesario plantear «recetas 
de presupuestos más expansivos, 
de subir impuestos o de practi
car políticas que no se hacen en 
ningún sitio».

El portavoz de IU, quien con
sideró que los PGE para 1999 
«carecen de diálogo sobre las po
líticas de estabilidad y empleo» 
que solicitaron UGT y CC.OO, 
señaló irónicamente que la bús
queda del centro político por par
te del Gobierno «está siendo más 

accidentada que la búsqueda del 
arca perdida y del santo grial».

Ríos pidió a Aznar «otro ta
lante y otro talento más humanis
ta, más dialogante y más centrado 
en la gente sencilla» y resumió: 
«le estoy pidiendo que gobier
ne bien España para todos los es
pañoles».

A su juicio, no resulta com
prensible que se aprueben crédi
tos extraordinarios para obras 
realizas en Cataluña y que no se 
encuentre dinero para negociar 
con los sindicatos las prestacio
nes por desempleo.

«¿Cómo es posible que el cre
cimiento económico no dé para 

que 1.400.000 parados de los tres 
millones que existen puedan per
cibir esa prestación?» se pregun
tó Pedro Antonio Ríos antes de 
recordar al Presidente que el diá
logo es un «hábito» y «una for
ma de ejercer el poder de la que 
usted está falto».

En otro orden de cosas, los 
grupos del Congreso han presen
tado un total de 158 solicitudes 
de comparecencia de altos car
gos en la Cámara para que infor
men de las partidas del proyec
to de ley de Presupuestos Gene
rales del Estado para 1999 co
rrespondientes a sus respectivos 
cometidos.

Varios grupos parlamentarios 
coinciden en sus solicitudes de 
comparecencia para numerosos 
altos cargos, por lo que el núme
ro final de estos que deberán acu
dir al Congreso rondará los 
ochenta.

Tras concluir el martes el pla
zo para presentar sus solicitudes 
de comparecencia, el grupo so
cialista fue el que más peticio
nes presentó, 69 en total.

Izquierda Unida ha pedido 
que informen a la Cámara vein
tiocho representantes de los di
versos Ministerios, mientras que 
el PP ha solicitado veinte compa
recencias, CiU nueve y 32 el gru
po mixto.

Ni el grupo del PNV ni el de 
Coalición Canaria han presen
tado iniciativas para que algún 
alto cargo detalle partidas deter
minadas de las cuentas del Es
tado para el próximo año.

Serra cree que 
las autoridades 
serbias sólo 
reaccionan ante 
las amenazas

Efe - Madrid

El ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, se mostró ayer 
convencido de que las autori
dades serbias sólo reaccionarán, 
para detener el conflicto en la 
provincia de Kosovo, si existe 
la amenaza de una intervención 
militar aliada en la zona.

Serra, quien contestó en el 
Congreso una pregunta del por
tavoz de IU para asuntos de De
fensa, Wily Meyer, aseguró que 
el Ejecutivo «no quiere» una 
intervención armada, pero ase
guró que «o permanecemos im
pasibles» ante los miles de refu
giados y desplazados que el con
flicto kosovar está ocasionan
do «o se hace algo».

Apuntó que aún en el caso 
de no materializar una interven
ción militar en la zona, la ame
naza de que ésta se pudiera lle
var a cabo podría servir para 
disuadir a las autoridades ser
bias.

Las condiciones

El ministro, quien compare
ció el martes junto al titular de 
Exteriores, Abel Matutes, en una 
Comisión conjunta de Asuntos 
Exteriores y Defensa para de
batir sobre esta crisis, reiteró 
ayer las condiciones bajo las 
cuales se debería producir esa 
intervención militar.

Eduardo Serra citó, entre 
estas condiciones, que el con
flicto continúe teniendo carac
terísticas de «crisis humanita
ria» y se sigan produciendo 
ataques a los derechos huma
nos y obstaculizando la labor de 
las organizaciones no guberna
mentales.

Aznar afírma que la bajada 
de tipos prueba la solidez 
económica española

Romay asegura que 
cumplirá el acuerdo de 
traer la píldora abortiva

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, afirmó ayer 
que la bajada del precio del di
nero en medio punto «es buena 
prueba» de la solidez de la eco
nomía española y de su «capa
cidad de respuesta» frente a la 
crisis financiera y señaló que Es
paña tendrá una inflación del 2,1 
para el 98 y del 1,8 para 1999.

El jefe del Ejecutivo contestó 
así en el Congreso, durante la 
sesión de control al Ejecutivo, 
a una pregunta del PSOE sobre 
el último informe del Fondo Mo- 
netario Internacional formula
da por su portavoz adjunto, Luis 
Martínez Noval, quien criticó 
que «mientras todo cambia» en 
las previsiones de la economía 
mundial Aznar «no se entera» 
y aseguró que la bajada de ti
pos es muestra de que «la crisis 
financiera tendrá impacto» en 
la economía española.

«Las rebajas que se han he
cho se realizan en contra de lo 
que aconseja la inflación en Es
paña, el verdadero talón de aqui- 
les de la economía española» 
que, según Martínez Noval, con 
los niveles actuales (2,1 por 
ciento) «está por encima de la 
media comunitaria» (1,3) y será 
«nefasta para los bolsillos de 
pensionistas y funcionarios».

A esto, José María Aznar res
pondió, en su tumo de réplica, 
que «es un disparate» pensar que 
la bajada del precio del dinero 
hasta el 3,75, «que coloca a Es
paña en los tipos de interés rea
les más bajos de toda la zona 
euro» y «los más reducidos de 
toda su historia», es prueba de 
una «mala situación» de la eco
nomía y ratificó las previsiones 
del Gobierno, pese a que el FMI 
aprecia una deceleración econó
mica a nivel mundial (del 3,7% 
al 2,4 de crecimiento del PIB 
mundial).

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, aseguró ayer en 
el Congreso que el Gobierno 
cumplirá el acuerdo tomado el 
martes en la Cámara Baja para 
que la píldora abortiva RU-486 
esté cuanto antes disponible en 
los centros sanitarios españo
les, pero dijo que se pide «lo que 
ya se está haciendo».

El ministro respondió así a 
la diputada socialista Amparo 
Rubiales quien preguntó además 
al titular de Sanidad sobre si el 
Gobierno puede garantizar que 
la píldora estará comercializa
da en España el próximo vera
no.

A este respecto, Romay con
testó que no se puede garanti
zar porque «el Gobierno sólo 
puede garantizar aquello que es 
de su competencia», y recordó, 
en este sentido, que los trámi
tes que se siguen para su regis

tro en España son mediante el 
procedimiento del reconoci
miento mutuo y que el país de 
referencia es Francia, por lo que 
hasta que no se concluya allí el 
registro no se procederá al mis
mo en España.

La diputada socialista acu
só al ministro de «no tener crite
rio, ni política» y de actuar «sólo 
pensando en la coyuntura», y 
agregó en referencia a las deci
siones adoptados en el seno de 
la Comisión de Sanidad del 
Congreso sobre la RU-486 que 
«hay que cumplir los acuerdos 
con diligencia y presteza», con 
la misma, dijo, que se ha teni
do para comercializar el Viagra.

Agregó que con este medica
mento contra la impotencia no 
se han tenido problemas de con
ciencia, «pero con la píldora 
abortiva que beneficia a las 
mujeres en momentos muy 
duros de su vida, sí», aseguró 
Rubiales.

El PSOE se queja 
por la ausencia 
de ministros en 
las sesiones del 
control

Efe - Madrid

El portavoz del grupo socia
lista del Congreso, Luis Martí
nez Noval, expresó ayer su queja 
ante el pleno de la Cámara por 
la actitud del Gobierno ante las 
sesiones de control de la Cámara 
Baja y la ausencia reiterada de 
los ministros de estas sesiones.

Antes de iniciarse la sesión 
plenaria de la tarde, Martínez 
Noval pidió la palabra para ex
presar esa queja y se refirió, en 
concreto, a la inasistencia, ayer 
del vicepresidente del Gobier
no, Francisco Alvarez Cascos, 
al que iba dirigida una de las 
preguntas del grupo socialista.

Aseguró Noval que las au
sencias se suceden cada sema
na y dijo al presidente del Con
greso, Federico Trillo, que o no 
logra que el Gobierno atienda 
a sus obligaciones parlamenta
rias o no hace todo lo posible.
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La Eurocámara presentó un lleno absoluto para escuchar a Don Juan Carlos

El Rey aboga por la integración 
ante el Parlamento Europeo

EmiüíLQLiyA

El Rey de España, ante el ple
no del Parlamento Europeo, afir
mó ayer que «sólo el diálogo, la 
conciliación y el respeto a los 
intereses de cada uno de los pue
blos que la componen» pueden 
lograr «el objetivo final de la in
tegración» de Europa.

En la sesión solemne en la que 
la Cámara colegislativa y de con
trol de la Unión Europea escu
chó su discurso, y lo interrum
pió con aplausos en cinco ocasio
nes, don Juan Carlos pidió a las 
instituciones europeas que se 
preocupen «cada vez más por el 
hombre de la calle».

Indicó el Soberano español 
que este Parlamento debe estar 
«especialmente» atento a «man
tener vivo el espíritu europeísta» 
en un mundo «en el que no ca
ben las respuestas individuales 
y autárquicas».

El Rey se dirigió a los euro
diputados a lo largo de casi veinte 
minutos en una alocución que, 
al final de su intervención, resu
mió al expresar que «la integra
ción de Europa es una oportuni
dad histórica» que «la mayoría 
de los ciudadanos reclama».

Alabó el Jefe del Estado espa
ñol los «pasos de gigante» que 
ha dado la Unión en los últimos 
doce años para alcanzar el ideal 
de una comunidad de intereses 
«con unos valores compartidos 
por todos sus pueblos».

Don Juan Carlos pronunció

su alocución flanqueado a su iz
quierda por el presidente del Par
lamento Europeo, José María 
Gil-Robles, y a su derecha por 
la Reina.

Los Reyes entraron en el he
miciclo poco antes de las doce 
del mediodía, acompañados por 
el ministro de Asuntos Exterio
res, Abel Matutes.

El hemiciclo, en contraste con 
otras alocuciones pronunciadas 
por Jefes de Estado, presentaba 
una considerable asistencia de 
eurodiputados en una sesión so
lemne celebrada toda ella en es
pañol.

La democracia española

En sus palabras de bienveni
da y presentación ante la Cámara, 
Gil-Robles destacó la plena de
mocratización de España, la «de
cisiva acción» desarrollada por 
el Rey para ello, y resumió tam
bién los avances de la Unión 
Europea en los últimos doce 
años, desde el ingreso español.

Don Juan Carlos comenzó su 
alocución recordando la anterior 
ocasión en que, en mayo de 1986, 
se dirigió por vez primera a esta 
institución para expresar el «en
tusiasmo» con que España se ha
bía sumado «al proyecto de la 
integración». Apuntó el Monarca 
que, desde entonces, ese «entu
siasmo no se ha visto mermado 
ni un ápice».

Señaló el Rey que la integra
ción europea, «que tantas veces

Gil-Robles saluda a los Reyes a su llegada ai Parlamento Europeo. EFE

se quiso alcanzar por la fuerza», 
hoy se ha comprendido que «solo 
será alcanzable por la vía de la 
conciliación, del diálogo y de la 
puesta en común de intereses y 
el reconocimiento y respeto a la 
diversidad cultural de los pue
blos que la componen».

Insistió don Juan Carlos en 
que «solo» ese diálogo, conci
liación y respeto «pueden hacer

nos progresar en la consecución 
del objetivo final de la integra
ción».

Recordó al Parlamento que, 
«como representante de los pue
blos de Europa», debe estar «es
pecialmente» atento para «man
tener vivo» el espíritu que ani
mó «la construcción de este gran 
edificio que es la Unión Euro
pea».

El sumario por 
los documentos 
hallados en la 
celda de Perote 
quedó sobreseído

Eíe^JNladrid

El juez togado militar cen
tral número 1 ha sobreseído el 
sumario contra el ex jefe de ope
raciones del CESID Juan Alber
to Perote y el teniente coronel 
de Intendencia José Ignacio 
Lasheras Mendo, abierto a raíz 
de intervenir el juez Baltasar 
Garzón documentos del Centro 
en la celda del primero.

El magistrado adopta esta 
decisión en un auto, al que tuvo 
acceso Efe, en el que dispone 
la conclusión del sumario y pro
pone el sobreseimiento provi
sional, y que es notificado a las 
partes para que comuniquen si 
lo comparten.

El auto recuerda que el juez 
Baltasar Garzón intervino do
cumentos y material que conte
nían, al parecer, transcripcio
nes o referencias de documen
tos del CESID al entonces co
ronel Perote en la celda que ocu
paba en el establecimiento peni
tenciario militar de Alcalá de 
Henares (Madrid) como conse
cuencia de la actuación de una 
comisión judicial del Juzgado 
en el «caso GAL».

Estos hechos motivaron que 
el Juzgado Militar iniciara en 
1996 actuaciones para averiguar 
las circunstancias en las que se 
produjo la tenencia de dichos 
documentos.

Así, se acordó el registro de 
la celda, donde se ocupó deter
minado material, y dado que los 
hechos revestían los caracteres 
de un delito de revelación de se
cretos o informaciones relati
vas a la seguridad y defensa na
cional, por lo que Perote fue pro
cesado.

Echeandía niega que Cordón 
siga en poder del GRAPO

Efe - Madrid

El grapo Enrique Cuadra 
Echeandía, uno de los acusados 
del secuestro de Publio Cordón, 
descartó ayer durante el juicio 
por esta acción que el empresa
rio siga retenido de cara a una 
posible negociación con el Go
bierno y negó que haya sido utili
zado en conversaciones entre la 
banda y el ejecutivo para un po
sible abandono de las armas.

Enrique Cuadra Echeandía, 
acusado de secuestro junto con 
José Ortín y Concepción Gonzá
lez, para quienes el fiscal pide 
28 años de cárcel, añadió que el 
Gobierno no quiso una negocia
ción política por lo que las con
versaciones se rompieron y por 
eso rechazó que el empresario 
pudiera ser un factor en la even
tual negociación.

También rechazó que el 
miembro del GRAPO Fernando

Silva Sande, en la actualidad hui
do, tenga retenido a Cordón por 
desavenencias dentro del 
GRAPO y argumentó que, si tal 
como cree el Ministerio del Inte
rior, Silva Sande es responsable 
de los últimos atentados de la or
ganización no podría ocuparse 
al mismo tiempo de mantener 
cautivo al empresario.

Durante la tercera sesión del 
juicio en la Audiencia Nacional, 
Cuadra explicó que, al igual que 
él. Silva Sande conoció los de
talles de la liberación pero dijo 
que no sería lógico que hubiera 
participado en ella porque cada 
miembro de los comandos tie
ne un cometido concreto y el 
suyo no era ése.

Sobre este asunto, el proce
sado indicó que se llegó a ofre
cer un vídeo para probar la libe
ración de Cordón. Fuentes de la 
defensa señalaron a los periodis
tas que la familia rechazó este 

vídeo y finalmente se optó por 
una carta de Silva Sande a sus 
compañeros encarcelados en la 
que se confirmaba que Cordón 
había sido liberado.

Las cartas

Cuadra mencionó también 
unas cartas en las que supuesta
mente Publio Cordón explicaba 
que se iba a ocultar y señaló que 
el empresario había decidido po
nerse en contacto con el novio 
de una de sus hijas, Tiziano Sea
ra, y unos «amigos», una vez li
berado, para eludir la presencia 
policial en Francia y España.

Según dijeron a los periodis
tas fuentes de la defensa, estos 
«amigos» con los que Cordón 
quería contactar tenían alguna 
vinculación con los servicios 
secretos suizos.

Enrique Cuadra, quien al 
igual que José Ortín dijo que con 

su versión de los hechos no tra
ta de evitar ser condenado por
que ya acumula más de cien años 
de cárcel por otras causas, asegu
ró que si Cordón hubiera huido 
o hubiera muerto durante su cau
tiverio, los GRAPO lo habrían 
reconocido.

Tanto Cuadra como Ortín hi
cieron referencia a un presunto 
«topo» de la policía, Albert Mar
tínez Herrando, quien no ha sido 
localizado para comparecer en 
el juicio y que, según ellos, estu
vo al corriente del pago del res
cate y de la liberación de Cor
dón.

El juicio se vio interrumpi
do dos veces ante las protestas 
de los defensores que conside
raron vulnerada su labor porque 
el presidente del tribunal, Fran
cisco Castro Meije, declaró no 
pertinentes numerosas pregun
tas del defensor de Cuadra, Juan 
Manuel Olarieta.

Destinan a la 
fiscal Márquez de 
Prado a la sala de 
lo Social del 
Supremo

Efe - Madrid

El fiscal general del Estado, 
Jesús Cardenal, destinará a Ma
ría Dolores Márquez de Prado 
como fiscal de la sala cuarta (de 
lo social) del Tribunal Supre
mo, por lo que nq coincidirá con 
su anterior jefe en la Audien
cia Nacional, José Leopoldo 
Aranda, adscrito a la sala de lo 
penal.

Fiscales de lo Penal

Fuentes fiscales informaron 
ayer a Efe de que Cardenal ha 
decidido también ya destinar a 
la sección de lo penal del alto 
tribunal a los otros tres fiscales 
que el Consejo Fiscal eligió el 
martes para ocupar nuevas pla
zas en el Supremo, que son Mi
guel Colmenero, Miguel Angel 
Torres y Pedro Campoy.
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Albnght reconoció que los aspectos 
más espinosos del eventual tratado 
de paz no se discutirán hasta la 
reunión de Washington

Tras mantener una reunión con los dirigentes israelí y palestino en Eretz

La secretaria de Estado de EEUU, Madeleine Albright, 
anunció ayer radiante y con la sensación de «misión cum
plida», que el próximo día 15 celebrarán una cumbre en 
IVashington el presidente estadounidense, Bill Clinton, el 
primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y el líder 
palestino, Yaser Arafat.

Albnght anuncia una cumbre
ClintonWetanvahu-Arafat el 15

Raquel ORTEGA

Albright hizo ese anuncio en 
una rueda de prensa que celebró 
tras la reunión que celebró con 
Netanyahu y Arafat, presidente 
de la AutoridadNacional Pales
tina (ANP), en el paso fronteri
zo de Erez que separa a Israel 
de la franja autónoma de Gaza, 
y en la que después ambos lide
res mantuvieron a solas duran
te más de una hora.

Al llegar a Israel y la autono
mía palestina en la madrugada 
delmartes, Albright declaró que 
su objetivo era tratar de solucio
nar al menos algunas de las diver
gencias existentes entre Netan
yahu y Arafat, a fín de convo
car la cumbre, que tendrá lugar 
en Washington con la esperan
za de que desemboque en un 
acuerdo.

Las divergencias se centran 
en la propuesta que hizo EEUU 
a principios de año para desblo
quear el proceso de paz, que con
siste en una próxima retirada is
raelí del 13 por ciento de Cisjor
dania a fin de que en esa zona 
entre en vigor la autonomía pa
lestina, que ya rige en sus ocho 
ciudades y en los dos tercios de 
la franja de Gaza.

Se trata de la aplicación de 
los acuerdos firmados entre el 
Gobierno israelí y la ANP -uno 

de ellos por el propio Netanyahu- 
, que prevén el traspaso por parte 
de Israel a los palestinos de zonas 
rurales de Cisjordania en tres fa
ses, que tenían que haber finali
zado a mediados de este año.

La retirada israelí del 13 por 
ciento de Cisjordania se refiere 
a la primera y segunda fases, 
mientras que queda pendiente el 
porcentaj e de la tercera, así como 
la lucha antiterrorista de los pa
lestinos, asuntos que serán tra
tados en Washington.

Avances y re'moras

Albright afirmó que «ha ha
bido progresos sustanciales con 
vistas a un acuerdo» global so
bre las tres fases de la próxima 
retirada israelí de Cisjordania.

Pero «aún queda mucho tra
bajo por delante, que se hará en 
la reunión de Netanyahu y Arafat 
con Clinton el día 15, en Was
hington», matizó Albright, quien 
comentó que «en los debates de 
ayer ha habido un nuevo espíri
tu, muy positivo», que espera que 
continúe en la cumbre de la capi
tal estadounidense.

Dicho esto, la secretaria de 
Estado norteamericana reiteró 
que ambos líderes «deben tomar 
muchas decisiones, y nada está 
acordado hasta que todo está 
acordado».

Apretón de manos entre Netanyahu, Arafat y Albright. EFE

Netanyahu y Arafat «han de
cidido colaborar hombro con 
hombro», señaló Albright, quien 
recalcó: «Pero yo no he nacido 
ayer, y sé que aún queda mucho 
por hacer».

Además de los asuntos pen
dientes de acuerdo, Albright dijo 
que en Washington se intentará 
que arranquen las negociacio
nes sobre el estatuto final, que 
habrían de desembocar en un tra
tado definitivo de paz.

En esas negociaciones, que 
en principio deberían finalizar 
el 4 de mayo de 1999, israelíes 
y palestinos debatirán el futuro 
político de los territorios de Cis
jordania y Gaza, así como de Je
rusalén Oriental, entre otros 
asuntos espinosos.

Arafat aspira a que esas nego

ciaciones desemboquen en la 
creación de un Estado palestino 
independiente en Cisjordania y 
Gaza, con capital en Jerusalén 
Oriental -a lo que se opone ta
jantemente Netanyahu-, y ya 
anunció que en todo caso lo va 
a declarar el 4 de mayo de 1999.

Netanyahu manifestó por su 
parte, en una rueda de prensa que 
dio en Jerusalén, que en los úl
timos días se lograron acuerdos 
parciales sobre tres asuntos: 
construir un parque industrial 
palestino en la franja de Gaza; 
crear una comisión tripartita de 
estadounidenses, israelíes y 
palestinos contra quienes insti
guen a la violencia, y una ter
cera para fomentar el acerca
miento entre estos dos últimos 
pueblos.

Miguel Angel 
Martínez critica el 
corto papel de la 
UE en el proceso 
de Oriente Medio

Efe - Jerusalén

El presidente de la Unión In
terparlamentaria y diputado so
cialista ciudadrealeño, Miguel 
Angel Martínez, criticó ayer que 
la Unión Europea (UE) se limi
te a aceptar pagar el coste econó
mico del proceso de paz palesti
no-israelí, sin exigir un papel po
lítico acorde con ese apoyo fi
nanciero.

Martínez concluyó ayer una 
visita oficial a los territorios au
tónomos palestinos, Jordania e 
Israel, durante la que se entre
vistó con el presidente palestino, 
Yaser Arafat, el príncipe here
dero jordano Hasan y el primer 
ministro israelí, Benjamín Ne
tanyahu.

«La UE está en una posición 
indigna porque paga la gasoli
na del automóvil estadouniden
se, pero va colocada como la 
rueda de repuesto», dijo Martí
nez metafóricamente para expli
car que Washington es el media
dor político por excelencia, sin 
que cuente la opinión de los 
«quince» gobiernos eurocomu- 
nitarios, que son los que finan
cian el proceso de paz.

Martínez puso como ej emplo 
de la poca importancia que tie
ne el papel político de la UE la 
situación del aeropuerto inter
nacional de Gaza, construido en 
buena parte con capital europeo, 
sobre todo de España, país que 
aportó 3.360 millones de pese
tas (alrededor de 25 millones de 
dólares) en forma de créditos 
FAD (Fondos de Ayuda al Desa
rrollo), que tienen un 0 por ciento 
de interés.

El aeropuerto de Gaza, cuya 
construcción se recogía en los 
acuerdos de paz firmados por 
ambas partes, permanece cerra
do, ya que Israel no acepta su 
apertura en nombre de la segu
ridad.

Apoyar o no a Prodi puede 
escindir a los comunistas

Bill Clinton pide a los demócratas del 
Congreso que voten según sus principios

Juan LARA

Refundación Comunista está 
al borde de la escisión tras el 
anuncio de los seguidores de su 
ex presidente Armando Cossutta 
de que lucharán para que no caiga 
el Gobierno de Romano Prodi, 
cuya dimisión exigió ayer la de
recha alegando que «el Olivo - 
nombre de la coalición en el po
der- se ha secado».

La escisión puede ser una rea
lidad en las próximas horas vis
tas las declaraciones de los hom
bres de Cossutta, sobre todo del 
portavoz del partido en la Cáma
ra de Diputado, Oliviero Diliber
to; y los resultados de la reunión 

que ayer mantuvieron en Roma 
varias decenas de dirigentes pro
vinciales de Refundación con
trarios a las directivas del Comi
té Político del partido.

El máximo órgano de Refun
dación aprobó el pasado domin
go la moción presentada por su 
secretario general, Fausto Berti- 
notti, de retirar la confianza a 
Prodi y romper el pacto, tesis que 
no compartió Cossutta.

Un día después, los parla
mentarios de Refundación, en 
su mayoría hombres de Cossutta, 
votaron contra la moción de Ber- 
tinotti, quien amenazó con ex
pulsar del partido a quien rom
pa la disciplina de voto.

Efe - Washington

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, espera que los congre
sistas de su partido voten según 
sus principios cuando tengan que 
decidir a finales de esta semana 
si ponen en marcha un proceso 
que puede acabar con la desti
tución de presidente.

«Creo que deben votar según 
sus principios. Son otros quie
nes deben decidir lo que va a pa
sar conmigo y, en última instan
cia, será el pueblo de Estados Uni- 
dos quien deba dar un claro» 
veredicto, dijo ayer el presidente 
al ser preguntado sobre la Casa 
Blanca se estaba esforzando por

retener el apoyo demócrata.
Los demócratas no tienen su

ficiente peso en la Cámara de Re
presentantes para evitar, si se re
gistra como se espera un voto ma
sivo de los republicanos, que se 
apruebe la apertura de una in
vestigación sobre el caso Monica 
Lewinsky y otros posibles deli
tos del presidente susceptibles 
de causar su destitución.

El pleno de la Cámara debe 
votar hoy o mañana a favor o en 
contra de la apertura de la investi
gación después de que el Comi
té Judicial votara a su favor el 
lunes con el respaldo de todos 
los republicanos y la oposición 
de todos los demócratas.

La importancia de evitar que 
muchos demócratas voten como 
los republicanos en el pleno re
side únicamente en el hecho de 
que, sólo si se quedan solos los 
conservadores, puede la Casa 
Blanca argumentar que lo que 
la derecha busca no es Justicia 
sino sacar provecho para el par
tido.

El presidente, el vicepresi
dente Albert Gore, y otros altos 
funcionarios de la Casa Blanca 
han estado llamando a los con
gresistas demócratas en los últi
mos días para, según la prensa 
estadounidense, pedirles que vo
ten en contra de la apertura de 
la investigación.

M.C.D.2022
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Rusia dice que un ataque militar en Kosovo pondrá fin al acuerdo de Dayton

La OTAN decidirá por sí misma el 
ataque a Kosovo, según Solana

Efe - Bruselas

El secretario general de la 
OTAN, Javier Solana, abrió ayer 
la puerta a un posible ataque aé
reo en Kosovo sin someter la 
cuestión al Consejo de Seguri
dad de la ONU, donde Rusia tiene 
derecho de veto.

«La OTAN decidirá por sí 
misma» una posible acción mi
litar en Kosovo, dijo Solana al 
ser preguntado sobre la necesi
dad de una resolución de la ONU.

Rusia, por su parte, advirtió 
que una acción militar contra 
Yugoslavia podría desatar una 
nueva guerra fría y estropear la 
paz que se ha logrado en Bosnia.

La posibilidad de un ataque 
parecía más cercana después del 
aparente fracaso ayer de las ne
gociaciones entre el presidente 
de Yugoslavia, Slobodan Miló- 
sevic, y el enviado especial esta
dounidense, Richard Holbrooke.

Milosevic destacó al térmi
no de su reunión con Holbrooke 
que las presiones contra su país 
«imposibilitan la continuación 
del proceso político» para Koso
vo.

Holbrooke terminó ayer tres 
días de gestiones entre Milosevic 
y el líder independentista de los 
albaneses de Kosovo, Ibrahim 
Rugova, sin aparentes resulta
dos.

El emisario rehusó hablar con 
la prensa al salir del Palacio Blan
co de Milosevic y partió hacia 
Bruselas, donde se reunirá hoy

Civismo y guerra de cifras en la 
jornada de protesta de Rusia

Efe - Moscú

Cientos de miles de personas 
salieron ayer a las calles de toda 
Rusia, enunajomada de protesta 
nacional convocada para pedir 
la dimisión del presidente ruso, 
Boris Yeltsin, que se desarrolló 
en un ambiente general de civis
mo.

El último tramo de la protes
ta, que se prolongó durante casi 
20 horas debido a la diferencia 
de husos horarios de la Federa
ción Rusa, se convirtió en una 
guerra de cifras entre los convo
cantes y el Gobierno.

Estas cifras oscilaron entre 
las 700.000 personas que secun
daron la protesta en todo el país, 
según el vicejefe de la adminis
tración presidencial, Oleg Sisú- 
yev, y los 10 millones, de acuerdo 
a los únicos datos globales faci
litados por los sindicatos, corres
pondientes a 15 regiones del este 

con la secretaria norteamerica
na de Estado, Madeleine A1- 
bright, y, posteriormente, con el 
Consejo Atlántico.

Albright también deberá con
sultar hoy en Bruselas con Sola
na, antes de desplazarse a Lon
dres «para reunirme con mis co
legas del Grupo de Contacto 
(EEUU, Rusia, Alemania, Fran
cia, Gran Bretaña e Italia)«, se
gún dijo en Jerusalén.

Al mismo tiempo, el presi
dente de Estados Unidos, Bill 
Clinton, advirtió que Milosevic 
tiene una sola posibilidad para 
evitaron ataque militar; cumplir 
«totalmente» con las exigencias 
de la comunidad internacional.

«Si las cumple totalmente, no 
tendrá por qué preocuparse so
bre el uso de la fuerza militar» 
contra su país, dijo Clinton a la 
prensa al recibir en la Casa Blan
ca al primer ministro de Hungría, 
Viktor Obran.

EEUU ha acercado su Sexta 
Flota a Yugoslavia y podría lan
zar misiles de crucero contra las 
instalaciones antiaéreas y las 
bases de ese país, antes de ata
car con aviones que podrían salir 
del portaaviones «Eisenhower» 
y desde bases en Italia.

Aunque EEUU espera actuar 
en el marco de la OTAN (Orga
nización del Tratado del Atlán
tico Norte), varios de los países 
miembros de la Alianza Atlánti
ca han indicado que no se suma
rán a una eventual acción mili
tar que no cuente con un man-

de Rusia.
En vísperas de las movili

zaciones, el líder comunista ruso, 
Guennadi Ziugánov, pronosticó 
que 40 millones de personas se 
sumarían a la protesta y el pre
sidente de la Federación de Sin
dicatos Independientes, Mijail 
Shmákov, habló de 34 millones.

Sisúyev, quien basó sus da
tos en los informes remitidos por 
las policías de todas las regio
nes, subrayó que fueron muchos 
más los rusos que acudieron a 
sus puestos de trabajo y asegu
ró que el miedo frenó a muchas 
familias a llevar a los niños al 
colegio.

El vicejefe de la administra
ción presidencial dijo que toda
vía es pronto para hacer balan
ce del impacto económico que 
tuvo la jornada de protesta, pero 
adelantó que las cifras «no se
rán alentadoras».

La mayor demostración del

Igor Ivanov, ministro ruso de Asuntos Exteriores. EFE

dato explícito de la ONU.
Los embajadores de los 16 

países miembros de la OTAN tra
bajarán intensamente las próxi
mas 48 horas para aunar criteros 
e intentar «una interpretación co
mún» de lo que podría ser la «ba
se legal sólida» para una inter
vención militar, dijeron fuentes 
de la Alianza.

Rusia dijo el martes, por boca 

Una de lasx numerosas manifestaciones de ayer. EFE

descontento y enfado popular 
con la gestión de Yeltsin y la si
tuación económica general del 
país tuvo como escenario los 

de su titular de Exteriores, Igor 
Ivanov, que vetaría cualquier re
solución de la ONU para autori
zar a la OTAN a tomar medidas 
de fuerza contra Yugoslavia.

Ayer, Ivanov advirtió que una 
«aventura» militar en Yugosla
via podría resucitar la ‘Guerra 
Fría’» y aseguró en tono categó
rico que «si hay un ataque mili
tar, adiós a Dayton».

alrededores de la plaza Roja de 
Moscú, ciudad que ofreció la 
imagen de un día de fin de se
mana.

Aziz culpa a 
EEUU del retraso 
en la cancelación 
del embargo 
sobre Irak

Efe - Naciones Unidas
El viceprimer ministro iraquí 

Irak, Tarek Aziz, culpó ayer a 
EEUU de dificultar y retrasar 
la revisión completa del desar
me y las inspecciones que re
clama, pero el secretario gene
ral, Kofi Annan, dijo que acor
daron continuar el diálogo y que 
Irak está dispuesto a cooperar.

Aziz, que regresó anoche a 
Bagdad tal como estaba previs
to, agradeció los esfuerzos de 
Annan para resolver esta nue
va crisis, y reconoció que el pre
sidente del Consejo de Seguri
dad, el británico Jeremy Greens- 
tock, le aseguró que no habrá 
«demora artificial» de la revi
sión.

El portavoz del secretario ge
neral, Fred Eckhard, dijo predo
minó en la reunión «una atmós
fera constructivas» y que «am
bas partes acordaron que el pro
ceso de diálogo continuará».

Agregó que el viceprimer 
ministro «aseguró al secretario 
general que Irak está dispuesto 
a cooperar con las Naciones 
Unidas, de forma seria y profe
sional, para resolver la situación 
actual y para facilitar una am
plia revisión del problema».

Aziz informará a su gobier
no en Bagdad y se comunicará 
nuevamente con el secretario 
general, dijo la ONU.

Aunque se esperaba un anun
cio más positivo tras la tercera 
reunión de Annan con Aziz, en 
el marco de las negociaciones 
de los últimos diez días para su
perar el estancamiento origina
do por la negativa de Irak a per
mitir nuevas inspecciones, el 
acuerdo depende de lo que de
cida el presidente iraquí, Sadam 
Hussein.

Bloqueo de EEUU

Aziz indicó que «por lo me
nos una delegación en el Conse
jo», en referencia a EEUU, ha 
impedido el consenso sobre 
cuándo y en qué forma se efec
tuará la revisión, y según fuen
tes del Consejo todos están de 
acuerdo en que Irak debe ser el 
primero en ceder, permitiendo 
que se reanuden las inspeccio
nes, pero discrepan sobre cuánto 
se tardará en iniciar la revisión.

Al presentar su plan al Con
sejo, el secretario general ha
bló de «tiempo razonable», para 
todos los involucrados, y espe
cialmente para que la Comisión 
Especial (UNSCOM) e Irak, 
tengan tiempo suficiente para 
preparar sus alegatos y recopi
lar las pruebas para sustentar
los.

El Organismo Internacional 
de Energía Atómica (OIEA), ya 
presentó en agosto uh informe 
completo sobre sus investiga
ciones relacionadas con el pro
grama nuclear iraquí, y aunque 
señaló que no había todos los 
documentos, datos y cifras que 
había solicitado,*manifestó es
tar relativamente seguro de que 
Irak no tiene capacidad para fa
bricar armas nucleares.
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La Berrea en las sierras
de Castilla-La Mancha

R.TERRIZA

A finales del verano, cuando 
el sol aún cálido en las tardes 
secas, a primeros de septiembre, 
en el barranco de la alta hoya, don
de afloran las pedrizas y el aire 
sin sentirse apenas, tímido baja 
desde las cuerdas, entre el bos
quecillo que algunos madroños 
forman, y cierran su puerta al cielo, 
un chasquido seco de maderas al 
golpetear con las cuernas, rom
pe el silencio y el grito de la mir
la.

Desde lo alto de las cárcavas 
y torreones, que millones de años 
atrás, las fuertes corrientes de ma
res perdidos dejaran marcadas en 
las cumbres de las sierras, un pollo 
de águila real ya "cazadero" se 
lanza al vacío en busca de la mirla 
asustadiza, la majestuosa sombra 
que este dibuja sobre el bosque 
de madroños, arranca la mirada 
al ciervo que está en el bosque 
de madroños y entre sus verdes 
hojas del seco verano, como si 
de secas ramas se tratara, más 
de doce puntas candileras giran 
de golpe por encima del pequeño 
bosque, siguiendo el navegar del 
águila por el cielo hacia el arro
yo, abajo en los barrancos.

Desde la Serranía del 
Hosquillo en Cuenca, y El Alto 
Tajo de los Montes Universales 
en Guadalajara, ambos al norte 
de nuestra comunidad castella
no-manchega, hasta las Sierras 
de Alcaráz en Albacete, y Las 
Sierras de San Andrés, Sierra Ma
drona y Sierra Morena ambas 
estas de Ciudad Real, todas ellas 
al sur de la región, forman en el 
conjunto regional incluida lafranja 
central de los ricos en caza. 
Montes de Toledo en Toledo y 
Ciudad Real, la principal fuente 
nacional de la especie rey de los 
bosques; El Ciervo.

Ya, faltos de ciervas que cu
brir los machos, se han dejado oír

Un buen ejemplar en plena berrea.

-V
 í

?.
• L -

1

sus berridos en todas las serra
nías de nuestra región. Las lu
chas, a veces a muerte por el 
dominio de sus hembras y terri
torios, imitan con sus terribles 
batallas y el golpear con sus 
aceradas astas, a príncipes me
dievales batiéndose por bellas 
doncellas.

Los berridos

En el Parque Cinegético Na
cional del Hosquillo, sobre lo alto 
del circo que forman los 
farallones, encima de la casa 
forestal, asolan la sierra entera 
como si de fantasmas de la no
che fueran, que llevarse el bos
que quisieran. Entre los rebolla
res del Hayedo y los enredosos 
brezos, los berrido también se han 
oído.

Pero la fantasía venatoria se 
puede perder en la nada, cuando 
sentado en cualquier arroyuelo en 
las faldas de Sierra Madrona o 
Montes de Toledo, se oyen los 
primeros berridos, las fuertes 
réplicas de otros que metidos en 
los barrancos, sin dar la cara 
jamás, dejan su sentir de poder 

con un berrear tan grave que pa
rece salir de los mismos infier
nos. Siempre nos hacemos la 
misma pregunta ¿como será ese 
bicho, que no se deja ver?, tiene 
que tener una cuerna...

Este año con la berrea, en ge
neral hemos podido apreciar la 
belleza que nuestros bosques 

Por septiembre se oyen los primeros berridos en los barrancos y las cuerdas.

regionales nos depara para jor
nadas venatorias que han de venir 
el próximo día 11 de este mes, y 
que cuando en lo alto de una si
lleta o dentro de un barranco nos 
encontremos, recordemos que 
esta belleza debe seguir existiendo 
en bien de nuestros bosques, 
nuestra región y de nuestra Es
paña, debiendo respetar, lo mis
mo que si de nuestra propia casa 
fuera, la limpieza en ellos el res
peto a las especies protegidas, y 
disfrutar en definitiva con aque
llos trofeos que puedan servir en 
años venideros de satisfacción, 
por haber vivido un lance digno 
de contar.

Este berrea, se han visto en 
general grandes trofeos de cier
vo, lo que nos indica que la recu
peración de la especie rey, está 
en auge por la bonanza climato
lógica de estos tres últimos años, 
por lo que vamos a poder disfru
tar hogaño de bonitos trofeos al 
igual que se espera se consigan 
numerosas medallas. ¡"Suerte 
para todos y que los cielos sean 
con nosotros"!.
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Las rehalas, un capricho de
algunos monteros

La historia

Las rehalas fueron casi siem
pre el verdadero capricho de 
aquellos que realmente buscaron 
la emoción del enfrentamiento 
cuerpo a cuerpo, a riesgo de la 
propia vida, con los fieros puer
cos y osos, que hubo no ha mu
cho, por los bosques de nuestra 
región.

Según podemos leer en los es
critos del príncipe de la caza, 
como fue en el siglo XIV el onceno 
de los reyes castellanos, Alfon
so, en sus crónicas venatorias del 
Libro de La Montería, quedó 
institucionalizado el arte venato
rio de la montería en España, 
único país de Europa, donde se 
baten las reses en el monte con 
rehaleros atuendados con: delan
tales de cuero conocidos por 
zahones, largos cuchillos de re
mate, lanza en algunas ocasiones, 
y caracola ó trompa, ya en des
uso esta última en la actualidad.

Estos hombres, con su batir 
de las sierras y hondonadas, obli
gan a las especies cinegéticas ha
bidas en ellos a, romper carreras 
por los pasos naturales, donde 
apostados esperan los hábiles ti
radores.

Hoy los osos, no son un peli
gro en estos lances, por su lamen
table desaparición en la casi to
talidad de nuestra región, salvo 
en Cuenca donde sus serranías 
mantienen algunos ejemplares. 
Esto, no significa que el lance con 
cuchillo en mano, no siga siendo 
un atrevimiento de algunos que 
prefieren entrar rompiendo monte 
entre brezos trenzados y agujas 
dejaras de más de dos metros y 
cnjzadas entre si, y por donde solo 
a gatas se puede pasar, a estar 
sentado en una butaca viendo 
pasar el tiempo.

Estos monteros, dejan todos 
los fines de semana de la tempo
rada, el despacho confortable de 
cualquier oficina, paracolgaren 
su cintura el cinto con el puñal 
de remate, la caracola y echarse 
al hombro el zurrón con los mos
quetones de su rehala, en lugar 

de comprar un puesto de cual
quier armada en cualesquiera 
montería de la habidas.

Entrevistado uno de estos 
hombres de nuestra región, Fabian 
Carbello, prefiere no cambiar su 
puesto en los barrancos junto a 
sus perros por un lugar de ace
cho en las silenciosas cuerdas de 
la sierra, donde dice como ve pa
sar el día sin una fuerte emoción.

Con mi rehala se van suce
diendo las emocionantes ladras 
y los arranques de los cochinos. 
Los apostados son meros espec
tadores de la faena que realizan 
los monteros con sus perros bus
cando las reses.

Y por si fuera poco, son me
jores los trofeos conseguidos en 
los agarres que los que pueda 
alcanzar cualquier montero de los 
que se colocan en los puestos, y 
además, ellos nunca podrán sa
borear la emoción que supone en

* t

Las rehalas en España, tradición venatoria desde siglos y únicas en Europa.
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trar a un cochino en un agarre. 
Entre tanta leña, tanto perro y la 
fiereza de estos, junto a la del jabalí 
bufando, en un arroyo de cual
quier rehoya, salpicando agua del 
monte mojado, mientras ves como 
tus perros van saltando por los 
aires cuando al hocico del gua
rro llegan..., entonces, no puedes 
ser presa del temor y la mano no 
puede flaquear, la cuestión es; 
arremeter con el cuchillo en mano 
y sin titubeos... o te mata el co
chino los perros.

Creo que este momento nun
ca podrá ser descrito por la más 
elocuente pluma.

Este año intentaré hacer un 
reportaje en pleno monte, e in
tentar transmitir con mi sencilla 
pluma, la grandeza de lances tan 
fortuitos a los que pocos tenemos 
acceso y que otros gozan por 
designio de su carácter.

Contesta "Fabi", que es como

Las razas más habituales; mastín, podenco, grifones, etc...

m
|

lo llaman sus conocidos y ami
gos, que el cruce de los perros 
de rehala según sus ensayos, es 
de "podenco y Grifón" amén del

cruce clásico de podenco y mas
tín, y que es bastante conocido y 
experimentado por el resto de los 
monteros que tienen rehalas, este 
cruce al que "Fabi" hace mención 
dice hacerlo exclusivamente con 
raza pura de primera línea de 
Grifones, nunca en segundas, 
pues ya no ofrecen la resisten
cia y fiereza que el de sus proge
nitores de pura casta los cacho
rros de los cruzados.

La alimentación de la rehala 
es a base de piensos compues
tos, esta alimentación, realmen
te no ha cambiado mucho de la 
de antaño, cuando a los perros 
se les alimentaba con harinillade 
cebada y algunos chicharrones, 
claro está que los componentes 
del actual pienso compuesto ha 
cambiado en su totalidad, siendo 
estos, ricos en elementos nece
sarios para un buen desarrollo y 
fortaleza de la que antes podrían 
carecer. Este tipo de alimenta
ción favorece la forma física de 
los buenos ejemplares, permitien
do así gran capacidad en sus lu
chas con los cochinos, en los 
"agarres", fuerzay gran ligereza 
en sus carreras. Está claro que 
una buena alimentación es lo 
primordial para estos animales, 
que no tienen nada que envidiar 
a sus eternos rivales, (rt.)

EMPO llOEft EN VimiA OEl MMPO

Vigilancia de coto de Caza
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C/UOAO flEAL
Las reahalas deportivas

El espacio a ocupar la rehala, 
debe contar con parcelas abier
tas para el constante ejercicio de 
manos que los perros deben ha
cer. El problema que presentan 
las rehalas en época de veda, es 
la falta de lugares abiertos en el 
campo para poder ejercitar los 
músculos, pues estos deben man
tenerse en forma como si de cual
quier atleta se tratase, recurriendo 
por falta de estos lugares, a ami
gos que teniendo fincas están dis
puestos a concederles permiso 
para soltar los perros en su mon
te, y siempre que la administra
ción lo autorice con el fin de en
trenar a los cachorros y mante
ner vivas las constantes atléticas 
del resto de la rehala.

La rehala, como elemento bá
sico de nuestra montería, debe re
cuperar el puesto dignificante que 
siempre tuvo, y que por la circuns
tancia comercial en la que está 
sumida la caza mayor, ésta, ha 
sido relegada, a un mero servi
cio más de entre los que se pres
tan en las jornadas venatorias de 
alto copete.

Las rehalas están infravalo
radas, dice Fabi, "y yo que en la 
mayor de las veces no cobro por 
el servicio de mi rehala, por en
tender que la tradición que me 
enseñaron fue; recibir un puesto 
para ese día de caza, y suelo re
galarlo a un amigo". Hoy el pago 
por estos servicios ha erradica

do de la caza, todo sentido de com
petitividad entre las distintas re
halas, las cuales entonces, bus
caban con mayor interés los en
cames de las reses, puesto que 
era de propia voluntad el entrar 
en el monte y no por una mera 
jornada laboral a cambio de al
gunos duros como se hace hoy, 
y a lo que hay que sumar, la con
siguiente discriminación a la que 
son sometidos los "rehaleros" en
tre las clases de cazadores en al
gunas monterías.

Creo necesario, que las reha
las de Castilla La Mancha o al 
menos las de la provincia de Ciu-

dad Real, formemos una asocia
ción con el fin de poner freno a 
la desconsideración, que se esta 
produciendo en este sentido, uni
ficando los criterios sobre este 
elemento de la montería que no 
deja de ser el más inmportante, y 
sin embrago, está siendo menos
preciado por aquellos que no en
tienden el alcance que tendría la 
carencia del ánimo deportivo en 
estos perros, lo que en definitiva 
considero es como deben actuar 
las rehalas. La caza es un día de 
expansión entre amigos y no un 
contrato mercantil, con el ánimo 
de comprar la suerte.

En los agarres se capturan mejores trofeos de cochino que en las posturas.

'«
1 £

Los podencos y mastines son ej de lucha y agarre.

OFERTAS DE CAZA

PROXIMAS MONTERIAS

ORGANIZA ESPECIE ILFFECHA FINCA

25.10.98 NOGALES DELEG.PROV.CAZA J 926250768

11.10.98 LA UTRERA CINEG.LOS AZORES V-J 926227655

24.10.98 CERRO ESPINO (t V-J 926227655

31.10.98 ELTAGARILLAR fl V-J 926227655

11.10.98 LAVIRGEN PROD.CINEGET. J-M 918031469

12.10.98 UMBRIADEL TOROZO ff V-J tt

17.10.98 NAVALROSAL II V-J tt

18.10.98 PEÑASBLANCAS II V-J 11

31.10.98 HOYA MORENO ti J tt

11.10.98 PEÑAS LISAS SERV.DECAZA V-J-M 915616652

24.10.98 PEÑAS LISAS 11 V-J-M 11

14.11.98 LAPEÑUELA RUTAS V-J 918595379

Tlf. 926-21-53-01 de LA TRIBUNA, para publicar sus próximas cacerias.

MCOTO NOMBRECOTO TERMINO ESCOPETAS REHALAS ESPECIES
11/10/98
10051 CERRO BOHONAL FUENCALIENTE 50 20 C-J

11545 AS.DEP.NAVALPINO NAVALPINO 50 20 C-J
11586 LOS SELLADORES ALCOBA MONTES 45 12 C-CH-J
11213 VALLE DEL QUEJIGO VALDEMANCO ESTERA- 50 15 C-J
10366 TEJA PUEBLA D.R0DRIG0 30 12 C-J
10412 COQÜILESPARTIC. SOLANA PINO-FUENCALIENTE 60 20 C-J
10742 ELRENCOJO VISO DEL MARQUES 37 10 C-J

10408 HUEBRAS MONTIEL 40 5 C-J
11743 LOS MORRONES SANLORENZOCVA. 60 3 C-J
11139 ELVILLAR HINOJOSAS DE CVA. 30 3 C-J
11165 RUICHOTO VISO DEL MARQUES 10 3 C-CH-J

11453 SIERRA EL PERAL S.CARLOS DEL VALLE 35 4 J
10390 LAS CAMERAS RETUERTA DEL BULLAQUE 12 1 C-CH-CC-

J10889 VALLESTERMINO PUEBLA D.RODRIGO 60 10 C-J

11115 VELLEACERONGARG. ALMADEN Y ALMADENEJOS 10 3 J

10562 PERALOSA DEL PINAR PIEDRABUENA 25 4 M-J

10036 EL MANOJAR RETUERTA DEL BULLAQUE 6 1 CH-J

11243 ARRUBIEL RAÑAS CHILLON 40 5 J

Tlf. 926-21-53-01 de LA TRIBUNA, para publicar sus próximas cacerias.

SERVICIOS DE CAZA
Sa/y ^íy//o, 77- ^SOO2 Mj^Ofí/Cf 

TG/fs.: 9 7 ^G7 GG G^ - GG^ 0 7 ^3 
9 7 GG-4 0 7

L.M.R. ESTUDIO CINEGETICO
C/ OZ/var, 3 - 3^0 - 43G93 BARGAS (To/eefo) 

Te/fs.: 925 22 J3 50 - 908 9Z 22 03 
Fax: 925 22 73 50

~l
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RUTAS
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PRODUCCIONES CINEGETICAS
Tres Cantos - 28760 MADRID

Telf.: 91 803 23 75 - 91 803 88 93
Fax: 91 803 14 69 - Móvil: 989 31 36 35

d Camann, 4 - 5°A 
Teis: 926 22 76 55 / 926 69 80 62 

Fax: 926 22 76 55 - Móvil: 908 62 20 93
13002 CIUDAD REAL
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En la serranía de Cuenca todos los años se autorizan dos permisos para recechar el Macho Montés

El macho montés en las 
serranías de Cuenca

En la Serranía de Cuenca todos 
los años se autorizan dos permi
sos para recechar el Macho Mon
tés, uno para los locales de Ma
jadas y otro de carácter nacio
nal.

El macho montés es un ejem
plar prolifero en la actualidad, pues 
las serranías de Cuenca cuentan 
ya con más de 100 ejemplares 
censados en su reserva de estas 
sierras conquenses, ocupando una 
extensión la misma de 3.100 Ha., 
y las cuales están adscritas a un 
total de 25.000 ha. las que ocupa 
dicha serranía de esta provincia.

Cabe destacar en esta sierras 
de la provincia de Cuenca la 
saludable forma en la que se 
encuentran estos ejemplares, por 
los que no han pasado la enfer
medad de la sarna, efecto este, 
que ha hecho mermar conside
rablemente las poblaciones de esta 
especie tan codiciada en el mun
do de la caza en otras provincias. 
Esta enfermedad incluso, ha 
conseguido extinguirías de una 
forma indirecta por la drásticas 
medidas que se han tenido que 
adoptar.

La proliferación de esta es
pecie en esta provincia y en otras 
de la Comunidad de Castilla La 
Mancha, como es la de Ciudad 
Real en su sierra Morena y 
Madrona, es tangible, hasta el 
punto de verse ya ejemplares de 
macho en las zonas adyacentes 
a la reserva de la Serranía de 
Cuenca por lo que se está bene
ficiando la provincia de Cuenca 
en el atractivo que esta especie 
en aumento, va a suponer en el 
mundo cinegético, con los consi
guientes beneficios que puede 
producir la atracción a estos 
pueblos de estas sierras, en la 
busca de esta tan codiciada es
pecie única en el mundo.

Los pueblos que cuentan ac
tualmente con esta especie en 
aumento, deben reconsiderar la 
situación de que este atractivo 
puede proporcionarles una for

ma más de turismo, ya que los 
parajes donde esta especie habi
ta, son de una belleza incalcula
ble por el hábitat tan accidenta
do geográficamente, que estos 
eligen para morar, y esta belleza 
no debe servir solamente para que 
la disfruten algunos cazadores. 

Grandes ejemplares de macho montés, en las serranías de Cuenca.
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sino que estos deben ser porta
dores de tales bellezas para que 
sean transmitidas a sus gentes con 
el fin de no sólo por la caza bus
car estos pueblos de sierra.

Conservar esta especie viva 
y en aumento debe ser misión de 
todos el protegería y no extinguiría 

como años ha hicieran antepa
sados por otras necesidades que 
nada tienen que ver con las ac
tuales.

Una cabeza de macho pues
ta en un bar solo sirve para col
gar las chaquetas. Las especies 
que se ven en los bosques atraen 

mayor cantidad de gentes que 
estas momias en paredes donde 
solo sirve como recuerdo de lo 
que un día hubo.

Debemos apostar por una caza 
controlada en el propio beneficio 
de este deporte.( rt)

NOA-MOA
"ÍCt^ ^A l^fCéfA^'

RECINTO FERIAL DE MALAGON
Telf.: 926 80 07 14 - 970 91 26 67 - MALAGON

UDESPEJ^SA

de Don Gil
C/Mimlaa. 2 - TelfJ/ax: 22 49 45 
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e - Aríesanía j 

Gastronómica j
Consemas 1 
de Caza 8 
Quesos 1 

Manchegos I 
Embutidos 1 

sefeelos i 
Se/eceión j 
de vinos C 
Mrimos Í 

tos | 
domingos |

SANTAMARIA 
ELEMENTOS DECORATIVOS

PIEDRA CULTIVADA
PIEDRA ENVEJECIDA

VIGAS IMITACION MADERA 
REPRODUCCION DE VIEJOS MUROS

VALCAZA, S.A.
COMPRA Y COMERCIALIZACION 

DE CARNES DE GAZA

EXPOSICION Y VENTA;
► Pedrera Baja, 29 - 13003 CIUDAD REAL
Telf./fax 926 22 96 54 Móvil 989 53 73 36

VALDEPEÑAS (C. Peal) 
Tino.: 926325080
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Los jabalíes en Guadalajara
La Provincia de Guadalaja
ra, tiene gran cantidad de 
Jabalíes y corzos, y sus cotos 
sociales administrados por la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, gestio
nan más de ochenta 
monterias por temporada, 
abatiendo unas 569.

La provincia de Guadalajara 
cuenta con una gran extensión e 
montes para la caza de la espe
cie de jabalíes, siendo sus bos
ques y monte bajo de brezales y 
jara, de gran abrigo para ésta 
especie, ya que la frondosidad de 
éste matorral leñoso como son los 
brezos facilitan los encames en 
los barrancos y rehoyas de éstas 
sierras.

Según datos de la Delegación 
Provincial de Agricultura y Me
dio Ambiente de Guadalajara, las 
capturas anuales de ésta espe
cie fueron en el año pasado de 
569 jabalíes, solamente en los 
cotos que ésta Delegación Pro
vincial gestiona con los cotos 
sociales de la Junta de Comuni
dades de Castilla La Mancha.

Estas especies abatidas en la 
temporada pasada fueron entre 
los cotos sociales de Sonsaz y 
Cogolludo, en donde se gestionan 
anualmente unas 80 monterías de 
éste tipo, a éstas cacerías tienen 
acceso todos los cazadores de 
Castilla La Mancha y los de ca
rácter nacional.

Esta provincia cuenta además 
de ésta especie, el gran atracti

vo que supone en el mundo cine
gético, la especie del corzo, siendo 
una de las provincias de Castilla 
La Mancha con mayor número 
de ejemplares censados.

La sierra de los Montes Uni
versales en el Alto Tajo y en las 
de Molina de Aragón junto a la 
provincia de Cuenca, cuentan con 
ejemplares de ciervo, donde este 
año un vez más al igual que en el 
resto de las distintas provincias 
de Castilla La Mancha se han 
dejado oír los berridos en las 
cuerdas y barrancos, de la espe
cie rey dominante de nuestros 
bosques.

w

Jabalíes en la sierra de Guadalajara.

Bosques y monte bajo de brezales y jara, el lugar perfecto.

Cabe destacar la caza menor 
existente en Guadalajara, y don
de también laJuntadeC.C.L.M., 
gestiona en favor de los aman
tes, de los que gustan el menor 
del deporte cinegético. En 
Cogolludo, también cuenta ésta 
Delegación Provincial, con una 
partida destinada al ejercicio de 
las especies de la perdiz y el 
conejo, de las que en breves fe
chas podremos asistir a una de 
éstas cacerías con el fin de trans
mitir a toda la afición una jorna
da de este tipo de caza, las que 
siempre ofrecen hechos signifi
cativos dignos de recordar.

El año pasado en Guadalajara, se registraron 569 capturas en ésta especie.

PROXIMAS MONTERIAS

:<
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N°C0T0 NOMBRE COTO TERMINO
18/10/98
10299 LA DEHESILLA BRIHUEGA

10502 DEHESA VILLACABRA RILLO DE GALLO

10603 FUENTE DEL VALLE VALDEPEÑAS SIERRA

10236 ELALCORNOQUE PUEBLA DE VALLES

10695 PUNTAL MORRO ARBETETA '$

10281 MORRONES/DEHESA LAS INVIERNAS

Talleres SANCHEZ MUÑOZ. S.L.IAUTOCARES SANZ
Excursiones nacionales e internacionales 
con los conductores más experimentados. 
Autocares gran turismo con butacas de lujo, 
vídeo, micro, sonido hi-fi, aire 
acondicionado, etc.

Autocares desde 19 plazas hasta 60
Ctra. Fuensanta, s/n

Tel.: 21 50 72 - CIUDAD REAL

REPARACION 1=1 SERVICIO
CHAPA Y M DE GRUA

PINTURA PERMANENTE

Telf: (926) 22 00 60 - Móvil: 908 70 42 22
Ctra. Carrión, nave 52 - CIUDAD REALJ

ENRIQUE FERNANDEZ PACHECO

Tirestone¿tajoeesrane

Ctra. Carrión, 2
Telf.: (926) 27 00 85 - Fax: 27 02 08

13005 CIUDAD REAL

HOTEL 
ES RAIN A

El HOTEL ESPAÑA está situado en un punto 
estratégico de Guadalajara.

Es un hotel moderno y confortable con 40 cómodas 
habitaciones individuales y dobles con teléfono, T.V. 

y aire acondicionado.
Los clientes disponen de cafetería con servicio de 
desayuno, servicio de baby-sitters e información 

sobre rutas turísticas programadas.
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Tel.: 911 21 13 03 - Fax: 911 2113 05 
C. Teniente Figueroa, 3 • 19001 GUADALAJARA
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La apertura de la veda en 
Castilla-La Mancha

EFE Castilla-La Mancha

La temporada de caza en Cas
tilla-La Mancha, que regula los 
periodos hábiles de caza estable
cidos por la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades, comen
zará el próximo domingo. Para 
la caza mayor los periodos se fijan 
en función de las especies, de 
tal manera que para el ciervo, 
gamo, jabalí, muflón y arruí el 
período hábil de caza comienza 
el día 11 de octubre y finaliza el 
día 21 de febrero en las provin
cias de Albacete, Ciudad Real y 
Toledo. En las provincias de 
Cuenca y Guadalajara, el perio
do queda establecido del 18 de 
octubre al 21 de febrero. Para 
el corzo, la veda comenzó el 
pasado día 1 de junio y termina 
el próximo 31 de octubre, no 
permitiéndose practicar la mo
dalidad de rececho, mientras que 
para la cabra montés el plazo 
comenzó el pasado día 13 de 
septiembre hasta el 6 de diciem
bre. Queda prohibido cazaren 
estos periodos de tiempo en to
dos los cotos de la región las crías 
de las especies permitidas en sus 
dos primeros años, ni los machos 
durante su época de celo. Con 
carácter general, queda igualmen
te prohibido el uso de rifles de 
percusión anular y el empleo de 
cartuchos de perdigones parala 
caza mayor, así como cazar en 
todo tiempo las hembras de es
pecies como ciervo, gamo, cor
zo, cabra montés, arruí y muflón, 
así como las de jabalí seguidas 
de sus crías. Para las aves 
migratorias no acuáticas, el pe
riodo hábil de caza finalizará el 
31 de enero, mientras que desde 
el día 15 de octubre hasta el 31 
de enero se podrán cazar las aves 
acuáticas, aunque en cada una 
de las provincias de la región, al 
igual que en caza mayor, exis
ten limitaciones. En concreto 
para Albacete queda prohibida la 
caza de la cabra montés en toda 
la provincia y la práctica de la caza 
en las Lagunas de Ruidera, así

como en determinados puntos 
como las áreas lagunares de San 
Benito y Ojos de Villaverde o los 
embalses de El Talave, Cama
rillas, Cenajo, Fuensanta, Tolosa 
y Turrilla. En Ciudad Real queda 
prohibida la caza de aves acuá
ticas desde cualquier tipo de 
embarcación y la práctica de este 
deporte en las Lagunas de 
Ruidera, el embalse de Peñarroya 
y en los refugios como las Lagu

La perdiz roja un capricho de la caza.

La caza menor y mayor predomina en toda Castilla-La Mancha.

nas de Alcahozo, de Vega o del 
Puerto en Pedro Muñoz, la del 
Prado en Pozuelo de Calatrava 
y la de las Yeguas y el Manió de 
Villafranca en Alcázar de San 
Juan. En Cuenca, tampoco se 
pueden cazar las aves acuáticas 
y se mantiene la veda del corzo 
y la cabra montés en toda clase 
de terrenos cinegéticos, excep
to en la reserva de caza "Serra
nía de Cuenca”.

La veda del corzo finaliza el próximo 31 de octubre.

La caza de aves acuáticas muy controlada en la región.

di

Casa
PEPE 

Hotel Restaurante 
CELEBRACIONES 

COMIDA NEGOCIOS 
SALONES INDIVIDUALES

Ctra. Nal. 430 - km. 317 - Tel.: (926) 81 40 79 
CARRION DE CAU\TRAVA (C. Real)

Santa Cruz
Motel-Restaurante

SALONES PARA BODAS, BANQUETES.
AMPUO RESTAURANTE CUMATÍZADO

GRAN ZONA DE APARCAMIENTO
Especialidad: 1

PERDIZ EN ESCABECHE Y MERLUZA ONDARRESA

Autovía Madrid-Andaiucía, km. 217
Telf.: (926) 34 25 54 (5 líneas) - Fax: 34 29 22

13730 SANTA CRUZ DE MUDELA (Ciudad Real) j

4í N*»’f’
^ífjetüi. - ISetítueutMte

(SERVICIO ^D0MICIU0)

C/ Juan Caba - Telf.: (926) 22 67 62 
CIUDAD REAL 

SBBaBBSBEsxBaaiasssaa&EsssmBBaBsaaBEBSBBaesanBBEBKi

lSSUUliHIi. CililítH
ARAGUA

SNACK-BAR
ESPECIAUDADES

COMIDA COLOMBIANA 
POR ENCARGO

Ctra. Madrid-Cadiz, km. 232 
Teléfono; (926) 33 90 10 
ALMUFIADIEL (C. Real)

Queso Manchego 
Aceite de Oliva Virgen Extra 

Miel de Despeñaperros 
Vinos Reserva 

Valdepeñas - Rioja y Ribera Duero
Jamones. Lomo y chorizo bellota

M.C.D.2022
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TeLEDO

Buenas expectativas en la especie de ciervo esta temporada.

Queda prohibida la caza en los refugios de la Laguna de Manjavaca, 
Uña, El Tobar y en las laguna del Hito, Sancho Gómez y la Dehesilla. 
En Guadalajara se mantiene la veda de la práctica de la caza en la 
laguna Honda del término municipal de Campillo de Dueñas. Por 
último, en Toledo se prohibe la caza de aves acuáticas desde cual
quier tipo de embarcación y la práctica en los embalses de Rosarito, 
Navalcán, Azután, Cazalegas, Castejón, Castro y la Portiña. Los 
cazadores que quieran obtener más información pueden acudir al 
número 23 del Diario Oficial de Castilla-La Mancha, del día 22 de 
mayo, donde se recoge la orden de 15-05-98 por la que se fijan los 
periodos hábiles de caza y las vedas especiales.

Han mejorado bastante los ciervos en Castilla-La Mancha.
**
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El aumento de población de machos es importante en nuestra región. Excelentes trofeos en los recechos organizados por Producciones Cinegéticas.

CAMPSA - pta.’T^dol CR-504 Variante REPSOL
“Telf.: OSO 2S SO S3 S
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< Puertollano

Telfs.: 926 46 03 1 6 - 1 7

N-430 km. 304 - REPSOL Tienda

Ctra. Almodovar, s/n ! 
VIRGEN DE GRACIA

Telf.: 926 42 40 12
Estación REPSOL |

HORARIO: 5 mañana - 1 1 noche
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La Federación Provincial de caza de Ciudad Real, gestionará 10 monterías para sus federados

La Federación Provincial 
de Caza de Ciudad Real 
dará 10 monterías

Según nota de prensa recibi
da de la Federación Provincial de 
Caza de Ciudad Real, a continua
ción les detallamos la iniciativa 
de ésta federación para con sus 
federados en la temporada cine
gética 98-99.

Esta Delegación Provincial, en 
su afán de servir a sus federados, 
tiene a bien informarte que ha 
gestionado y conseguido, para la 
próxima temporada de caza 1.998- 
99, la utilización, con fines cine
géticos, de los cotos de Caza 
Mayor, del término municipal de 
Fontanarejo (Ciudad Real) y de 
la finca "El Sarguero", del térmi
no municipal de Piedrabuena 
(Ciudad Real) a un precio que" 
estimamos muy asequible para 
todos. En los mencionados cotos 
se darán 10 monterías que ten
drán, aproximadamente, 240 
puestos.

Estos puestos de caza mayor 
se sortearán entre los federados 
provinciales que deseen partici
par en las monterías, por lo que 
te ruego divulgues lo expuesto 
entre tus socios al objeto de que, 
como máximo, el día 3 de Octu
bre próximo nos comuniques, si 
la hubiere, la relación de señores 
que se acojan a lo ofertado en 
caza.

NOTAS: Para poder partici
par en las monterías, es condi
ción indispensable ser federado 
en la provincia de Ciudad Real y 
estar en posesión de la Tarjeta 
Federativa en vigor.

Poseer documentación nece
saria para poder montear.

El precio de cada montería será 
de 12.000 Ptas.

Cada montero, si lo desea, 
puede hacerse acompañar por 
otra persona. Si esto ocurre, sólo 
podrá llevar un arma al puesto.

El resultado del sorteo se 
comunicará oportunamente a las 
sociedades, así como la hora y el 
lugar de la junta.

La fecha tope para el pago del

MES DIA MANCHA LUGAR
Octubre 25 NOGALES Fontanarejo
Noviembre 8 LOS PINOS Fontanarejo

22 ZORONGO Fontanarejo
29 BARRANQUILLOS Fontanarejo

Diciembre 6 PEDRIZO Fontanarejo
19 EL SARGUERO Piedrabuena
20 ARROYUELO Fontanarejo
27 GRAJA Fontanarejo

Enero 10 RIO Fontanarejo
24 MUÑANA Fontanarejo
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Conejos en 
Farolera

Cójanse tantos conejos como 
vieran vuesas mercedes menes
ter para hinchar con colmo a 
comensales que dejan caer por 
fuera el ir a su hacienda sin mu
cho interés a degustar unos co
nejos, que las realidades son que 
la panza una vez puestos delan
te, no disimula los apetitos, que 
ya verán como no pierden tiem
pos inútiles en contar hazañas 
raras, mientras haya roedores en 
salsa delante de sus ojos, un buen 
pan moreno y buen vino Luparia 
aunque sea tinto, que La Man
cha rica es en vinos, pan y cone
jos del campo.

Dice Raimundo, guisandero 
mayor de La Mancha baja, en 
Viso del Marqués, que un conejo 
tiene 22 tajadas sin cortar ningún 
hueso, siempre partiendo por las 
coyunturas.

"Veintitrés tajas tiene un co
nejo", empezando por las paletillas 
primero y acabando por el rabo 
luego. Primero se sacan los cua
tro remos de las paletillas, luego 
el cuello, que sale una hasta el

Raimundo a la derecha, el de las 23 tajadas y conejos en "Farolera"

pecho. Del espinazo salen tres 
y a cada lado, de los costillas, 
se sacan los chalequillos que 
con dos a cada lado son seis, 
con las dos faldas, y ya van 
14 piezas y sin desperdiciar la 
cabeza, que esta no cuenta por 
ser del cazador.

De los jamones se sacan 
tres de cada uno y pegando al 
rabo dos candiles, si hemos

puesto que haya correspondido 
será el 20 de octubre y deberán 
realizario todos los agraciados, sea 
cual fuere el día que le corres
ponda montear, al número de 
cuenta que se comunicará si. 
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Para realizar pedidos y relaciones comerciales 
llamar al Tel.: 42 90 70 ó Fax: 431382

dentro de la fecha indicada, no 
se hubiese realizado el pago 
mencionado se entenderá que se 
renuncia al puesto y esta dele
gación lo pondrá a disposición de 
otro federado.

contado bien, van veintidós, y la 
mas jugosa del conejo, que suele 
ser para el cocinero, la penca el 
rabo, a la que sumadas las de antes 
tenemos las veintitrés.

Si las cuentas nos salen y 
calculado los conejos, lo hemos 
hecho bien, yo apunto una for
mula que Raimundo me dejo caer, 
todas las tajadas juntas, en un 
caldero y con ajos, cebollas y 
pimientos verdes picados, un poco 
de aceite de oliva virgen, cubrir 
de agua las tajadas, y con un poco 
de sal nada más y todo en crudo, 
hervir con el fuego de un farol, 
(sin llama apenas), durante bas
tante tiempo, teniéndolos con ese 
pobre fuego hasta que los cone
jos chillen (al empezar a chispo
rrotear las tajadas por falta de 
agua), y entonces con templan
za suficiente mantener la bota en 
alto y mirando los faroles del cielo, 
probar el vino antes de comer los 
conejos en "Farolera", de nues
tro paisano Raimundo.

i

vino blanco

1

C/ Bernardo de Balbuena s/n 
Ciudad Real 13002 

Tel.: 926 21 43 03 Fax: 926 2134 84

TRYP ALMANZOR **
CIUDAD REAL

Esta temporada...

más cerca. TRYP PUERTOLLANO **
PUERTOLLANO

©
HOTELES

TFIYP
Cy Lope de Vega, 3 
Puertollano 13500

Tel.: 926 4107 68 Fax: 926 41 05 45

I



La Comisión mantiene que no se debe 
modificar el sistema de contribuciones 
nacionales actual, pero admite que hay que 
solucionar el problema planteado por 
Alemania

La
 Tr
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La Comisión Europea aprobó ayer un informe para revisar los ingresos de la UE

La cofinanciación de la PAC no
es definitiva, según De Palacio

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró 
ayer que la propuesta comu
nitaria para cofinanciar la 
Política Agrícola Común 
(PAC) «no es definitiva,por 
lo que aún hay tiempo para 
estudiaría, debatiría y ana
lizaría».

La Tribuna

La ministra compareció en la 
tarde de ayer en el Pleno del Con
greso de Iso Diputados para con
testar a varias preguntas relacio
nadas con el sector agrario y 
pesquero y señaló que «en la 
propuesta de la Comisión exis
ten tres opciones, que todavía no 
se han estudiado».

La Comisión Europea apro
bó ayer, miércoles, sin necesidad 
de votación, un informe que abre 
la vía para la revisión del siste
ma de ingresos de la UE, a tra
vés de la renacionalización de 
parte de las ayudas agrícolas, 
entre otras opciones.

La Comisión mantiene que no 
se debe modificar el sistema de 
contribuciones nacionales actual, 
pero admite que hay que solucio
nar el problema planteado por 
Alemania y otros tres países, que 
exigen un método para recortar 
su elevada aportación al presu
puesto comunitario, informaron 
fuentes comunitarias.

Según adelantaron las fuen
tes, la Comisión Europea propone 
tres opciones para solucionar el 
problema alemán, rechaza la 
propuesta española de introdu
cir un recurso progresivo y su
giere la reducción o desaparición

La UE urge medidas en Portugal 
para frenar el mal de las vacas locas

Efeagro-Bruselas

La Comisión Europea pidió 
ayer, miércoles, a su responsa
ble agrícola, Franz Fischler, que 
proponga lo antes posible un plan 
para evitar una mayor propaga
ción del mal de las «vacas locas» 
que afecta a Portugal.

Fischler es partidario de apli
car un embargo a las exportacio
nes de ese país, aunque el comi
sario también barajará otras 
medidas, informaron hoy, miér

Loyola de palacio, ayer, durante su intervención en el Congreso. EFE

del llamado «cheque británico».
El documento contiene por 

primera vez un estudio comple
to de los modos de financiación 
de la UE y de su incidencia so
bre las contribuciones de cada 
Estado miembro.

El sistema de recursos de la 
UE fue modificado en dos oca
siones anteriores, 1988 y 1994, 
y desde ese año se esperaba que 
la Comisión Europea presenta
ra el balance que aprobó ayer.

De las tres opciones para 
revisar el sistema que presenta

coles, fuentes comunitarias.
La Comisión Europea apro

bó una declaración en la que pide 
al responsable agrícola que pre
sente una propuesta después de 
constatar que no se ha produci
do «ninguna mejoría de la situa
ción» en ese país.

La declaración ha sido emi
tida tras los resultados de la úl
tima misión de inspección efec
tuada en Portugal por expertos 
comunitarios.

Bruselas cree que el número

la Comisión Europea, la más 
viable politicamente es la que 
sugiere una renacionalización del 
25 por ciento de las ayudas que 
da Bruselas a los agricultores, 
que ahora ocupan la mitad del 
presupuesto de la UE.

Esta opción perjudicaría so
bre todo a España, Grecia e Ir
landa, según fuentes comunita
rias.

Los eurocomisarios españo
les, Marcelino Oreja y Manuel 
Marín, el irlandés, Padraig Flynn, 
y el griego, Christos Papoutsis, 

de animales afectados es mayor 
del confirmado hasta la actuali
dad, ya que muchos de ellos se 
encuentran en periodo de 
incubación.

La Comisión afirma que «ya 
no puede ser excluida por más 
tiempo» una propagación del 
agente del EÉB en el ganado 
portugués.Debido a la «seriedad 
de la situación», la Comisión ha 
pedido a los servicios de Fischler, 
con el acuerdo de la comisaria 
de consumo Emma Bonino, y del 

no se pronunciaron en contra del 
documento al incluirse una de
claración que afirma que si los 
Quince optan por esa opción 
«habrá un elemento de modula
ción para los países más perju
dicados», señalaron las fuentes.

«Se deja claro que la Comi
sión prefiere el mantenimiento del 
sistema actual y que si los Quin
ce se inclinan por una de las 
opciones habrá algún tipo de 
modulación para los países de la 
cohesión», informaron las fuen
tes

Advertencia de las OPAs

Las principales organizacio
nes agrarias de España advirtie
ron ayer del grave daño para el 
sector si finalmente se produce 
la renacionalización de las ayu
das de la Política Agraria Común 
(PAC), como propone el infor
me aprobado por la Comisión 
Europea para revisar el sistema 
de ingresos de la UE.

Asimismo, todas las organi
zaciones consultadas por Efeagro 
pidieron al Gobierno que actúe 
para impedir que este informe per- 
judique los intereses de España.

En este sentido. Asaja indicó 
que la participación de los Esta
dos miembros en la financiación 
de PAC, si finalmente se aprue
ba, «perjudicará notablemente la 
competitividad del sector agra
rio español, ya que sólo los pro
ductores de los países más ricos 
tendrán aseguradas las ayudas 
directas a la renta». Según 
ASAJA, la renacionalización de 
la PAC supondrá para España 
una aportación suplementaria de 
130.000 millones de pesetas. 

presidente Jacques Santer, que 
prepare «lo antes posible un plan 
de acción apropiado», para que 
el colegio de comisarios tome una 
decisión, según el texto de la 
declaración.

Bruselas ha instado además 
a las autoridades portuguesas a 
que tomen medidas destinadas a 
«resolver los problemas que ya 
se les ha comunicado en el curso 
de inspecciones previas».Fischler 
baraja varias acciones entre las 
que destaca un embargo.

Las ayudas a la 
producción en el 
sector olivarero 
aumentarán en 
un 31,5%

Efe-Málaga

El Gobierno central garan
tizó ayer, miércoles, que las 
ayudas por producción en el 
sector olivarero aumentarán un 
31,5 por ciento en la próxima 
campaña 1998-1999, ya que el 
agricultor cobrará unas doscien
tas pesetas por kilogramo de 
aceite frente a las 137 pesetas 
que percibirá este año.

Según informó en rueda de 
prensa el director general de 
Agricultura, Rafael Milán, la 
producción española de aceite 
de oliva virgen prevista para la 
siguiente campaña «ronda las 
738.000 toneladas», por lo que 
«posiblemente no superemos la 
cantidad nacional garantizada - 
establecida en 760.000 tonela
das- y recibiremos la ayudaplena 
o con una ligera reducción».

Milán subrayó que la Refor
ma de la Organización Común 
de Mercado (OCM) del aceite 
de oliva aprobada este año en 
Bruselas «asegura unos ingre
sos de 169.000 millones de pe
setas para el sector productor 
español, haya más o menos pro
ducción, siempre que se supere 
la cantidad nacional garantiza
da».

En la presente campaña, aún 
no sujeta a la nueva OCM que 
entra en vigor el próximo 1 de 
noviembre, se han cifrado 
1.157.000 toneladas de aceite 
con derecho a ayudas, lo que 
significa una penalización del 
cuarenta por ciento por exceden
te y reportará unas 137 pesetas 
por kilogramo de aceite al agri
cultor, que recibirá un anticipo 
de éstas a partir de la próxima 
semana.

El director general de Agri
cultura destacó que la Comisión 
europea aprobó recientemente 
la concesión de ayuda para la 
aceituna de mesa en la próxima 
campaña aceitera «con un ren
dimiento del 11,5 por ciento, lo 
que supone un equilibrio entre 
los intereses del sector del acei
te y el de la aceituna de mesa».

El Consejo de Ministros es
pañol aprobó recientemente un 
Real Decreto provisional que 
recoge las «normas básicas para 
que las comunidades autónomas 
puedan registrar y autorizar este 
tipo de insdustrias» y dentro de 
quince días «un decreto defini
tivo incluirá todas las condicio
nes aprobadas en la decisión 
comunitaria», añadió.

Además, Milán señaló que el 
régimen de intervención, que 
garantiza un precio mínimo del 
producto sea cual sea la produc
ción, desaparece en el sector del 
aceite con la nueva OCM y «tam
bién desaparecerá en el del vino 
y el vacuno. La intervención va 
a quedar solamente para los 
cereales y la leche».
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ASAJA solicita la retirada del Anteproyecto de la Ley de Montes.

< Z o

Cree que impone un excesivo intervencionismo administrativo

ASAJA pide la retirada del 
Anteproyecto de Montes

PRECIOS INDICATIVOS: 7 de octubre de 1998

DYINQ Pís/Kgr Semana anterior

De vida y abasto de 7 a 10 Kg 640 640
De vida y abasto de 10 a 16 Kg 530 530
De vida y abasto de 16 a 22 Kg 400 400
De vida y abasto de 22 a 25 Kg 355 355
De vida y abasto de 25 a 28 Kg 330 330
De vida y abasto de 28 a 34 Kg 285 285
De vida y abasto de más de 34 Kg 245 245
Oveja talaverana de abasto 65 70
Oveja merina de abasto 60 60
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg 690 690

Pts/Unidad
Oveja vida Talaverana 13.000 13.000
Oveja vida merina 12.000 12.000
Macho reproductor talaverano 26.000 26.000
Macho reproductor manchego 28.000 28.000
Cabras con cría 13,000 13.000
Cabras sin cría 8.000 8.000

VACUNO Pts/K^
Ternero cruzado (base 200 Kg) 405-415 405-415
Ternero del país (base 200 kg) 300 300
Ternera cruzada (base 200 Kg) 305-315 305-315
Ternera del país (base 200 Kg) 260 260
Ternera cruzada de 400-450 kilos 285 285
Ternera del país 245 245
Añojo cruzado de 450-500 kilos 280 280
Añojo del país 235 235
Toro del país 85 85
Torocharolaise 125 125
Vacas de distintas razas 40-70 40-70
Vacas charolaise PtsVbnidad 140

Ternero de 1 a 3 semanas frisón 22.000 22.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona 24.000 24.000
Ternero de l a 3 semanas cruzado 30.000 30.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada 27.000 27.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg S/C S/C
Ternera francesa blanca S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses 47.000 47.000

PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo S/C S/C
Cerdo ibérico gordo S/C S/C

La Tribuna

La Sectorial Forestal de 
ASAJA, que se reunió en Madrid 
para analizar el Anteproyecto de 
Ley Básica de Montes y Apro
vechamientos Forestales se ha 
pronunciado rotundamente en 
contra de este anteproyecto y ha 
solicitado su retirada al consi
derar que es excesivamente 
intervencionista y ataca de raíz 
los intereses de los propietarios 

forestales privados.
Para el máximo órgano sec

torial de ASAJA en el ámbito 
forestal, este anteproyecto de Ley 
de Montes se fundamenta sobre 
un intervencionismo a ultranza 
de la Administración en la ges
tión del bosque e invade compe
tencias en materia forestal am
paradas directamente en la Cons
titución y recogidas explícitamen
te por los distintos Estatutos de 
autonomía.

A esta extralimitación legal, 
se une -según ASAJA- la falta 
de respecto y reconocimiento de 
los legítimos derechos de la pro
piedad forestal en flagrante con
tradicción con los principios 
rectores de las resoluciones sus
critas por el Gobierno de Espa
ña en la Conferencia Pan Euro
pea de Protección de los Bosques 
celebrada en Lisboa el pasado 
mes de junio.

Los precios del ganado de vida y de abasto se man
tienen estables: Los precios del ganado vacuno de vida y 
de abasto permanecieron estables en le mercado ganadero, 
debido a un equilibrio entre la oferta y la demanda.
Los precios de los corderos y de los cabritos se mantuvieron 
estables debido a cierta recuperación de la demanda a pri
meros de mes.

NFORMACION OFRECIDA POR:

Los agricultores podrán 
tramitar las ayudas en Internet

Efeagro-Madrid

Los agricultores, ganaderos 
y pescadores españoles podrán 
en el futuro tramitar sus ayudas 
a través de Internet, gracias al 
«Proyecto Tierra» que a final de 
año pondrá en marcha el Minis
terio de Agricultura (MAPA), 
según anunció ayer su titular, 
Loyola de Palacio.

Este proyecto forma parte del 
Plan Integral de Informatización 
del MAPA que para el próximo 
ejercicio contará con un presu
puesto de 1.000 millones de pe
setas, con los que se financiarán 
la adecuación del sistema 
informático al euro y al «efecto 
2000» y la adaptación a las nue
vas estructuras institucionales.

Loyola de Palacio subrayó que 
el «Proyecto Tierra» -similar al 
«Programa Padre» del Ministe
rio de Economía y Hacienda-, será 
un gran apoyo al sector, porque 
simplificará los mecanismos y 
facilitará «lo que a veces son los 
laberintos burocráticos» en la 
tramitación de las subvenciones.

La experiencia piloto de este 
programa, que Agricultura pre
vé finalizar totalmente en el año 
2001, se iniciará a finales de año 
en la provincia de Toledo y en la 
Comunidad Foral de Navarra, 
con la tramitación informática de 
las ayudas al aceite, la aceituna 
de mesa y el viñedo.La ministra 
explicó que para su implantación 
en toda España, Agricultura debe 
finalizar el censo ganadero con 
la información sumistrada por las 
Comunidades Autónomas y el 
Ministerio de Economía desarro
llar el catastro informático de 
fincas rústicas.

Según explicó el subsecreta
rio del MAPA, Manuel Lamela, 
se han escogido estas dos zonas 
porque es donde están termina
dos el Registro Oleícola Espa
ñol (ROE) y el Registro Vitivi
nícola Español (RVE). Con el 
«Proyecto Tierra», el agricultor, 
ganadero o pescador, con un 
código personal podrá acceder a 
las líneas de ayudas, analizar cuál 
es la mejor para su explotación, 
y tramitaría electrónicamente.

Piden a Gibraltar 
que respete el 
acuerdo 
pesquero

Efeagro -Sevilia

Las autoridades andaluzas 
y españolas exigieron ayer al 
Gobierno de Gibraltar que 
respete el acuerdo alcanzado 
entre los ministros de Exte
riores de España y Gran Bre
taña, después de que patru
lleras del Peñón impidieran 
faenar en las últimas horas a 
pesqueros de la provincia de 
Cádiz.

Patrulleras

Patrulleras de Gibraltar 
impidieron faenar en la ma
ñana de ayer a varios 
pesqueros de La Línea de la 
Concepción (Cádiz) que se 
encontraban en aguas próxi
mas al Peñón, después de que 
horas antes se lo impidieran 
también al pesquero de cerco 
«Santa María del Carmen», 
con base en Algeciras, que 
tuvo que abandonar la zona.

LONJA 
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PRECIOS Indicativos del 7 de octubre de 1998

Gamo 175-200 150-200
Jabalí 200-225 175-225
Venado 200-225 175-225
Muflón......................................... 100 S/C

CAZAJMENÜR
Perdiz Roja Autóctona 650-700 S/C
Conejo de tiro.......................... 500 S/C
Liebre 400 S/C

M.C.D.2022
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España ha sido el primer país europeo en 
anunciar una iniciativa de ayuda bilateral 
mediante la constitución de un fondo de 
contingencia
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ECONOMIA
Rato considera que la UE y EEUU tienen un papel esencial para salir de la crisis

España contribuirá a solucionar la crisis de los mercados 
financieros para facilitar la situación en América Latina y 
lo hará como socio de la Unión Europea (UE) y aportando 
recursos al Eondo Monetario Internacional (FMI). «España 
considera prioritario un apoyo coordinado y conjunto a las 
economías iberoamericanas», dijo ayer Rodrigo Rato, vice

presidente segundo y ministro español de Economía y 
Hacienda, que asiste a la asamblea anual del FMI y del BM 
en Washington.La Unión Europea y Estados Unidos, con
sideró Rato, tienen un papel esencial para contribuir a 
sacar al mundo de la crisis, pero sin protagonismos de uno 
u otro.

España, decidida a ayudar en la 
crisis a través de la UE v el FMI

Elena MORENO

Rato sí subrayó que el Gru
po de los Siete (G-7) debería con
tar con un representante más de 
la zona euro, además de los que 
ya están (Alemania, Francia, 
Italia y Reino Unido).

Las buenas perspectivas eco
nómicas de los países de la zona 
euro, entre los que España se 
encuentra, y el lanzamiento de 
la moneda única suponen -según 
Rato- «una aportación decisiva 
a la estabilidad y el crecimiento 
mundial», lo que será «una de las 
soluciones, pero no la única».

En su discurso ante la asam
blea anual conjunta del Fondo 
Monetario Internacional (FMI) 
y del Banco Mundial (BM), Rato 
insistió en que «en el caso de 
Latinoamérica, su proceso de 
saneamiento económico y demo
cratización política ha transfor
mado su realidad económica».

Para el Gobierno español, los 
esfuerzos de modernización de 
los países iberoamericanos «no 
pueden ni deben quedar anula
dos por una propagación indis
criminada de la crisis financiera 
internacional».

El proceso de reformas y de 
saneamiento económico empren
dido por los países iberoameri
canos ha eliminado los pasados 

episodios de hiperinflación, ais
lamiento económico, sustitución 
de importaciones, regulaciones 
excesivas y monopolios ine
ficientes.

Los países de América Lati
na están en un camino de creci
miento económico no inflacionis
ta que permitirá el aumento de 
la prosperidad de sus ciudada
nos, consideró el ministro espa
ñol.

«El efecto contagio de la 
actual crisis financiera a la zona 
reduce la financiación adecua
da de las economías latinoame
ricanas», agregó.

El Gobierno español, dijo su 
vicepresidente segundo, «cree 
que las instituciones internacio
nales deben responder a este ries
go, proporcionando la liquidez 
necesaria» a los países con po
líticas de estabilidad, liberaliza
ción económica y transparencia 
financiera.

España ha sido el primer país 
europeo en anunciar una inicia
tiva de ayuda bilateral mediante 
la constitución de un fondo de 
contingencia que se canalizará 
a través de los programas lati
noamericanos del Fondo Mone
tario.

El ministro español dijo que 
la iniciativa de Madrid en favor 
de América Latina reafirma la

Rato se entrevistó con el presidente de la Reserva Federal de EEUU. EFE

necesidad de reforzar la coordi
nación entre los países de la zona 
euro para ofrecer respuestas 
conjuntas a los retos planteados 
por la economía internacional.

La pasada semana el Conse
jo de Ministros de España apro
bó una dotación financiera de 
5.000 millones de dólares, de los 
que 2.000 millones son la apor
tación del país al incremento de 
cuotas y los compromisos del 
Nuevo Acuerdo General de Prés

tamos (NAGP) y los otros 3.000 
millones son dinero nuevo que 
se canalizará a través del 
Fondo.Rodrigo Rato informó a 
la asamblea de que el Gobierno 
de España ha presentado ya esta 
propuesta al consejo de minis
tros de Economía y Finanzas de 
la UE que se celebró reciente
mente en Viena y volverá a es
tar en la agenda de la reunión que 
mantendrán el próximo lunes en 
Bruselas.

Economía prevé 
que la inversión 
continúe 
creciendo en los 
próximos meses

Efe-Madríd

El Ministerio de Economía 
y Hacienda prevé en su informe 
de síntesis de indicadores econó
micos que la inversión continúe 
creciendo en los próximos me
ses e insiste en que sería «desea
ble» un mayor grado de adapta
ción de los salarios a la evolu
ción de la inflación.

En su informe, pronostica que 
la inversión seguirá su crecimien
to debido a la saneada situación 
financiera de las empresas, la 
elevada utilización de su capa
cidad productiva y al recorrido 
a la baja «todavía esperado» para 
los tipos de interés hasta alcan
zar los niveles de convergencia.

Economía recuerda que la 
formación bruta de capital fijo 
sigue siendo el componente de la 
demanda interna que crece a 
mayor ritmo, lo que se debe al 
tono expansivo de sus dos gran
des componentes, equipo y cons
trucción, mientras que el sector 
exterior se ve afectado por la 
incidencia de la crisis asiática en 
nuestras exportaciones.

Exportaciones

A pesar del decaimiento del 
ritmo de las exportaciones espa
ñolas, estas crecen de forma que 
triplican el comercio mundial, lo 
que demuestra la ganancia de 
competitividad de la economía 
española, señala el informe.

Respecto a los salarios, reco
noce que se ha producido un 
«acompasamiento» de su creci
miento a la evolución de la in
flación, aunque opina que sería 
«deseable» un mayor grado de 
adaptación, y asegura que, a la 
vista de como se desarrollan los 
precios de consumo, los sueldos 
tendrán una ganancia del poder 
adquisitivo en 1998.

Los precios máximos de la 
gasolina desaparecen

El precio de la vivienda subió el 4% mientras 
su producción y el coste del suelo crece el 3%

Efermadrid

Los precios máximos de la 
gasolina que fija el Gobierno 
desaparecerán a partir de las 
00.00 horas del próximo sába
do, coincidiendo con la entrada 
en vigor de la Ley de Hidrocar
buros, informó hoy el secretario 
de Estado de Industria y Ener
gía, José Manuel Serra Peris.

Serra declaró en una confe
rencia de prensa que la nueva ley 
será publicada el viernes en el 
Boletín Oficial del Estado (BOE) 
y que entrará en vigor al día si
guiente.

A partir del sábado, las em
presas petroleras podrán fijar 
libremente los precios de los 
combustibles en sus respectivas 
redes de estaciones de servicio.

Ni el Gobierno, ni las empre
sas ni los analistas del sector 
esperan que se produzca una 
subida sustancial de los precios, 
aunque sí vaticinan que habrá 
variaciones importantes depen
diendo del grado de competen
cia en cada zona geográfica.

Para compensar la desapari
ción de los precios máximos, el 
Ministerio de Industria ha puesto 
en marcha un sistema de infor
mación al consumidor.

Efe-Madrid

El precio de la vivienda su
bió en tomo al 4 % interanual 
tanto en la nueva como en la 
usada, mientras que «tanto la 
producción como el coste de los 
solares está elevándose en un 30 
por ciento», indicó ayer, miér
coles, el director gerente de 
TINSA, Germán Peréz Barrio.

Tasaciones Inmobiliarias 
(TINSA) ha elaborado un infor
me correspondiente al tercer tri
mestre de 1998 que Peréz expli
có ayer en rueda de prensa y avan
zó que el incremento de los cos

tes en la construcción podría 
elevar la vivienda en un 6 o 10 
% el próximo año».

Respecto a los precios indi
có que en los últimos doce me
ses subieron 4 por ciento, tanto 
en las capitales como en el resto 
de poblaciones y destaca la ani
mación en la vivienda nueva si
tuada en poblaciones costeras».

El director indicó que el nú
mero de viviendas nuevas ya 
creció un 19 % en 1997 y este 
año lo hará en el 30 por ciento 
«ya que en 1998 se habrá inicia
do un total de 440.000 vbden- 
das, cuando la media de construc
ción ha sido de unas 250.000

anuales».
Tinsa, que valoró un total de 

181.000 viviendas entre enero y 
septiembre, considera que este 
crecimiento en la producción está 
acompañado por el incremento 
del 30 % en el coste de solares 
y el encarecimiento de los cos
tes de construcción «que a la larga 
repercutirá en el precio de la 
vivienda».«Destaca el caso de 
Zaragoza, donde los últimos 
solares que han salido a subasta 
se han colocado a un precio muy 
elevado y eso genera que la re
percusión del suelo sobre el pre
cio de la vivienda pueda pasar 
del 30 al 40% del precio final».
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La Bolsa se rindió ayer ante 
la decidida

ANUAL (Comparativo)

postura de realizar beneficios
, , ... , ■ , inyectar liquidez nada más darse el pistoletazo de salida, al calor

. .Tras la espectacular, subida de la yispeia, el^ ip^rcado tanibJén d^ comportamiento de los ^colegas” europeos.
doméstico de renta variable hizo ayer un alto en el camino para 
consolidar las últimas ganancias. Un día mas la volatilidad no 
quiso faltar a su cita diaria, si bien es cierto que en esta ocasión de 
una forma más controlada que en sesiones precedentes. Como 
tampoco se quisieron perder la fiesta los profesionales del tra- 
ding” aunque a decir verdad no tuvieron excesivo trabajo. Buena 
prueba de ello fue que el volumen de negocio en el mercado 
continuo se redujo hasta los 123.000 MP-incIuyendp aplicaciones 
y operaciones ligadas al arbitraje con derivados-. Una cura que 
refleja la ausencia casi total del inversor final.

A pesar de todo la sesión no pudo comenzar mejor el 
índice Nikkei de la Bolsa de Japón cerro sus puertas en la madru- 
gada de ayer con un impresionante avance de un 6 17 por ciento. 

11o despertó el interés de los inversores que comenzaron a

Sin embargo, el papel comenzó a dejarse ver a última hora 
de la mañana. La toma de beneficios era un hecho y tan sólo una 
fuerte apertura de Wall Street hubiera podido enderezar el rumbo 
de la jomada. Bastaron unas palabras del presidente de la Reserva 
Federal norteamericana -“las perspectivas de la economía de 
EEUU para 1999 han empeorado”- y la manifiesta debilidad del 
“billete verde” para sentenciar definitivamente la sesión.

La negativa apertura del Dow Jones, pese a una fugaz 
recuperación que le llevó a ganar más de un uno por ciento, dio 
paso a una intensa realización de beneficios, que se tradujo en un 
recorte del lbex-35 en un 2’ 14 por ciento hasta los 7.405’3 puntos.
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NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■BANCOS
Argentaría 125 2.670 2.650 -0,75 1.737.584

Banco Andalucía 125 6.180 6.180 489

Banco Atlántico 1.000 5.830 5.830 370

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.430 1.360 -4,90 11.706.703

Banco Guipuzcoano 500 7.200 7.180 -0.28 1.282

Banco Herrero 500 13.490 — — —

Banco Pastor 500 7.480 7.380 -1,34 4.293

Banco Popular 125 8.740 8.640 -1,14 449.847

Banco Santander 115 1.895 1.855 -2,11 6.399.056

Banco Simeón 1.000 6.590 — —

Banco Vasconia 50 1.925 1.925 — 996

Banco Zaragozano 500 3.800 3.740 -1,58 6.644

Banco de Castilla 100 3.690 3.700 0,27 3.477

Banco de Galicia 50 2.500 2.510 0.40 1.216

Banco de Valencia 500 3.750 3.710 -1,07 11.649

Banesto 400 1.800 1.840 2,22 92.071

Bankinter 250 3.865 3.800 -1,68 111.512

B. Crédito Balear 125 2.870 2.880 0,35 3.227

B.Central Hispano 84 1.200 1.195 -0,42 3.618.161

Commerzbank 5 5.250 — —

■ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 500 6.340 6.370 0.47 62.165

Cantábrico 1.000 6.730 6.560 -2.53 26.232

Eléc. R. Zaragoza 500 5.980 6.050 1,17 2.262

Endesa 500 3.360 3.305 -1.64 3.937.574

Enher 1.000 3.100 3.100 7.341

E. de Viesgo 1.250 5.500 5.530 0.55 324

Fecsa 1.000 1.390 1.390 — 61.559

Gas Natural SDG 500 10.000 9.820 -1.80 181.159

Gas y Electricidad 1.000 10.700 10.700 — 5.817

Iberdrola 500 2.405 2.355 -2.08 3.387.184

Saltos del Nansa 1.500 12.620 ___ —

Sevillana 500 1.700 1.680 -1.18 158.406

Unión Elec. Fenosa 500 2.225 2.160 -2,92 567.743

■ alimentación
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.430 3.405 -0,73 31.717

Baron de Ley 100 4.500 4.600 2,22 5.568

Bodegas Riojanas 100 1.600 1.600 — 3.472

Bodegas y Bebidas 250 1.650 1.695 2.73 1.652

Campofrío S.A. 167 1.595 1.675 5,02 19.657

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.400 -1,54 3.780

El Aguila S.A. 500 1.160 1.100 -5,17 23.465

Federico Paternina 1.000 2.050 2.010 -1,95 3.587

Koipe 500 4.840 4.750 -1,86 5.423

OMSA Alimentación 250 1.060 1.075 1.42 14.449

Pescanova 1.000 1.960 1.960 440

Puleva-Uniasa 500 3.035 3.035 175.322

SOS Arana 1.000 1.540 1.540 5.145

Tabacalera 100 3.200 3.175 -0,78 835.297

Viscofán 100 3.145 3.150 0,16 111.657

■ comercio Y SEGUROS
AGF U. Fénix 100 1.820 — —

Adolfo Domínguez 100 3.540 3.425 -3.25 14.059

Aldeasa 200 4.800 4.850 1,04 43.590

Azkoyen 1.000 16.100 16.500 2,48 3.071

Catalana Occ. 500 3.450 3.465 0,43 15.898

Continente 100 3.945 3.670 -6,97 125.506

Corp. Mapfre 250 2.775 2.775 — 117.068

Cortefiel 50 2.855 2.800 -1,93 54.527

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANI’ER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Finanzauto 350 1.650 1.680 1,82 12.645

Mapfre Vida 250 4.270 4.300 0,70 21.027

Picking Pack 25 67 67 — 729.864

Pryca 100 2.685 2.595 -3,35 293.760

Superdiplo, S.A. 100 3.640 3.690 1.37 31.599

■CONSTRUCCION
ACS 250 3.635 3.720 2,34 142.084

Agromán 100 1.025 1.045 1,95 64.472

Bami S.A. 310 610 625 2,46 73.336

Cementos Portland 250 5.200 5.220 0,38 25.126

Construcciones Lain 100 264 261 -1,14 233.733

Cristalería Españ. 1.000 6.820 6.820 10.480

Dragados 500 3.760 3.850 2,39 325.230

Filo 100 391 380 -2,81 22.227

Financiera y Minera 500 2.920 —

Fomen. Cons. Contr. 250 6.580 — —

Grupo Acciona 1.000 32.000 32.400 1,25 18.369

Hisalba 1.000 1.660 1.600 -3,61 5.955

Inmob. Zabálburu 250 1.575 1.600 1,59 84.548

I.Urbis 500 1.610 1.580 -1,86 70.039

Lafarge Coppee 25 11.900 11.900 59

Metrovacesa 250 3.755 3.760 0,13 58.557

Obrascón-Huarte 100 1.130 1.140 0,88 114.538

Portl. Valderrívas 160 4.500 4.600 2,22 35.052

Prima Inmobiliaria 1.000 970 960 -1,03 104.821

Sotogrande S.A. 100 366 360 -1,64 58.211

Uniland 1.000 8.960 8.960 314

Uralita S.A. 400 1.095 1.100 0,46 237.540

Valenciana Cementos 200 2.900 2.880 -0,69 10.283

Vallehermoso 165 1.645 1.655 0.61 414.271

Vidrala 170 1.200 1.160 -3,33 45.402

■ inversión MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 28 67 68 1,49 220.725

Cofir 350 1.375 1.310 -4,73 347.491

Corpor. Banesto 500 1.230 1.210 -1,63 628

Dinamia 500 1.525 1.500 -1,64 9.295

Faxtibex 1.000 7.090 6.950 -1,97 2.594

■papeleras Y TEXTILES
Empr. Nae.Celulosas 750 1.730 1.690 -2,31 31.271

European Paper 500 66 65 -1,52 11.817

Iberpapel 100 1.340 1.340 14.348

Sarríó 500 500 510 2,00 61.575

Sniace 50o 220 219 -0,45 153.857

Tableros de Fibra 500 1.655 1.760 6,34 123.162

Tavex Algodonera 500 1.320 1.365 3,41 25.947

Unipapel 250 1.365 1.385 1.47 19.573

■ químicas Y ENERGIAS
Bayer 5 5.290 5.290 — 445

Carburos Metálicos 2.000 6.920 — —

Cepsa 500 4.295 4.260 -0.81 9.959

Ercros 60 148 145 -2.03 419.216

E. I. Aragonesas 1.000 805 802 -0.37 109.741

Faes 50 1.930 1.950 1.04 52.582

Grupo Fosforera 1.000 175 185 5.71 65.884

Miquel y Costas 500 4.600 4.625 0,54 3.382

Repsol S.A. 500 6.150 6.050 -1.63 1.140.145

Seda Barcelona 500 683 697 2,05 71.756

■ siderometalúrgicas
Aceralia 1.000 1.215 1.190 -2,06 291.231

NOMINAL ANTER, ULTIM. DIF.% VOLUM.

Acerinox S.A. 160 2.605 2.600 -0,19 163.244

Amper 300 1.770 1.700 -3,95 108.576

Asturiana del Zinc 525 988 984 -0,40 95.265

Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.025 4.095 1,74 1.337

Española del Zinc 500 650 650 11.437

Global Steel 400 284 287 1,06 55.757

Indus. del Besós 200 595 593 -0,34 400

Metal.Duro Felguera 500 1.020 1.000 -1,96 69.474

Nicolás Correa 200 1.620 1.600 -1,23 6.003

Nueva Montaña 500 124 124 110.706

Tubacex 85 275 274 -0,36 608.394

Zardoya Otis 160 3.840 3.880 1,04 20.197

■ AUTOMOVIL
Citroen Hispania 1.000 19.340 —

Tudor 500 1.565 1.500 -4,15 1.323

Volkswagen 50 9.160 9.000 -1,75 932

■ tRANSP. COMUNICACIONES
Autopistas 500 2.220 2.175 -2,03 147.421

Autopistas Mare Nos. 970 3.100 3.040 -1,94 256.735

Estación. Subter. 500 4.400 — —

Europistas 874 1.100 1.160 5,45 126.661

Iberpistas 250 3.910 3.950 1,02 9.906

Radiotrónica 500 7.150 7.440 4.06 42.581

Telefónica 500 5.330 5.190 -2.63 5.786.583

■ otros SERVICIOS
Abengoa 167 2.585 2.705 4,64 31.559

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.240 16.110 -0,80 3.360

Dogi 100 1.900 1.870 -1,58 4.300

Grupo Anaya 500 8.540 8.550 0,12 203.142

Indo Intem. 1.000 7.000 7.050 0,71 2.050

Meliá Inv. 5 2.880 2.900 0,69 19.815

Midesa 100 2.940 2.935 -0,17 15.173

Prosegur 100 1.650 1.590 -3,64 54.017

Sol Meliá 100 3.700 3.590 -2,97 66.263

Tele Pizza, S.A. 5 1.070 1.000 -6,54 1.112.666

V. Leonesa 510 1.285 1.315 2,33 5.723

1 DIVISAS
Compra Venta

l Corona Danesa 22,330 22,374

1 Corona Noruega 18,681 18,719

1 Corona Sueca 17,589 17,625

1 Chelín Austriaco 12,069 12,093

1 Dólar Australiano 84,447 84,617

1 Dólar Canadiense 90,015 90,195

1 Dólar USA 136,912 137,186

1 Dracma Griego 0,489 0,490

1 Ecu 166,841 167,175

1 Escudo Portugal 0,828 0,830

1 Florín Holandés 75,314 75,464

1 Franco Belga 4,115 4,123

1 Franco Francés 25,326 25,376

1 Franco Suizo 103,839 104,047

1 Libra Esterlina 232.217 232,681

1 Libra Irlandesa 211,967 212,391

1 Marco Alemán 84,917 85,087

1 Marco Finlandés 27,892 27,948

1 Yen Japonés 1,109 1,111

100 Liras Italianas 8,587 8,605

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
_________________________________________________________ Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. I.OÜÜ ->— —

Pascual Unos 250 ___ __

San Misuel 3.000 __ ___

United Duich 500 __ ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —

■ CONSTRUCCION
Ah. hamiliar 1.000 —
Alcázar 500 _ _
Asland Cata! 500 _ __

Inmb. Valenc. 500 _ —

I. Del Sur 1.000 _ __

Max.Cent.Leisa 250 _ ___

Obras y S.P. 500 _ ___

Vías y Const. 1.000 _ ___

■ inversión MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.870.00 —

Banzano 500 2.772.00 -98,00
Baseibar 1.000 __ ___

Bolshispania 1.000 836.00 -19,00

Carmosa 500 7.960,00 -5,00

Ceivasa 500 7.310.00 10.00

Cevasa A 1.000 — ___

Chafisa 1.000 __ ___

Fiponsa 500 5.900.00 __

Inverpastor 1.000 — ___

Inv. Herrero 500 __ ___

Inv.Val.Americ. 1.000 1.750.00 -15,00

I. Lealtad 500 __ ___

Mobinyersora 1.000 __ __

Norvasa 350 3.940.00 -10,00
Renfila 500 ___ __

Renünver 1.000 ___ ___

Union Europ. 1.000 — ___

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamenios-B 1.000 — —

Pescanova 1.000 ___ __

Transmedit. 500 __ ___

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 — —

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.OxiReno 1.000 — —

Faes 500 __ ___

Gassol 500 505,00 ___

Nicas 155 ___ ___

U. Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (madrid) 
970-------------------------------------- --------------—----------- —-----------------------------------------------------------------------------

AMPLIACIONES DE CAPITAL
F.COMIRNZO REINAL NVAS. AlNTGA.S. ANT. ULT.

Zeltia 9-sep-98 9-oct-98 1 8 10.900,00 12.008,00
Visco Fan. 14-sep-98 14-oct-98 1 20 3.145,00 3.060,00

VALOR

DIVIDENDOS
CONCEEfO BRUTO NETO PAGO

Hullas C.C. A cuenta 80,00 60,00 9/10/98
BBV A cuenta 7,70 5,77 10/10/98
Catalana Oc. A cuenta 30,00 22,50 14/10/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
______ TAE (Bancos)____________________ TAE (Cajas)_________ Indie. CECA Renu tienda P. Míbor año

Sepuembre 97 6.463 6,580 7,625 ■ 5,410 4,990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6,537 7 375 5,230 4,807
Diciembre 97 6.196 6,328 7.250 5,167 4,623
Enero 98 5.988 6.268 7375 5,086 4,421
Febrero 98 5.879 6.099 7,125 4,947 4,32,5
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5.906 6.750 4,707 4,215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4.613 4,220
Junio 98 5.545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6,750 4,508 4,137

FUTUROS IBEX-35
PI-CHA ANTERIOR APERIVRA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

16Oct. 1998 7.584,00 7.680,00 7.715,00 7.340,00 7.433,00 39.948
20 Nov. 1998 7.599,50 7.715,00 7.715,00 7.400,00 7.405,00 948
18 Dic. 1998 7.613,00 7.460,00 7.720,00 7.426,00 7.720,00 264

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
H-CHA AN I PRIOR APERTURA MAXIMO MINIMO UlTIMO C/NEG.

15 Dic. 98 116,04 — 116,13 115,70 115,77 61.150

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coto Corte 5(W ----

H.Vas.Leones. 500 -__ __

M.Tormaleo 1.000 ——

Ponferrada 25 8,00 -1.00
■ SIDEROMETALURGICAS
Alorasa .’OO

Cobra 500 __ -__

Iber. Frió 1.000 __

Metalogenia 500 __

Moulinex Esp 1.000 __

■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000 4.000.00 80.00

■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000 —

Prim S.A 500 —

METALES
I’tas./cr. Dir.

Oro Manufacturado 1.480,32 -0,31

Plata Manufacturada 31,20 0,03

Platino 2.535,13 1,3,50

Paladio 1.996,18 -7,71

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TlPO DIP.

A un día 4,20 -0,10

A una semana 4,15 ___

A quince días 4,15 ___

A un mes 4,13 -0,02

A tres meses 3,95 ___

A seis meses 3,70 ___

A un año 3,60 0,02

Id 7d 15d 1m 3m Sm 12m

FONDOS
ULTIMO DIE, I=IN/97 ULTIMO DIR EIN/97 ULTIMO DIE, nN/97 UI TIMO DIE. nNA)7

BM Dinerdivisa 1.498,72 0,44 1.497,97 Foncaixa 2 2.909,69 -0,48 2,822.94
■ dinero

Madrid Divisa ITM 1.349,99 44,34 1.448,85
■ MIXTO RENTA VARIABLE

1 090 85 10 60
Altas EI.A.M.M 178.387,42 14,44 174.836,87 Safei Europa_________ 9.221.65 -440.87 11.794,31 BBV Inversisn 94 1.497,68 16,22 1.440,49

Foncrecimiento 133.841,28 130.646.59
A.B. Dinerplus 206.794,85 42,96 202.117,23 Safei Norteamirica 9.187,58 -334,76 11.564,04 Beta Crecimiento 17.729,64 615,13 16.914,75

Fondonorte 357,30 0,04 345.48
BBV Dinero 277.529,70 58.94 270,068,63 Eurovalencia VCG 1.198,25 -26,11 952,18

BBV Monetario 12.268,69 3.05 11.96535
■ FONDTESOROS

t F.iirovalor I 482 07 -1 15 463 30
Fondpostal___________ 2.847.77 -5,37 2.716,79

BEX-Diner 181.939.28 55.19 177.975.20 A.C. Cuenta 191.727,85 51,48 186.599,61 Fonbolsa 30.263,64 30.797,72
Fondpostal Divisas 3.189.96 -10,04 2.995,10

Bandesco Monetario 105.957.72 19.97 104.166.42 A.C. Deuda 2.002,29 0,19 1.926,01
Fonfomento FIM 14.660,80 14.618,89

Fonpenedes FIM 1.373.56 -0,09 1.331,07

Bankpyme Fondval. 122.8.34,47 68.54 119.623.00 BM Fondtesoro_______ 2.032,56 -0,62 1.911,15
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i El siniestro se produjo como 
consecuencia de un desprendimiento 
de carbón en la capa once de la séptima 
planta del pozo

Ingresa en prisión 
un policía de 
Marbella por 
malos tratos a su 
esposa

Efe=Marhdla

Un agente del Cuerpo Nacio
nal de Policía de la Comisaría 
de Marbella (Málaga) ha ingre
sado en prisión por agredir a su 
esposa, de quien estaba separa
do, y a la que una sentencia 
judicial le prohibía acercarse a 
menos de quinientos metros, 
informaron ayer a EFE fuentes 
policiales.

El agente, B.P.S., de40 años, 
pertenece a la Unidad de Segu
ridad Ciudadana y había sido 
denunciado por su esposa «en 
numerosas ocasiones» por «ma
los tratos», tanto en los juzga
dos como en la Comisaría.

Pese a estas denuncias y a la 
sentencia judicial, «continuó 
acosando» a la víctima, a la que 
agredió por última vez hace dos 
semanas en una calle de la zona 
de Puerto Banús, según las fuen
tes.

El policía fue entonces dete
nido por sus compañeros y un 
juez de la localidad dictó orden 
de prisión preventiva, por lo que 
ingresó en la cárcel de Alhaurín 
de la Torre (Málaga).

La Dirección General de la 
Policía ha abierto un expedien
te disciplinario y ha comenza
do el procedimiento para san
cionarle por «falta muy grave».

Descubren a 6 
marroquíes en el 
doble fondo de una 
furgoneta en el 
puerto de Melilla

Efe-MeliUa

La Guardia Civil detuvo en 
la noche del martes en el Puer
to de Melilla a seis marroquíes 
que se ocultaban apiñados en un 
doble fondo practicado en el 
interior de una furgoneta que em
barcaba rumbo a Málaga y que 
serán devueltos a su país de 
origen en las próximas horas, in
formaron ayer a Efe fuentes 
policiales.

Los inmigrantes, que preten
dían llegar a la península de 
forma ilegal, iban escondidos en 
un compartimento de metal ha
bilitado entre los asientos delan
teros del vehículo y la carga y 
fueron descubiertos por los agen
tes que vigilan el recinto portua
rio con la ayuda de perros 
adiestrados.El doble fondo, ta
pado con numerosos objetos, 
contaba con una compuerta en 
la parte inferior por donde se 
introducían los marroquíes, 
quienes viajaban apiñados de
bido a las escasas dimensiones 
del compartimento.

Un desprendimiento de carbón es el origen del suceso

Mueren dos mineros 
en una mina de Mieres

Los cadáveres de los dos 
mineros atrapados ayer por 
un desprendimiento en el 
Pozo San Nicolás de 
Hunosa, en Ablaña (Mie
res), fueron sacados al ex
terior de la explotación por 
los equipos de rescate en 
torno a las 16:00 horas.

Efe-Ablaña

Los fallecidos son el vigilante 
José Manuel Villabrille Rodil, 
de 34 años, casado, con una hija 
de catorce años y residente en 
Ujo (Mieres), que trabajaba 
desde hace diez años en Hunosa, 
y el picador Antonio Alfonso 
Cuesta Migoya, de 42 años, 
casado, con dos hijos y residen
te en Olloniego (Oviedo), que 
tenía una antigüedad de dieci
séis años en la empresa minera.

El siniestro se produjo a las 
13:15 horas de ayer a conse
cuencia de un desprendimiento 
de carbón en la capa once de la 
séptima planta del pozo, donde 
un grupo de varios trabajado
res practicaban tareas de son
deo para evaluar las posibilida
des de explotación.

En esta mina, que cuenta con 
una plantilla de 800 trabajado
res, se produjo el pasado 8 de 
julio otro accidente mortal, al ser

Declaran en Gerona dos chicos 
por abusos a una compañera

Efe-Gerona

Dos alumnos del Instituto 
Santiago Sobrequés de Gerona, 
los dos de 14 años, y que cursan 
tercero de la ESO, han declara
do ante la Fiscalía de Menores 
de esa capital porque presunta
mente abusaron sexualmente de 
una compañera de clase.

Según la denuncia presenta
da por los padres de la chica, 
también de 14 años, ante la 
policía autonómica, los hechos 
ocurrieron el pasado lunes por 
la tarde, cuando la muchacha 
entró en una aula en la que es
taban dos compañeros de clase 
para recuperar la carpeta que uno 
de ellos le había cogido.

1 
S

-̂■
L-

- S
SS

SS
S

Los cadáveres fueron recuperados por sus compañeros. EFE

alcanzado el picador Alberto 
Prieto Fernández por la cadena 
de un panzer que se soltó y le 
golpeó en la cabeza cuando se 
encontraba trabajando en la capa 
séptima del pozo.

El pozo San Nicolás de 
Hunosa fue escenario el 31 de 
agosto de 1995 del accidente más 
grave registrado en la minería 
asturiana en las últimas déca
das al fallecer catorce trabaja
dores a consecuencia de una 
explosión de gas.

Uno de los chicos la cogió del 
brazo, la llevó al final de la cla
se y abusó de ella manoseándo
le los pechos y los genitales, y 
le rompió el sujetador, mientras 
su compañero vigilaba que no 
se acercara nadie.

Al cabo de unos cinco minu
tos, según relató la joven, entró 
otra chica en el aula, lo que 
provocó que los jóvenes aban
donaran el lugar.

La joven agredida explicó los 
hechos a una profesora del cen
tro y después a sus padres, quie
nes le acompañaron hasta la 
comisaría de los Mossos 
d’Esquadra para presentar la 
denuncia.

La adolescente aseguró que

Con el accidente registrado 
ayer en este pozo de Hunosa 
son ya ocho los mineros falle
cidos en explotaciones asturia
nas en lo que va de año.

El último accidente en un 
pozo asturiano tuvo lugar el 
pasado 22 de julio en un pozo 
de Minas de Figaredo, situado 
también en la cuenca del Cau
dal, donde falleció un trabaja
dor al recibir un golpe en la 
cabeza.

en otras ocasiones habían inten
tado abusar de ella, pero que 
nunca habían llegado a tal ex
tremo.

Examen me'dico

Posteriormente la joven fue 
sometida a un examen médico, 
que determinó que sufría algu
nas erosiones en la zona del 
pecho.

Los presuntos agresores, que 
cursan tercero de Enseñanza 
Secundaria Obligatoria, han 
sido expulsados cautelarmente 
durante cinco días del instituto 
y permanecen a disposición de 
la Fiscalía bajo custodia de sus 
padres.

Incautan 4 kilos 
de cocaína y joyas 
en dos localidades 
de Sevilla

Efe-Sevilla

LaPolicíaNacional ha des
mantelado un centro de distri
bución de droga establecido en 
dos fincas de las localidades de 
Sanlúcar la Mayor y Bollullos 
de la Mitación (Sevilla), en una 
operación en la que se incauta
ron de más de cuatro kilos de 
cocaína y fueron detenidas seis 
personas.

Según informó la Policía 
Nacional en un comunicado, 
además de la cocaína, una par
te de la cual estaba enterrada en 
una de las fincas y otra escon
dida en el interior de un bidón, 
se intervinieron algunas canti
dades de hachís así como diver
sas balanzas de precisión, nu
merosas joyas y dinero.

Las investigaciones policia
les comenzaron a finales del 
pasado julio cuando se tuvo 
conocimiento de que un cono
cido presunto traficante de droga 
realizaba continuos desplaza
mientos entre la finca de 
Sanlúcar la Mayor, donde per
noctaba, y la de Bollullos de la 
Mitación, que era su lugar de 
trabajo, y cuyo propietario era 
otro presunto narcotraficante.

Este hombre se desplazaba 
también a diferentes puntos de 
la ciudad, como las barriadas de 
Murillo y Polígono de San Pa
blo, donde contactaba con ven
dedores de dosis a los consumi
dores.

La policía solicitó entonces 
mandamientos de entrada y re
gistro que concluyeron en la finca 
de Sanlúcar la Mayor con la 
intervención de 4.3 3 9 gramos de 
cocaína, 390 de hachís y 140 de 
grifa, balanzas y joyas, y fue
ron detenidos el propietario del 
inmueble, J.G.B. de 54 años; y 
J.S.R., de 55.En la finca de 
Bollullos fueron detenidos 
J.V.J., de 54 años; F.O.S., de 
42;P.P.M.P.,de41;yJ.A.C.S., 
de 32.

Muere una mujer 
tras una explosión 
en su vivienda en 
Madrid

Efe-Madrid

Una mujer de 60 años, Felipa 
O.T., falleció ayer a consecuen
cia del incendio producido por 
una explosión originada por una 
fuga de gas en su vivienda, si
tuada en el séptimo piso del 
número 6 de la madrileña calle 
de Prado Longuillo.

Según informó a Efe la Po
licía Nacional, al parecer la 
residente de la vivienda era in
vidente, y además hubo cuan
tiosos daños materiales.
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El Príncipe Felipe presidió ayer la inauguración 
del curso académico 98-99 en la Universidad
de Zaragoza

El Príncipe Felipe dijo ayer que el sentido profundo de la 
autonomía universitaria es el «intercambio incesante y mu
tuamente beneficioso con los poderes públicos y el conjunto 
de la sociedad», durante la inauguración del curso académico 
universitario 1998-1999 celebrado en la Universidad de Za
ragoza. Don Felipe expresó su alegría por presidir este acto y 
tuvo palabras de agradecimiento para una Institución que ha 
dejado hace no muchos años.

Tras reiterar el apoyo decidido y permanente del Rey a la 
Universidad española, el Príncipe señaló que el peso que la 
enseñanza superior tiene, y ha de seguir teniendo, depende 
«en primer lugar de que la Universidad promueva y cultive el 
espíritu de comunidad que le es consustancial desde sus orí
genes».

La comunidad universitaria es un proyecto nutrido de la 
ética específica de «articular un verdadero conocimiento», que 
trascienda el ámbito de las especialidades y posibilite la com
prensión del mundo que nos rodea, apuntó don Felipe.

El Príncipe dijo que «jamás hemos dispuesto de tantos datos 
e instrumentos con los que manejar la realidad, por lo que 
necesitamos ordenarlos y jerarquizarlos, de modo que no nos 
arrastren ni nos confundan, tanto en nuestra etapa de forma
ción como en el futuro para el que nos preparamos».

Recalcó que, en un horizonte complejo y cambiante, la 
Universidad ofrece una sólida formación profesional, que va 
construyéndose día a día desde dentro, y de servicio a la co
munidad, que «tanto espera de nosotros y tiene derecho a 
exigimos que le demos lo mejor de nosotros mismos».

Durante el acto, celebrado en el Paraninfo zaragozano, la 
ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, recordó 
su oferta de un Pacto Universitario para acometer la reforma de los planes de estudio universitarios, el Doctorado y la selección del profesorado y la carrera docente. 
Aguirre indicó que el Gobierno enviará a las Cortes un Proyecto de Ley que posibilitará el establecimiento de un sistema que incremente significativamente la 
movilidad, el rigor y la transparencia en la selección del profesorado, así como la apertura de vías contractuales estables para los profesores que deseen seguir la 
carrera docente. Añadió que el sistema universitario ha respondido a las nuevas exigencias educativas, se ha producido un incremento de la demanda de estudios 
universitarios, una expansión y diversificación de la oferta con un mapa de titulaciones y una extensión a toda la geografía española del sistema universitario con 
un crecimiento espectacular de sus dimensiones, tanto en alumnado como en profesorado y personal de administración y servicios.

Por otra parte, el Príncipe Felipe inauguró la restauración de las pinturas de Antonio González Velázquez de la cúpula de la Santa Capilla del Pilar de Zaragoza, 
cuyo conjunto, terminado por encargo de Fernando VI en 1753, representa una de las mejores obras rococó de Europa.

Pavarotti cancela un recital para la 
próxima semana, por motivos de salud

El tenor italiano Luciano 
Pavarotti ha cancelado «por 
motivos de salud», según 
fuentes del Teatro, el recital 
que el próximo miércoles, dia 
14, tenía previsto ofrecer en 
el Real.

La mismas fuentes indi
caron que el recital de 
Pavarotti, su segunda actua
ción en el Real tras su 
reinauguración hace ahora un 
año, se aplaza «con toda pro
babilidad» al próximo mes de 
enero.

Este recital del cantante 
italiano era una iniciativa, de 
carácter privado, de la Aso
ciación Nacional de Indus
trias de Electrónica y Tele
comunicaciones (ANIEL).

El pasado 5 de enero por 
la noche; los «tres tenores» 
Pavarotti, Plácido Domingo 
y José Carreras cantaron para

el Rey Juan Carlos en una gala con motivo de su sesenta cum
pleaños.

Acompañado al piano por Leone Magiera, el tenor italiano 
tenía previsto cantar el miércoles un programa con arias de 
ópera y canciones napolitanas.

La Asociación Bilbaína Amigos de la 
Opera-Abao comenzará el sabado la 
XLVII temporada con la ''Flauta 
Mágica", de Mozart

La Asociación Bilbaína de Amigos de la Opera-Abao abrirá 
este sábado su XLVII temporada con la puesta en escena de 
«La flauta mágica», de Mozart, tal y como se dió a conocer 
ayer en rueda de prensa.

Es la primera vez que la Abao programa en su festival 
este título, frecuente en los escenarios operísticos, y lo hace 
con la participación de un equipo de especialistas en el cita
do compositor y que en su mayor parte hace su debú en Bil
bao.

Tal es el caso del bajo Matti Salminen, el tenor Deon Van 
der Walt o la soprano Regina Schorg, que encabezan el elen
co canoro.

Debutante es también el maestro concertador, Ralf Weikert, 
no así el responsable escénico, Paul Suter.

En el foso estará la Orquesta Sinfónica de Euskadi y ac
tuará también el Coro de Opera de Bilbao.

Siete títulos, de cada uno de los cuales se darán tres fun
ciones distintas , conforman hasta el próximo 29 de abril de 
1999 la temporada de la Abao, cuya ejecutoria fue alabada 
por los intérpretes al valorar, más especialmente, que son los 
aficionados, y no la percepción económica, lo que motiva el 
quehacer cotidiano de los miembros de la asociación, según 
testimoniaronayer en la reunión informativa que mantuvie
ron ante los medios de comunicación.
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Julio Iglesias, pletórico, recogió 
ayer un doble disco de platino

Encuentro Internacional 
en Sevilla para analizar la 
obra de Brecht

«Canto mejor que ningún 
artista español en todo el 
mundo», así de pletórico se 
encuentra Julio Iglesias, con 
55 años recién cumplidos y 
un nuevo álbum en el merca
do, «Mi vida», del que ha 
vendido en tan sólo una se
mana 225.000 ejemplares.

«Mi vida» es un trabajo con 
37 de sus grandes éxitos, unos 
en inglés y otros en castella
no, y para el que el cantante 
ha tenido que en encerrarse 
seis meses en un estudio y 
volver a grabar algunas can
ciones como «Un canto a 
Galicia», «Abrázame», 
«Años», «Manuela» y «La 
vida sigue igual», por la sen
cilla razón de que «ahora las 
canto mejor, antes las canta
ba muy mal».

Julio Iglesias, que dio ayer 
una rueda de prensa

Prohíben en China la 
venta del Informe Starr

Una traducción al chino del Informe Starr que fue publi
cada por un semanario local como «suplemento especial» ha 
sido secuestrada por las autoridades, que han prohibido la 
difusión del informe en todo el país, informó ayer la agencia 
oficial Xinhua.

El «suplemento especial», que fue publicado el 28 de sep
tiembre, fiie la primera traducción al chino conocida del Informe 
Starr, pero hay varias más en preparación, según la prensa 
local.
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multitudinaria en un lujoso ho
tel madrileño y recogió un do
ble disco de platino, compareció 
ante los medios con el pelo re
cién cortado y tan elegante como 
siempre.

Lo primero que hizo fue con

firmar los rumores sobre su 
matriculación en Derecho en 
la Universidad de Murcia.

«Mi padre me aconsejó 
que lo terminara por si algu
na vez dejaba de cantar, y así 
lo he hecho.

Una anciana 
llega a los 118 
años de edad 
pese a la rareza 
de su organismo

Para vivir muchos años 
no es obligatorio tener un 
cuerpo perfecto, como lo 
prueba la vietnamita Le Thi 
Co, que ha llegado a los 118 
años de edad pese a tener 
el corazón fuera de su po
sición natural, el hígado si
tuado en el lado izquierdo 
del cuerpo y el bazo en el 
derecho. Tampoco es im
prescindible pisar a menu
do los hospitales, como 
pone de manifiesto el caso 
de esta mujer que hasta sus 
118 años nunca había in
gresado en uno. Ahí, en el 
centro donde trabajan los 
expertos en salud y longe
vidad, fue donde se descu
brió la rareza del organis
mo de Co.

Un encuentro internacional sobre Bertold Brecht y la 
exposición «Brecht/Grosz, dos miradas, un mismo comba
te», presentadas ayer por la Diputación de Sevilla, servirán 
para analizar la obra y la vida del dramaturgo alemán coin
cidiendo con el centenario de su nacimiento. Con la expo
sición se pretende realizar «un recorrido por la peripecia 
brechtiana y su influencia en el teatro de nuestro siglo», 
manifestó en rueda de prensa el vicepresidente de la Dipu
tación, Manuel Copete.

En la muestra se ofrecen aspectos de la obra pictórica de 
George Grosz, que coincidió con el dramaturgo en Berlín 
a finales de la década de los años 20, agregó Copete. En la 
exposición se incluye una edición alemana de la poesía de 
Federico García Lorca con anotaciones de Brecht, 140 car
teles de montajes de obras suyas representadas en todo el 
mundo, dos maquetas de puestas en escena hechas por Brecht, 
diversos escritos y una selección de ediciones literarias.
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Ayer finalizó el rodaje en Barcelona del 
último filme de Pedro Almodóvar, 
”Todo sobre mi madre"

Rosa María Sardá, 
Pedro Almo, Marisa 
Paredes, Cecilia Roth 
y Toni Cantó, de dcha. 
a izda., durante la rue
da de prensa ofrecida 
ayer tras finalizar el 
rodaje en Barcelona de 
la película "Todo so
bre mi madre".Efe

Duque estará a bordo del 
Discovery en su lanzamiento

El astronauta español Pedro Duque y astronauta y sena
dor estadounidense John Glenn atendieron ayer a las expli
caciones de un instructor durante una sesión de entrena
miento que llevaron a cabo en el Centro Espacial Kennedy 
de Florida.

El trasbordador espacial Discovery, con el astronauta 
español. Duque, Glenn y otras cinco personas que estarán 
a bordo, será lanzado el próximo día 29 de octubre, según 
informó EFE ayer.
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Pedro Ruiz vuelve a los escenarios 
teatrales a partir de hoy

París dedicará un huerto a 
la memoria de la princesa 
de Gales

El polifacético Pedro Ruiz 
vuelve a los escenarios tea
trales para recordar a los de
más -»y a mí mismo»- que no 
estaba apartado de ese medio 
y para demostrar que sigue 
siendo un rebelde, «por mi 
desprecio a las apariencias».

El artista habló ayer de 
«Pedro Ruiz es... un espectá
culo», el montaje que a partir 
de hoy y durante dos sema
nas ofrecerá en el Teatro Real 
Cinema de Madrid, un local 
recuperado para la represen
tación de obras.

Después de varios años 
alejado de los escenarios 
madrileños debido a su trabajo 
en televisión y a otras ocupa
ciones personales, Ruiz se 
dispone a presentar un espec
táculo en el que el protago
nista es «el hombre. Es una 
mirada hacia nosotros mis

I

I ilM
I

mos» y en el que hablará de 
las conductas sociales, de la 
televisión, la economía, la 
felicidad o la ambición. A di
ferencia de anteriores monta
jes, «está menos politizado» 
y aunque habrá alusiones a la

realidad política no será el eje 
de las dos horas de actuación, 
en las que se acompañará de 
un músico para un espectá
culo «indefinible» y con el 
que buscará no dejar indife
rente al público.

Mañana se estrena el último 
filme de Silvia Munt

La actriz Silvia Munt ha 
aceptado el papel protagonista 
de «El Faro», un filme dra
mático sobre la pasión, la 
obsesión, la ruptura y las di
ferentes maneras de afrontar 
la vida, porque le gustan «las 
historias que ayudan a enten
der al ser humano», segúndij

Durante la presentación de 
la película, que se estrena en 
Cataluña mañana y que lle
gará al resto de España más 
adelante, el director Manuel 
Balaguer ha explicado que el 
filme lleva el subtítulo «His
toria de un desenlace» porque 
«empieza donde otras histo
rias acaban: con una pareja en 
la fase terminal de su rela
ción».

Este es el primer 
largometraje de Manuel 
Balaguer, que ha decidido 
debutar con «una historia con 
pocos actores y en un esce

nario potente como el de Me
norca, donde me siento a gus
to».

Silvia Munt y Mathieu 
Carriere interpretan a una 
pareja de biólogos que viven 
en el faro que se levanta en 
un islote de Menorca donde 
Carriere elabora un estudio 
sobre las gaviotas.

El músico polaco 
Pendereclu 
presenta, por 
primera vez, 
"Te Deum"

El compositor polaco 
Krzysztof PENDERECKI 
presentará el próximo do
mingo en el Auditorio 
Nervi del Vaticano, porpri- 
mera vez, su obra «Te 
Deum» con motivo de la 
canonización de la monja 
polaca de origen judío 
Edyta Stein, informó ayer 
el diario «Zycie 
Warszawy». El músico 
polaco se desplazará a 
Roma un día después de fi
nalizar el festival que le de
dica su ciudad natal de 
Cracovia.

El «Te Deum» fue com
puesto por este autor hace 
veinte años para rendir 
homenaje a la elección de 
un polaco -Juan Pablo Il
ai solio de San Pedro.

"La Tentación de San Antonio" de Dalí, 
víctima de un acto de vandalismo

El célebre cuadro de Salvador Dalí «La tentación de San Antonio» ha sido objeto de un acto 
de vandalismo en el Museo de Arte Moderno de Bruselas, por parte de un joven que estampó 
su firma en una esquina, informaron ayer, miércoles, fuentes de la pinacoteca.

La obra representa un gran elefante con patas muy largas y finas y en una esquina figura San 
Antonio con una aureola, en la que el desconocido puso el nombre «Dakotaso».

Cuando los guardias del museo se dieron cuenta persiguieron al joven, que llevaba en sus 
manos un aparato de fotos y que logró huir sin ser detenido.

La firma sobre el cuadro realizada con un bolígrafo podrá ser borrada, ya que es superficial 
y no afecta a capas internas de la pintura, señalaron los restauradores del museo.

La obra es considerada una de las más importantes joyas del museo de Arte Moderno de 
Bruselas y de un valor incalculable.

Hace una quincena de años, un desconocido señaló varias pinturas del museo con una cruz 
y tras haber escapado durante meses a la justicia finalmente fue detenido y condenado, tras 
decir que los cuadros tenían un poder satánico sobre él.

París dedicará un huerto de 1.000 metros cuadrados a la 
memoria de Diana, princesa de Gales, que falleció en la capital 
francesa el 31 de agosto de 1997, según un acuerdo adoptado 
por el consejo del distrito IV de la ciudad.

El huerto, ubicado en la calle de Blancs-Manteaux (ba
rrio del Marais) en unos locales escolares, estará dedicado a 
la iniciación a la naturaleza, según informó ayer, miércoles, 
el diario «Le Monde».

El alcalde de París, Jean Tiberi, afirmó tras la muerte de 
Diana que la capital de Francia contaría con un lugar dedi
cado a la memoria de la «princesa del pueblo».

El alcalde del Marais, Lucien Finel, señaló que en el huerto 
se sembrarán puerros, patatas y legumbres, aunque «también 
habrá flores», y precisó que «el Gobierno británico, la fami
lia Spencer y la Fundación princesa de Gales han dado su 
acuerdo».

El proyecto ha sido criticado por la oposición, entre otras 
razones, por considerar que la decisión de las autoridades 
locales del Marais ha sido forzada desde la alcaldía central 
de París, regida por el neogaullista Tiberi.

Un niño en EEUU entrará 
en la universidad dos días 
antes de cumplir los 10 años

Las universidades de Estados Unidos se disputan a Gregory 
Smith, quien terminará la secundaria como primero de la 
clase en junio próximo. Nada de extraño, salvo que este 
super genio tiene nueve años.

Smith se graduará en la Orange Park High School en junio 
del próximo año, dos días antes de que cumpla los diez años.

Desde que comenzó los estudios de primaria y secunda
ria, nunca ha cumplido un año normal escolar, porque siempre 
lo han adelantado «para no perder tiempo».

A los nueve años, Smith ya ha aprobado con altas cali
ficaciones álgebra, trigonometría, geometría analítica y 
cálculo. Está tomando clases avanzadas de español, inglés, 
química y de historia europea.

Cuando entre a la universidad, quiere seguir estudios- 
todo al mismo tiempo- de ingeniería, derecho, ciencias y 
política.

Su orgullosos padres, Robert y Janeth Smith, dicen que, 
tras una prueba realizada de su inteligencia, su hijo está ca
talogado en la cuarta parte más alta del uno y medio por 
ciento de los mayores coeficientes intelectuales del mun
do.

Para ellos, su hijo ha recibido «un don de Dios», pero 
reconocen que algunas veces tienen que regañarle para que 
deje de estudiar tanto y vaya a jugar «como un niño cual
quiera».
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Confinante 
Hoste junto a 

proa nave para 
darvuelia 

cables ancla I
Cien

Isla aluvial del 
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En el ojo

i

Ciudad 
española 

Campeón 
N" romano 
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Aportan
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Nota musical 
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Herramienta
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Dueñas 
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gonométrica

Hornee
-<— Letra griega 

Sugiere

Barco 
Poesía 

Tierra sin 
cultivar
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Demostrativo 
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Capitulo del 
Corán 
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estrellaros 
Preparador 

Altar
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químico

-►I i Elogio, 
alabanza 
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Linaje, des- 
cendencia 

Cierto 
alimento

I Departamento 
de Bolivia 
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HORIZONTALES.-
1: Gas inerte. Escultor francés.- 2: Poeta latino. Antiguo puerto de Fenicia.- 3: Nubecilla blanca, 
redondeada. AI revés, persona de quien se pondera algo bueno o malo.- 4: Consonantes. En 
minería, cabecera de la mesa de lavar. Sufijo.- 5: Título que se daba al soberano de Bulgaria. 
Atender los ruegos, súplicas o avisos de uno.- 6: Preposición. Río de la India.- 7: Nombre de 
varias aves parleras. Letras de “aclamar”.- 8: Pronombre. Natural de cierto país asiático. Nombre 
de letra.- 9: Sufijo. Dialecto de la lengua griega (Pl).- 10: Cualquiera de las islas rasas de las 
Antillas y el Golfo de Méjico. Humedad de que durante la noche está impregnada la atmósfera.- 
11: Ahuyenta. Al revés, óxido de sodio (Pl).

VERTICALES.-
1: Cierto árbol. Irrita.- 2: Nombre con que se designa a seis ríos de las Islas Británicas. Prensa 
donde se exprime la aceituna.- 3: Letras de “medir”. Antigua constelación del firmamento aus
tral. Percibe.- 4: Al revés, sufijo de sustantivos y adjetivos con valor aumentativo o despectivo. 
Interjección.- 5: Filósofo alemán.- 6: Persona insociable o de mal carácter (Fem). 
Amancebamiento (Pl).- 7: Escucharíanles.- 8: Al revés, matrícula de coche. Al revés, dÍcese del 
individuo perteneciente a un pueblo de estirpe nórdica.- 9: Propuso. Composición poética. Plural 
de letra.- 10: Metal. Sólido generado por un triángulo rectángulo al girar sobre uno de sus 
lados.-11: Censurar, reprender las acciones de uno. Lastimados, ofendidos.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

X Z Y S T = 21
Z T R U V = 16
Y X P S Z = 27
T Q S X R = 17
S Y T Y U = 18
21 29 17 16 16 = 99
Letras clave V = 4; Z = 7

OHOMEASHTRTENTM 
RBESLACIHIIAWEO 
SBIYANGTSEEMESO 
RACZARNWIRHBIOK
MPNBINGEPLORGNO 
ELESPARRUCIAAAG 
KLLLOMINPFYHRIL 
OEATALODANRMNOC BuSCar 10 rios
NDISHPLOADIAIGE asiáticos
GVETIALIECTPTAD  
AAEAHIAIRRRUTED 
YUNICIDAOAETLOS 
lECGALMGALMRBUL
LGARENOTAWEAMUR 
PEPETSSAPGCASRD

TELA DEMkRA|IA^¿»

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de una ópera de Rossini

1;Arbol exótico de madera negra.- 2: Lanar.- 3: 
Instrumento músico de cuerda.- 4; Ciudad y puerto 
de Italia.- 5: Secuestro.- 6; Arbusto euforbiáceo.- 7: 
Escojo.- 8: Quiebro.- 9: Muerte.-10: Dolor, aflicción.- 
11: Región de Grecia.- 12: De cierto país europeo.- 
13: Mancebo, adolescente.- 14:Falto de contenido.- 
15: Falto de religión.- 16: Amante, galán.- 17: Caído 
de ánimo.- 18: Abismo n

ARIES. Salud regular. En el trabajo 
olvídese de sus superiores;verá 
como rinde mejor..En el plano senti
mental las cosas irán como hasta 
ahora
TAURO. Salud en alza. Suerte en 
todo lo relacionado con los juegos 
de azar .Día expléndido para decirle 
a su pareja lo mucho que la necesita

GÉMINIS. Salud bien.Vive unos 
momentos dulces dentro del ámbito 
laboralpno se duerma. Etapa en la 
que el amor no es propicio para 
usted*
CÁNCER. Trate de revisar su pre
sión arterial. Dentro de su lugar de 
trabajo tendrá un enfrentamiento 
desagradable. Amor regular

LEO. Salud excelente. Láncese en 
ese proyecto que tiene entre memos y 
no tenga miedo de fracasar. Día 
favorable para sorprender a su pare
ja
VIRGO. Salud muy buena. No se 
deje aconsejaren el trabajo por 
alguien que le quiere mal. Etapa 
muy positiva en el amor

LIBRA. Salud un poco mejor. Con 
los compemeros de trabajo vivirá 
ima situación insólita. Tendencia a 
tener fuertes discusiones con su 
pareja
ESCORPIO. Salud en clara mejoría. 
No es buen momento para realizar 
inversiones de tipo busátil. 
Momento propicio para el amor

SAGITARIO. Salud bastante 
mala. En el trabajo tendrá la necesi
dad de pedir consejo en cuanto a la 
resolución de im problema bastante 
acuciante
CAPRICORNIO. Salud excelente 
.No se precipite en tomar deciones 
que posterirmente se podría arre
pentir. Su pareja está atravesando 
tm mal momento
ACUARIO. Salud bien.Vive una 
etapa en la que todo lo que realiza le 
sale bien. Trate de poner los puntos 
claros dentro de la relación con su 
pareja
PISCIS. Levante el ánimo. .Realice 
esa inversión que le puede reportar 
pingües beneficios. Salga a cenar 
con su pareja y obséquiela con algo
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Jueves, 8 de octubre de 1998 1 7Las viviendas ocupan un solar cedido 
por el Ayuntamiento de Campo de 
Criptana y han sido distribuidas en 
cinco bloques de tres plantas

na

nw

Las llaves de las 60 viviendas serán entregadas hoy por Araceli Muñoz

La Junta ha invertido en
Un herido al 
chocar un turismo 
y una bicicleta en 
Tomelloso

La Tribuna

Criptana 391 millones en VPP
La consejera de Obras Pú
blicas, Araceli Muñoz de 
Pedro, se desplazará hoy a 
Campo de Criptana para 
entregar las llaves de sesen
ta viviendas de promoción 
pública en las que la Junta 
de Comunidades ha inverti
do más de 397 millones de 
pesetas.

LaJüihiina

dos dormitorios con 64 metros 
cuadrados útiles y dos pisos de 
cuatro habitaciones adaptados 
para discapacitados que dispo
nen cada uno de 87 y 90 metros 
superficie.

Las viviendas van a ser en
tregadas en régimen de alquiler; 

La aseguradora inicia su fusión en nuestra provincia

los adjudicatarios abonarán una 
mensualidad de unas diecisiete 
mil pesetas. La entrega de lla
ves se celebrará en el Teatro 
Cervantes a partir de las seis de 
la tarde.

Con estas son ya cinco las 
promociones de viviendas que 

la Consejería de Obras Públicas 
ha construido en Campo de 
Criptana desde 1986.

Entre ese año y 1992 se en
tregaron 133 viviendas, según 
una nota de prensa de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Una persona resultó ayer 
herida en un accidente de cir
culación ocurrido en Tomelloso, 
según fuentes de Emergencia 
Ciudad Real y de la Policía 
Local. El accidente se produjo 
en la Calle Doña Crisanta a la 
altura del número 58 al colisio
nar un turismo y una bicicleta. 
A causa del impacto resultó 
herida una persona que fue tras
ladada al Hospital de Manzana
res. Las fuentes no pudieron 
facilitar más información al no 
estar terminado el atestado.

Las viviendas ocupan un solar 
cedido por el Ayuntamiento de 
Campo de Criptana y han sido 
distribuidas en cinco bloques de 
tres plantas.

Se han construido dieciséis 
pisos de cuatro dormitorios, que 
disponen de más de 86 metros 
cuadrados útiles; treinta y nue
ve de tres habitaciones, con una 
superficie que oscila entre los 77 
y 82 metros; tres viviendas de

El Grupo Axa presenta su
nuevo seguro de automóviles

El bolañego 
Alfonso Ossorio 
presenta hoy su 
libro sobre 
calzadas y cañadas

El grupo asegurador Axa, 
primero de Europa tras su fusión 
con UAP, inicia su fiisión en Ciudad 
Real.

La Entidad presenta su nuevo 
seguro para vehículos con novedo

sas características.

La Tribuna

Alfonso Ossorio Arreaza 
presenta hoy jueves, a partir de 
las siete de la tarde, el libro «Cal
zadas y cañadas por el corazón 
del Campo de Calatrava», patro
cinado por la Diputación Provin
cial. Esta presentación se lleva
rá a cabo en el Ayuntamiento de 
Bolaños y correrá a cargo del 
diputado nacional del PP por 
Ciudad Real, Eduardo Rodríguez 
Espinosa, amigo del autor.

Este segundo volumen del 
bolañego Alfonso Ossorio se 
publica tras una primera parte 
del libro «Vías romanas por 
Bolaños y alrededores», en el año 
94, significando una continua
ción al mismo.Uon este libro, 
Ossorio Arreaza continúa ahon
dando en el pasado histórico de 
la localidad de Bolaños, en un 
recorrido que se inicia en la cro
nología ibérica.

Este trabajo tiene por objeto 
estudiar los modos de comuni
cación entre las diversas pobla
ciones del Campo de Calatrava 
y sus antiguas comunicaciones, 
convirtiéndose en un testimonio 
de vías que podían identificar-

El grupo Axa tras su fusión con 
UAP, es imo de los primeros asegu
radores del mundo y ocupando el 
primer puesto en el rankin Europeo.

En España con una facturación 
superior a los 160.000 millones es la 
tercera Entidad Aseguradora.

Actualmente se encuentra 
inmersa en la fusión de las Compa
ñías que la integran. Axa Aurora 
UAP, que culminará el 01 de diciem
bre, para comercializar todos sus 
productos bajo la marca AXA 
SEGUROS.

Axa está abordando el lanza
miento completo de su gama de 
productos y lo ha iniciado con el 
seguro de automóviles que denomi
nan FORMULA DINAMIC, se trata 
de Un seguro competitivo con un 
alto componente técnico que incor

■ Oficina principal en 
C/ Palma, 10 de Ciudad Reai

*: 
**

*

En nuestra provincia AXA SEGUROS facturó el pasado año 1.592 millones, lo 
que supone una cuota de mercado, superiora! 10 %, cuenta con 19 oficinas 
propias y una organización técnico/comercial de 37 agentes de seguros, que 

dan cobertura a nuestra extensa provincia.

pora garantías y criterios novedosos.
En Ciudad Real, el ramo de 

Automóviles es prioritario ya que 
supone, algo más del 45 % de su 
facturación, seguido muy de cerca 
del negocio en Vida, donde fueron 
pioneros en converger lanzando 
nuevos productos hace unos meses; 
en el primer semestre del próximo 
año aflorarán nuevos productos para 

el resto de los negocios, en especial 
los multirriesgos.

Paralelamente se están realizan
do procesos de convergencia infor
máticos y contables, a la vez que la 
red comercial-se están analizando a 
fin de aprovechar las sinergias de las 
Sociedades que configuran el Grupo 
Axa.

M.C.D.2022
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Afirmó que la misión de las Administraciones es corregir las desigualdades

Garrido inauguró una fuente ayer 
en Santa Cruz de los Cáñamos

La Tribuna

El presidente de la Diputa
ción, inauguraba ayer la Fuente 
del Parque de la Cuesta, en la 
localidad de Santa Cruz de los 
Cáñamos.

Garrido afirmó en su inter
vención ante los asistentes al acto 
que «mi obligación es hacer que 
cada uno de los 500.000 habi
tantes de la provincia tengan las 
mismas oportunidades y cuen
te con los mismo medios, sin que 
exista discriminación alguna 
entre unos y otros por pertene
cer a una población o a otra».

Garrido continuó su alocu
ción haciendo referencia a la dis
tancia que separaba este muni
cipio de otros en cuanto a inver
siones realizadas en él por par
te de las administraciones y «mi 
obligación como presidente de 
la Diputación es corregir estas 
discriminaciones, sin mirar el 
color políticos de las corpora
ciones».

Para Garrido es un error in
vertir mirando sólo el color po
lítico de los Ayuntamientos, hay 
que fíjarse en las necesidades 
reales de los municipios para sa
tisfacerlas en la medida de lo po
sible». Todo esto lo resume Ga
rrido en un objetivo, que las 
administraciones hagamos una 
justicia social, que beneficie a 
todos y cada uno de los 
ciudarrealeños. También tuvo 
palabras de elogio para 
Bartolomé Rubio, alcalde de 
Santa Cruz de los Cáñamos, por 
la labor que está haciendo en su 
pueblo. Este por su parte agra
deció a la Diputación la ayuda 
económica que ha realizado en 
el municipio y que ha permiti-

Momento en que la Fuente del Parque de la Cuesta era inaugurada ayer.

La AJE organiza 
un curso de 
técnicas de venta 
en Porzuna

La Tribuna

La Junta Local de la Asocia
ción de Jóvenes Empresarios de 
Porzuna ha organizado un cur
so de Técnicas de Ventas que 
se desarrollará en la localidad 
de Porzuna durante el 8 y 9 de 
este mismo mes, dirigido tanto 
a jóvenes empresarios consoli
dados de la localidad y comar
ca como a aquellos que tienen 
inquietudes y desean ponerse al 
día en el complicado aspecto de 
la venta directa.

El ponente será el conocido 
joven empresario José M“ 
Calahorra, especialista en segu
ros y gerente de la empresa 
Calahorra y Monroy que hablará 
durante estos dos días de las 
nuevas técnicas y secretos para 
obtener los mejores beneficios 
a la hora de vender cualquier tipo 
de producto. El lugar será en las 
Antiguas Escuelas de la carre
tera de Toledo (frente al Parque), 
en horario de 8,30 a 10,30 de la 
noche el jueves y el viernes. La 
inscripción al curso será gratuita 
y los asistentes recibirán la bien
venida del presidente provincial 
de AJE, José M^ Cabanes, que 
acudirá a inaugurarlo.

do realizar esta fuente, que per
mite que toda la población se 
beneficie de ella, algo que an
tes no ocurría ya que se perdía 
la práctica totalidad del agua, lo 
que significa un auténtico pro
blema para el municipio. La 
realización de esa obra es un 
objetivo que perseguía el alcal
de de la localidad desde hace ya 
algún tiempo, y por fin se ha visto 
cumplida y materializada en el 
día de ayer. Las obras comen
zaron a realizarse en el mes de 
julio, y han sido posible al aco
gerse a los planes provinciales 
de la Diputación de Ciudad Real. 
El coste total de la obra ascien
de a unos 6.000.000 de pesetas.

El coste total de la obra asciende a 
unos 6.000.000 de pesetas.

Jesús Garrido, en una imagen de archivo.

r

Los vecinos del 
Bullaque piden a 
Tocino que paren 
las obras

LaJInbuiia

Los vecinos de los munici
pios de la cuenca del Bullaque 
han decidido remitir cartas 
individuales a la ministra de 
Medio Ambiente, Isabel Toci
no, y al presidente Bono para 
pedirles que paralicen las obras 
del trasvase agua entre los 
pantanos de La Torre de 
Abraham y el de Gasset. Los 
vecinos explican que un nue
vo trasvase puede suponer el 
«hundimiento» de la economía 
de los pueblos de la cuenca.

Nove situada en ca¡¡e Herreros, 8 - Tetf.: 926 24 2 7 47 ■ Polig. "La Estrella" -13170 MIGUELTURRA

Ofrece sus artículos al por mayor 

solamente a profesionales de 

generas de punto, confección 

y hogar, a precios 

sin competencia
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Gas Natural tiene la concesión para el suministm de gas industrial en otrns dos pueblos

Ocho municipios de la provincia 
dispondrán de gas natural

La Tribuna

Los municipios ciudadrea- 
leños de Alcázar de San Juan, 
Valdepeñas, Manzanares, Tome
lloso, Daimiel, Socuéllamos, 
Campo de Criptana y Argama
silla de Alba, tendrán acceso al 
gas natural, según el acuerdo sus
crito ayer entre el Gobierno re
gional y el Grupo Gas Natural, 
que prevé una inversión de unos 
27.000 millones de pesetas para 
completar el Plan de Gasificación 
de la Comunidad Autónoma.

Asimismo, el Grupo Gas 
Natural ha recibido la concesión 
para realizar el suministro de gas 
al mercado industrial en los 
municipios de Villarta de San 
Juan y Santa Cruz de Mudela, en 
la provincia de Ciudad Real.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, y el máxi
mo responsable del Grupo Gas 
Natural, Antonio Brufau, suscri
bieron ayer en el toledano Pala
cio de Fuensalida un convenio 
de colaboración por el que, en 
los próximos tres años, se am
pliará el suministro de gas na
tural a un veintena de localida
des de toda la región, mediante 
la construcción de gasoductos e 
infraestructuras.

También acometerá, en cola
boración con la Junta, la cons
trucción de los tramos de 
gasoductos Ocaña-Noblejas, 
Ciudad Real-Tomelloso, Tome- 
lloso-La Puebla de Almoradiel, 
Caudete-Albacete, Manzanares- 
Alcázar de San Juan, Tomelloso- 
Villarrobledo, Manzanares-San
ta Cruz de Mudela, Tarancón- 
Cuenca y Villarrobledo- 
Albacete.

Estas nuevas concesiones ob
tenidas por el Grupo Gas Natu
ral representan un potencial de 
30.000 nuevos clientes, con un 
consumo previsto de 3.000 mi
llones de termias anuales, lo que 
equivale al 2,5 por ciento de las 
ventas totales de esta empresa. 
Tras firmar el convenio, el pre
sidente regional, José Bono, 
destacó que la apuesta por el Gas 
Natural «va a ser definitiva de 
cara al futuro» de Castilla-La 
Mancha, una comunidad autóno
ma «que no quiere que se repita 
el pasado, cuando en esta tierra 
las infraestructuras pasaban de 
largo».

Bono manifestó que el Go
bierno tiene la obligación de 
facilitar a los promotores de 
riqueza incentivos económicos 
y propiciar paz social para el 
desarrollo de la región, y en este 
sentido resaltó tanto el mérito 
de los empresarios arriesgados 
como el de los dirigentes sindi
cales, ya que ambos han conse
guido que Castilla-La Mancha 
sea la región que menos horas ha 
perdido en conflictos laborales.

Por su parte, el presidente de 
Gas Natural, Antonio Brufau, 
manifestó que la firma de este

convenio no es sólo un mero acto 
formal sino que supone un com
promiso para asegurar el progreso 
y el equilibrio territorial de re

gión, al tiempo que destacó que 
el gas natural constituye un ele
mento dinamizador de la vida 
económica de la Comunidad. En

la actualidad, el Grupo Gas Na
tural tiene cerca de 45.000 clien
tes en Albacete, Ciudad Real, 
Guadalajara y Toledo. Alcázar es uno de los municipios.

Certamen de Artes Plásticas
Inauguración de la exposición, jueves 8 de octubre, a las 20'00 h. 

Museo Provincial de Ciudad Real

Exposición del 8 de octubre al 8 de noviembre

UNION FENOSA
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Memoria histórica

Todos tenían capítulos más o menos 
oscuros con necesidad de que 
pasaran a la categoría de olvidables

de Ciudad Real

1

Contrapunto

Memoria histórica

ESTEBAN 
ROMOGIJEZ

S
iempre se ha dicho que el gran problema de 
la izquierda, aunque sea una izquierda 
descafeinada, centrada, es que no tiene 
memoria histórica para según qué casos; y que el 

de la derecha es que vive, permanentemente, con 
la memoria histórica delante de las narices.

El PSOE, olvidando la historia, incluso la más 
reciente, debió hacerse la ilusión de que cerran
do los ojos y prometiendo no recordar, olvidar, 
lo que la derecha de toda la vida habría hecho, se 
ganaría la confianza, el favor y la buena voluntad 
de la misma para aquellos errores que creía in
evitable, incluso, necesarios. Tal vez por eso los 
cometió.

Se hizo la transición política pasando como 
sobre ascuas respecto a ciertos acontecimientos 
de nuestra historia reciente, aunque para gran parte 
de los que componen la juventud y primera adultez 
parezcan sacados del baúl de los recuerdos. To
dos tenían capítulos más o menos oscuros con 
necesidad de que pasaran a la categoría de 
olvidables, todos, pero no significa esto, necesa
riamente, que hubiera equilibrio entre las partes.

Así se dieron los primeros pasos, titubeantes, 
con la cueva del oso llena de ruidos, pero en sordina, 
y contemplada desde la distancia por el resto de 
los caminantes.

Cloacas siempre han existido en todos los tiem
pos y sistemas de poder, se nos dice, como que
riendo justificar su existencia más próxima, sin 
darse cuenta que esa afirmación encierra, en sí 
misma, una tautología.

Cuando el PSOE llegó al gobierno, ¿creían que 
también al poder?, iba con las alforjas cargadas 
de buenos propósitos y grandes ignorancias, pues 
así como la derecha es amante de las tradiciones 
y se las transmiten de generación en generación, 
la izquierda es más dada a reestrenar caminos, a 
no fiarse demasiado de la experiencia acumula
da a lo largo de los años, achacando los desenla
ces no queridos a los propios errores cometidos 
por los que en su día hubieron de concretar la toma 
de decisiones. La derecha suele achacarlos a los 

errores de los otros, o a la debilidad de los pro
pios. Con ese bagaje, cuando se asomaron, desde 
el gobierno, a las distintas ventanillas del poder, 
del real, debieron sentir el vértigo de la distancia 
y la necesidad de aproximación, pensando que 
mostrando identificación se ganarían no sólo la 
colaboración del presente, sino la justificación 
del futuro. Ahí residió uno de los errores funda
mentales, pues ejemplos anteriores ya los había.

Llegados a este punto sólo cabía esperar lo que 
ahora tenemos. Al PSOE le fue suficiente con 
desplazar del gobierno a UCD, no sintió, o al menos 
no lo manifestó, la necesidad de poner en prác
tica la caza de brujas, pues «haberlas tal vez 
habíalas». No es el caso actual, en donde gobier
no y poder es posible que encuentren, o tengan, 
más sintonías, y necesidad de preservarías, por 
eso el empeño en alejar los peligros, aunque, de 
momento, sean hipotéticos.

Vera y Barrionuevo sólo son dos nombres, 
aunque en el particular se encierre el drama per
sonal, pues la significación va más allá de sus 
personas, y de cualquier otro titular concreto, por 
significativo que éste sea.

¿Valdrá esta experiencia al menos para apren
der y descubrir la necesidad de no dejar lagunas 
sin desecar pensando que de esa forma se perdo
narán las charcas propias? Temo que no, y que la 
historia se repita cuando haya nuevas oportuni
dades, pero, en cualquier caso, sí es bueno dejar 
constancia de lo vivido, pues siempre será posi
ble recurrir a este legado para constatar, en el futuro, 
que no necesariamente, cada vez que se inicia una 
etapa, se está reinventando el mundo, si siquiera 
alguno de sus capítulos, y que el guión ya estaba 
más que ensayado, si es que no se había estrena
do la obra.

Si la política es el arte de lo posible, o, como 
otros defienden, el hacer posible lo necesario; la 
vida, no cabe duda, es el arte de ser capaces de 
conjugar el deseo y la realidad, sabiendo distin
guir los momentos en los que estamos transitan
do en uno u otro campo.
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Jueves, 8 de octubre de 1998 41El Real Madrid podría conseguir, en 
el feudo barcelonista, el octavo título 
de la Liga de Campeones, lo que es 
un morbo añadido

ib
un

a

La UEFA quiso sumarse así a la celebración del centenario del FC Barcelona

El Camp Nou ací^erá la final 
de la Liga de Campeones
La UEFA quiso sumarse a 
la celebración del centena
rio del Fútbol Club Barce
lona al elegir ayer en Lisboa 
a su estadio del Camp Nou 
para la final de la Liga de 
Campeones de Europa de 
esta temporada, el 26 de 
mayo próximo, según afir
mó el presidente de la Real 
Federación Española de 
Fútbol, Angel María Filiar.

Efe - Lisboa

Villar reconoció que la can
didatura del Camp Nou para 
albergar la final de la actual Liga 
de Campeones estaba práctica
mente asegurada en la reunión 
del Comité Ejecutivo de la 
UEFA, que se celebró en la ca
pital portuguesa el pasado mar
tes, y ayer por la mañana.

«En primer lugar porque el 
Camp Nou es un gran estadio, 
está preparado y tiene excelen
tes condiciones, y en segundo, 
el FC Barcelona cumple 100 
años y la UEFA quiso atender 
la solicitud del club en este 
momento tan importante para el 
Barcelona, para la fútbol espa
ñol y también para el fútbol 
europeo», afirmó Angel María 
Villar al termino de la citada 
reunión.

Esta será la cuarta final de 
competiciones europeas en el 
estadio del Barcelona,-cuya 
capacidad el 26 el mayo próxi
mo será de 98.000 espectadores.

Núñez: ^^Es un reconocimiento 
del fútbol internacional"

La concesión de la final de la Liga de Campeones al Camp Nou 
«es un reconocimiento del fútbol internacional hacia el Barcelona 
en la gran fiesta de toda la afición», afirmó José Luis Núñez, pre
sidente del club, en alusión a la celebración del centenario de la 
entidad.

El dirigente explicó que «es un orgullo y un honor» que la UEFA 
haya designado el estadio barcelonista como sede del encuentro 
que decidirá el máximo título continental, el 26 de mayo.

José Luis Núñez considera que en la elección del Camp Nou 
«ha influido, además del escenario, como único campo de cinco 
estrellas que existe en España, según la puntuación de la UEFA, 
la categoría de la ciudad, sus servicios al visitante, la capacidad 
hotelera, su aeropuerto y toda su infraestructura, preparada para 
acoger este gran evento europeo». El hecho de que la final de la 
Liga de Campeones se dispute en el año del Centenario del Bar
celona es para Núñez «un honor añadido y un reconocimiento del 
fútbol internacional». El presidente barcelonista no cree que la 
designación del Camp Nou suponga una presión añadida para el 
equipo, ya que «cada partido de esta competición continental su
pone una presión máxima».

I hn Goal cuestiona el nuevo 
modelo de la Superliga europea

El entrenador del Barcelona Louis van Gaal puso ayer en entre
dicho el nuevo modelo de Superliga europea diseñado por la UEFA, 
ya que supondrá un esfuerzo añadido para los equipos, sobre todo 
los españoles, que cada temporada tendrán un calendario de par
tidos mucho más apretado.

En declaraciones a Catalunya Radio, el técnico holandés expli
có que la ampliación de la máxima competición continental a 32 
equipos entrañará algún desfase.

«No sé si se podrán jugar tantos partidos en una temporada», 
explicó el entrenador, quien se quejó por el hecho de que en la 
reunión de trabajo de la UEFA no hubieran tenido en cuenta la 
opinión de los técnicos.

Según Van Gaal jugar 17 encuentros en la competición euro
pea, 38 de Liga, además de la Copa del Rey, las competiciones de 
las diferentes selecciones y las de carácter local puede acarrear un 
problema de fechas.

El técnico se preguntó cuándo se podrán jugar todos estos par
tidos y afirma que la Federación Española de Fútbol deberá adap
tarse a la nueva situación, en relación a la posibilidad de que se 
produzca próximamente una reducción de la Primera División.

sis
Vista panorámica del Nou Camp donde se celebrará la final de la Liga de Campeones. EFE

La anterior fue la de la Copa de 
Europa lograda por el Milán en 
mayo de 1989 al vencer al Steaua 
de Bucarest por 4-0.

La Recopa en su estadio

El Barcelona se adjudicó en 
su estadio la Recopa de Europa 
en mayo de 1982 al imponerse 
al Standard de Lieja por 2-1 ante 
100.000 seguidores. Ese torneo 

ya se lo había llevado del Camp 
Nou el Rangers, en 1972, al 
vencer a los moscovitas del 
Dínamo, por 3-2.

En la última jornada de deli
beraciones del Comité Ejecuti
vo del máximo organismo del 
fútbol europeo se decidió ade
más que la final de la Recopa de 
Europa de la temporada 1998- 
99 se disputará Villa Park, de 
Birmingham (Reino Unido), el

19 de mayo, mientras que el 
estadio Luzhniki, de Moscú, 
acogerá el 12 de mayo la final 
de la Copa de la UEFA.

El estadio Villa Park, con 
39.339 espectadores el 19 de 
mayo, albergará por primera vez 
una final continental, lo mismo 
que el Luzhniki, anteriormen
te denominado estadio Lenin, 
que podrá recibir el 12 de mayo 
a 84.745 aficionados.

Nuevos campeonat 
europeos para 
frenar la secesión 
de los grandes 
clubes

Efe^JLishna

El Comité Ejecutivo de la 
UEFA aprobó en Lisboa una 
nueva Liga de Campeones, con 
32 equipos en la fase final, y 
unificó Recopa de Europa y Copa 
de la UEFA en un mismo torneo, 
campeonatos que, según insis
tió ayer el secretario general, 
Gerhard Aigner, deberán comen
zar la temporada 1999-2000.

Al final de los dos días de 
conversaciones en un lujosos 
hotel lisboeta, Aigner comentó 
que las modificaciones en la Liga 
de Campeones y de la nueva 
Copa de la UEFA se definirán 
totalmente, en especial los as
pectos económicos que son lo 
que más preocupan a los gran
des clubes.

Insistió también en que la 
nueva fórmula de la Liga de 
Campeones será muy rentable 
para los participantes, aunque la 
prevista recaudación de hasta 800 
millones de francos suizos es un 
tercio de lo que prevé la empre
sa Media Partners por su 
superliga con los grandes clubes 
del continente.

En este sentido, el presiden
te del Real Madrid, Lorenzo 
Sanz, prefiere la propuesta de una 
superliga europea a la nueva Liga 
de Campeones por ser más ren
table, aunque el presidente de la 
Real Federación Española de 
Fútbol, Angel María Villar, ase
guró hoy en Lisboa que el 95 por 
ciento de los clubes del país ha 
recibido con agrado el nuevo 
modelo de Liga de Campeones.

El proyecto aprobado de Liga 
de Camepones, propuesto por la 
Secretaría General, aumenta a 32 
los equipos en la fase final, pero 
también crea tres etapas de cla
sificación en la tercera de las 
cuales incluye a los tercero y 
cuartos colocados en los cam
peonatos de Italia, Alemania y 
España, los países más benefi
ciados.

También Francia, Holanda e 
Inglaterra, con el tecero de sus 
campeonatos en esa tercera fase 
previa, aumentan sus represen
tantes, mientras que de Portugal, 
séptimo de la clasificación de la 
UEFA, para abajo, prácticamente 
siguen igual.

Como en la Liga de Campeo
nes, el calendario de la nueva 
Copa de la UEFA, unificada con 
la Recopa de Europa, será muy 
denso ya que comenzarán esa 
competición 114 equipos, entre 
ellos 12 eliminados en la terce
ra fase de la primera competi
ción y tres procedentes de la Copa 
Intertoto, que pasan directamente 
a la primera eliminatoria.

Además esa fase reúne a los 
cuartos de los los ocho prime
ros países, a sus campeones de 
Copa y a los tres quintos de Ita
lia, Alemania y España.
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Pese a que quedan siete días, Camacho dijo tener definido el once ante Israel

La Selección fiie arropada por 3.000 
personas durante el entrenamiento

David GARCÍA

La selección española fue 
arropada y aclamada ayer por la 
tarde en el campo del San Pedro 
de la localidad de Villalonga, por 
unas 3.000 personas que llena
ron sus gradas y sus aledaños, 
mientras José Antonio Camacho 
dirigía su sesión vespertina de 
entrenamiento.

Durante la jomada de manaña 
y tarde hubo ejercicios tácticos 
muy específicos y Camacho 
insistió en que los internaciona
les soltaran el balón al primer 
toque. La presión fue otra de los 
conceptos en los que insistió el 
seleccionador nacional en su 
primera sesión en Galicia.

Todo el equipo se entrenó con 
normalidad, excepto Femando 
Hierro y Engonga que según él 
técnico no están aún en la for
ma ideal para trabajar con el 
grupo a tope. De todas maneras, 
por la tarde ya fueron incluidos 
en los movimientos tácticos y no 
se apreció merma en sus condi
ciones.

La sesión vespertina se cen
tró en un partidillo en medio del 
campo con grupos de dos juga
dores y portero que alternativa- 
mente defendían la meta contra 
otros tres que atacaban.

Camacho insistió en el apro
vechamiento de esas superiori
dades simulando contragolpes, 
y finalizó con un partido en todo 
el campo con los integrantes.

Para el técnico murciano, «el

Hiddink reconoce que tiene algunas ideas 
para mejorar el juego del Real Madrid

Efe - Madrid

Guus Hiddink, entrenador del 
Real Madrid, afirmó ayer que 
«no hay que bajar el ánimo por 
estas dos derrotas», y que tenía 
«unas ideas para mejorar el ren
dimiento del equipo», aunque no 
pensaba hacerlas públicas.

Quizá algunas las ponga en 
marcha hoy en un partidillo que 
ha dispuesto con el equipo de Se
gunda División B y que será a 
puerta cerrada.

«Quiero hacer un partidillo 
normal, pero siempre hay cosas 
que corregir y quiero hacerlo con 
tranquilidad. Muchas veces se 
chilla y se puede interpretar mal 
desde fuera».

La concesión de la final de 
la Liga de campeones al Campo 
Nou le pareció bien al entrena
dor del Real Madrid. «Siempre 
es bonito tener la final de la Liga 
de Campeones en tu país. Da 
mucho prestigio». No eludió 
Hiddink hablar de la marcha del

Los jugadores entrenan ante la mirada de miles de aficionados. EFE

partido va a ser difícil y por eso 
insistió en la presión». «Va a ser 
un partido con ritmo muy alto, 
y el trabajo defensivo será fun
damental. Israel es un equipo que 
está creciendo y no se le puede 
tildar de presa fácil. No sería 
lógico que equipos como Chi
pre o Israel dejaran a España 
fuera de la Eurocopa, pero ya le 
ha pasado anteriormente a Fran
cia, por lo que hay que estar 
centrado al máximo en todos los 
encuentros», subrayó Camacho.

equipo. «Creo que no pasa nada 
especial, salvo, claro está, que 
han cambiado los resultados, 
pero hay que mantener una lí
nea y analizar las cosas cuando 
no te van bien».

«No quiero poner excusas 
falsas y decir que algunos juga
dores están teniendo un calen
dario muy apretado de viajes y 
partidos. No se puede culpar a 
esto solamente. Pero tengo que 
decir que cuando ganamos en 
Valladolid y Bilbao ya dije que 
no podíamos estar contentos 
porque el equipo todavía no te
nía seguridad», siguió.

Hiddink aseguró que tenía las 
soluciones. «Tengo unas ideas 
para mejorar nuestro juego, pero 
no voy a hacerlas públicas. Hay 
que buscar el balance y volver a 
la base de nuestro trabajo».

El entrenador holandés no 
cree que le pase al equipo como 
el año pasado. «La temporada 
anterior se ganó la Liga de Cam
peones y fue un gran éxito, pero

Camacho valoró de forma 
positiva el primer día de concen
tración. «El ambiente es muy 
bueno y los jugadores están muy 
animados. La unión en el ves
tuario es magnífica y eso es 
importante para frontar mental
mente el partido».

«Los nuevos se han integra
do estupendamente en el grupo, 
aunque en la práctica sólo Mar
cos Vales es totalmente nuevo, 
pero ya conoce este tipo de 
ambiente de su época de la sub 

en la Liga no se jugó bien, se
gún mi impresión y según he 
comprobado con miembros de 
la plantilla. Por eso en el club 
están todos a muerte con el equi
po, para que no pase lo mismo».

Hiddink apuntó la causa de 
los problemas de su equipo. 
«Cuando las cosas no marchan 
como queremos, hay una tenden
cia a que cada uno intente hacer 
demasiado y dejar fuera su pri
mera misión. Se hace por buena 
voluntad, pero hay que volver a 
la base, es decir, seguir con lu
cha y entrega, pero cada uno 
jugando en su posición».

Fernando Redondo

Por su parte, Fernando Re
dondo reconoció que en los úl
timos partidos no se había en
contrado igual que en los ante
riores y tampoco supo decir la 
causa, por lo que se limitó a 
afirmar que era humano y que 
también tenía días malos.

'21», dijo.
A pesar de que restan siete 

días para jugar ante Israel, 
Camacho dice tener el once ini
cial ya definido.

«El equipo titular lo tengo en 
la cabeza y es el que saldrá si no 
ocurren imprevistos. La táctica 
también la tengo muy medita
da, pero todo dependerá de como 
vaya el partido. Según empece
mos ganando o perdiendo, ten
drá que haber variaciones como 
es lógico», confirmó.

«No me he encontrado igual 
que en anteriores partidos, pero 
es difícil decir el motivo. Tam
poco tiene que pasar nada espe
cial. Simplemente soy humano 
y también tengo días mejores que 
otros», afirmó.

La concesión de la final de 
la Liga de Campeones al Nou 
Camp, la valoró positivamente. 
«Es un gran estadio acorde a lo 
que representa una final de un 
torneo de la categoría de la Liga 
de campeones. Me gustaría es
tar ahí», dijo.

Sobre el morbo que represen
taría jugar la final y ganaría en 
el estadio del más enconado ri
val dijo; «Está un poco lejos 
todavía y seguirá significativo, 
pero hay que volver a la reali
dad y saber que nos queda mu
cho por delante, aunque es una 
de las posibilidades».

La futura ampliación de la 
máxima competición continen
tal no ocupa mucho tiempo en 
sus pensamientos.

Jugovic asegura 
que estará 
recuperado para 
jugar ante el 
Tenerife

Efe^JMajadalmiida

El jugador yugoslavo del 
Atlético de Madrid Vladimir 
Jugovic anunció ayer que esta
rá en condiciones de reaparecer 
frente al Tenerife el 17 de oc
tubre tras el parón de la Liga, y 
afirmó que está casi recupera
do de la lesión de tobillo que le 
ha impedido jugar los últimos 
cuatro partidos.

«Estoy mejor y físicamente 
me encuentro bastante bien. No 
debería haber problemas para 
jugar ante el Tenerife. He teni
do tiempo para recuperar mi 
condición física», declaró 
Jugovic, quien sufrió un esguin
ce de ligamento lateral interno 
en el tobillo derecho el pasado 
15 de septiembre frente al Obilic 
de Belgrado.

Jugovic no quiso valorar la 
influencia que ha tenido en el 
rendimiento del equipo la au
sencia de diversos jugadores, 
especialmente en el partido fren
te al Oviedo.

«Para un equipo es muy 
importante tener a todos los 
jugadores dispuestos parar ju
gar, pero es normal que duran
te la temporada haya lesiona
dos», señaló.

Al margen de Jugovic, 
Sacchi espera recuperar para la 
próxima jornada de Liga a Jordi 
Lardín, que sufre una rotura 
fibrilar, y al italiano Stefano 
Torris, con un esguince de ro
dilla, y quienes se ejercitaron 
hoy levemente en las instalacio
nes de Majadahonda.

Antonio López 
dice que se va del 
Sporting con la 
cabeza bien alta

Efe - Gijón

El técnico Antonio López, 
destituido el pasado lunes como 
entrenador del Real Sporting de 
Gijón, aseguró ayer en un co
municado que abandona «con 
la cabeza alta y la conciencia 
muy tranquila» la entidad astu
riana.

López admite en la nota que 
ha elegido despedirse de la afi
ción rojiblanca a través del 
comunicado para no acaparar 
demasiada atención horas antes 
del partido de vuelta de la Copa 
del Rey con el Orense -0-0 en 
la ida-.

«En esta despedida quiero 
dar las gracias a cuantos me han 
dado su apoyo y cariño, inclu
so a aquellos que no han sabido 
entender nuestra propuesta de
portiva», indica López.

El hasta hace dos días entre
nador sportinguista dedicó la 
mañana de hoy a recoger sus 
últimas pertenencias de las ins
talaciones de Mareo y a despe
dirse de algunos de sus colabo
radores.



La Tribuna DEPORTES Jueves^ 8 de octubre de J998 43

El Real Madrid 
de baloncesto 
despide hoy un 
trozo de historia

¡T
I 

1 o.
*

La Liga Europea va a poner 
el colofón definitivo a una eta
pa de diez años en la historia 
del Real Madrid, que hoy jue
ves despide la pista del Palacio 
de los deportes contra el Samara 
ruso, último visitante de los 
blancos en el coliseo de la calle 
Goya.

Atrás quedará una mezcla de 
agridulces recuerdos indisolu
blemente ligados al balonces
to madridista, que durante una 
década ha disfrutado y ha su
frido bajo los focos de un pa
bellón cada vez más distante del 
equipo, cuya destino volverá a 
unirse a sus orígenes en la Ciu
dad Deportiva para reecontrarse 
con la afición.

El Samara, un desconocido 
para el gran público, comparte 
ahora la despedida y, aunque 
carezca de tradición continen
tal suficiente para dar emotivi
dad al partido, despierta recelo 
en los blancos, que han salda
do las dos primeras jornadas de 
la competición con una victo
ria -Olimpia Liubliana- y una 
derrota -PA0K Salónica- lejos 
de Madrid. «Los rusos tienen 
dos americanos notables, Davis 
Evans y Byron Houston, que es 
del estilo de Charles Barkley y 
jugó en León, un zurdo muy 
bueno de 2,13, Denis Petenev, 
y un base, Viktor Maltsev, que 
es una promesa de futuro. He 
visto videos y en verano gana
ron el torneo de Estambul tras 
superar al Buckler y al Efes, así 
que son peligrosos», indicó a 
ÉFE el preparador madridista, 
Clifford Luyk.

El TDK necesita 
ganar para no 
perder comba

Efe - Manresa

El TDK Manresa luchará hoy 
por la victoria ante el Maccabi 
Tel Aviv, y lograron triunfo que 
sirva para ratificar el buen re
sultado logrado en la pasada 
jornada en la pista del Cibona 
de Zagreb y que valió a los 
catalanes para borrar el mal 
sabor de la derrota dejado por 
el Efes Pilsen.

De todos modos la principal 
referencia que posee Casimiro 
sobre el rival, es la de que, como 
le sucedió a los manresanos, 
perdió por un escaso margen de 
puntos (66-68) ante el Efes .

Como el Maccabi también 
perdió en la primera jornada 
frente al Panathinaikos (62-84), 
el técnico del TDK está conven
cido de que afrontará el encuen
tro de hoy «con muchas ganas 
de sumar su primera victoria».

«Debemos estar preparados 
para ver al mejor Maccabi», 
subrayó Luis Casimiro, quien 
defínió al rival como «un equi
po que ha hecho una grandísi
ma inversión".

Los españoles participarán en la crono del Mundial

Olano y Mauri: ”Hay 
posibilidades de medalla"

Efe - Valkenburg

Los ciclistas españoles 
Abraham Olano y Melchor 
Mauri coinciden en señalar que 
tienen muchas posibilidades de 
ganar una medalla en la prueba 
contrarreloj individual, catego
ría elite, de los campeonatos del 
mundo de ciclismo en carrete
ra que se disputan en la locali
dad holandesa de Valkenburg.

Ambos corredores señalan 
que el circuito es muy técnico, 
con un tramos de muchas cur
vas, un par de repechos y rec
tas en las que el viento frío 
mezclado con lluvia resulta 
terrorífico.

«No es el mejor circuito para 
mí debido a los numerosos cam
bios de ritmo, aunque confío en 
mi buen momento de forma para 
conseguir una victoria que ya 
acaricie en 1995, cuando fui tan 
sólo superado por Miguel 
Induráin», dijo.

Numerosas bajas

Respecto a las numerosas 
bajas de especialistas en la crono 
comentó; «Es difícil estar siem
pre los mejores. Faltan algunos 
pero también son muchos los 
que están. No le doy mayor 
importancia, pues mi objetivo 
es el podio. Soy realista y reco
nozco que tanto Mauri como yo 
tenemos muchas posibilidades 
de triunfo, pero para ello hay 
que estar 43,5 kilómetros a tope. 
Los rivales a batir son Gontchar, 
Boardman, Peschel y 
Armstrong».

«Estoy un poco preocupado, 
pues llevo un par de días con 
una ligera molestia en el gemelo 
izquierdo. Espero que no sea 
nada», matizó.

Fisas contempla la posibilidad de 
controles en los entrenamientos

Efe-riEalma

El secretario de Estado para 
el Deporte, Santiago Fisas, 
confirmó ayer que existe la po
sibilidad «muy avanzada» de 
hacer controles antidopaje por 
sorpresa en los entrenamientos 
de los equipos de fútbol.

«Por supuesto que se pueden 
hacer esos controles al margen 
de los ya existentes en los par
tidos oficiales», dijo Fisas, que 
se desplazó a la capital balear 
para inaugurar la XII Jornadas 
de Deporte y Corporaciones 
Locales y para asistir a una re
unión del Comité Ejecutivo de 
la Universiada-99.

Olano, ayer en un entrenamiento con el equipo español. EFE

Sobre su futuro puntualizó; 
«en estos momentos lo que me 
preocupa son los mundiales. 
Tengo dos importantes ofertas 
-su actual equipo Banesto y 
ONCE Deutsche Bank- que las 
estoy estudiando. No tengo prisa 
por decidirme».

Melchor Mauri, por su par
te, dijo que «es un circuito en
gañoso, muy técnico, donde los 
errores se van a pagar muy ca
ros.

Las declaraciones de Fisas 
tuvieron una respuesta inmedia
ta entre los jugadores del Real 
Mallorca.

El delantero argentino Ariel 
«Chupa» López señaló que tanto 
él como sus compañeros no ven 
ningún problema en superar esos 
controles en los entrenamien
tos.

«Somos mayorcitos y sabe
mos lo que nos jugamos. Creo 
que si vienen a hacer las prue
bas no encontrarán nada extra
ño», subrayó.

Él secretario de Estado para 
el Deporte también reiteró en 
Palma que está dispuesto a in
terceder entre clubes y jugado

Será complicado mantener 
un ritmo regular debido a los 
muchos tramos de curvas, to
boganes y posible viento».

«Estoy muy ilusionado con 
esta prueba, aunque reconozco 
que estar en el podio no va a 
ser nada sencillo, ya que en una 
contrarreloj influyen muchas 
cosas, pues un pincazo o una 
avería cuando menos te lo es
peras echan al traste todo», 
agrego Mauri.

res con el objetivo de reducir el 
número de futbolistas extran
jeros en la Liga.

«Si la comisión negociado
ra designada para tal fin no lle
ga a acuerdo alguno, tengo la 
intención de pronunciarme, 
porque creo muy conveniente 
la reducción de futbolistas pro
cedentes de otros países en la 
Liga española», señaló.

Algo más de dos centenares 
de representantes de las comi
siones de deportes de la Fede
ración Española de Municipios 
y Provincias están participan
do en las jornadas que se cele
bran en la Sala de Congresos del 
Auditórium de Palma.

Los jugadores 
italianos deciden 
el lunes si van a 
la huelga

EíeJlQina

Una asamblea extraordina
ria de la Asociación Italiana de 
Futbolistas (AIC) decidirá el 
próximo lunes, en Milán, si los 
jugadores van o no a la huelga 
en protesta por las investiga
ciones sobre el presunto dopaje 
en el fútbol italiano y, en con
creto, por lo que consideran 
violación de la privacidad.

El sindicato de jugadores 
examinará diversas propuestas, 
como la de su presidente Sergio 
Campana, partidario de un paro 
por una sola jornada, aunque 
el pasado lunes, en un progra
ma de radio, no dudó en seña
lar que «habría que parar la 
competición al menos seis 
meses para dar una respuesta 
adecuada».

Luciano Nizzola, presidente 
de la Federación Italiana de 
Fútbol (FIGC), no ha dudado 
en señalar hoy, miércoles, que 
«una huelga no sirve».

«Comprendo el dolor de los 
futbolistas, que es legítimo. Te 
hace mal sentirte tirado en la 
primera página de los medios 
de información sin pruebas, 
pero la huelga no es el mejor 
sistema para protestar», ha 
comentado Nizzola.

Para el presidente de la 
FIGC «se necesita encontrar 
otro sistema para protestar sin 
parar el campeonato».

«Hacer huelga contra el 
dopaje no tiene sentido, pues 
cada uno tiene el deber cuidar 
de su propia salud. Deben pa
gar los responsables, es un caso 
para sancionar y no para una 
huelga», ha opinado Nizzola.

Zijlaard-Van 
Moorsel pudo ñn 
al reinado de 
Longo

Efe - Valkenburg

La ciclista holandesa 
Leontien Zijlaard van Moorsel 
puso fin al reinado de la fran
cesa Jeannie Longo Ciprelli en 
la prueba de contrarreloj indi
vidual, categoría elite, de los 
campeonatos del Mundo de 
carretera.

La veterana corredora fran
cesa, de cuarenta años de edad 
y 22 dando pedales, no pudo 
despedirse a lo grande como 
quería en una prueba en la que 
ha dominado con autoridad, ya 
que desde su creación hace 
cinco años ha sido la mejor en 
tres ocasiones y en otra reco
gió el bronce. Én esta ocasión 
tuvo que conformarse con un 
diploma al marcar el quinto 
mejor tiempo. Zijlaard van 
Moorsel, una veterana también 
en el pelotón femenino, invir
tió en los 23 kilómetros, 31 
minutos y 51 segundos, un par 
de décimas menos que la rusa 
Zoulfía Zabirova.
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Los defensas, por un lado, y los medios y delanteros, por otro, están hoy citados

Arévalo habló con la plantilla
y vio buena predisposición

> L J

José Manuel Arévalo char
ló con la plantilla, tanto el 
martes por la tarde como el 
miércoles por la mañana, 
con objeto de corregir los 
errores que se cometieron 
en Jerez de los Caballeros. 
Las reuniones  fueron califi
cadas como positivas por 
ambas partes y el míster vio 
"buena predisposición " en 
los Jugadores.

Jesús FUENTES CABAÑAS
La Tribuna

El objeto de la reunión de ayer 
por la mañana era doble. Por un 
lado, corregir los errores que 
llevaron al equipo ciudadrealeño 
a la primera derrota en la Liga, 
y por otro, intercambiar impre
siones acerca de las últimas 
declaraciones públicas efectua
das por el entrenador y un juga
dor en concreto, Angel Morales, 
que no han sentado bien y que 
incluso motivo que el jugador 
mancheguista fuera ayer llama
do al orden por el presidente 
Manuel Navarro que habló con 
él a las cuatro de la tarde.

Arévalo señaló que "hemos 
hablado todos para ver los po
sibles defectos del equipo y rea
lizar un examen de conciencia 
con el objetivo de mejorar. He 
visto buena predisposición en la 
plantilla y lo que hay que hacer 
es seguir trabajando con humil
dad porque esto no es como 
empieza, sino como acaba".

Esta semana dedicará el téc
nico más horas para corregir 
errores y, para empezar, hoy por 
la mañana ha citado, por un lado 
a los defensas, a las nueve y 
media de la mañana, y por otro 
a centrocampistas y delanteros, 
una hora después, para realizar 
un trabajo técnico-táctico.

Respecto a los lesionados, el 
fisioterapéuta del club, Marcos 
Reina, explicó que Sutil e Illanes 
estaban muy mejorados de sus 
respectivas lesiones, aunque el 
primero mostró reparos en po
der ser útil al equipo para el 
partido del próximo domingo 
ante el Moralo. El único que no 
entrenó fue el defensa Agus, con 
una pequeña contractura en la 
parte anterior de la pierna, aun
que en principio podrá enfren
tarse al conjunto extremeño.

Por cierto, que la plantilla 
recibió ayer la visita del ex-ju- 
gador y ex-capitán mancheguista 
Quique, que ahora milita en un 
equipo de la Tercera División 
valenciana, y que representa a

a

Angel Morales parece dar explicaciones a los técnicos del Manchego. RUEDA

la empresa aseguradora "AGB 
Ibérica". Quique ofreció a los 
jugadores un seguro para 
futbolistas que permite cobrar 
un plus en caso de lesión. El 
jugador albaceteño dijo que 
buena parte de la plantilla del 
Albacete ya había suscrito la 
póliza, además de otros jugado
res de la región y de la zona de 
Valencia.

Antonio Castillo

Por otro lado, Antonio Cas
tillo se mostró muy ilusionado 
con el inminente retorno a la 
competición, una vez recupera
do de sus problemas físicos. El 
lunes le fue tramitada la ficha 
con el equipo de Primera Divi
sión Autonómica y el delantero 
ciudadrealeño, que seguirá en
trenando con el primer equipo, 
quiere jugar dentro de diez días 
con el conjunto que entrena Nani 
Caba, lo que demuestra sus ga
nas de volver a jugar, un año 
después de su lesión en Albacete, 
y su honradez deportiva por no 
pedir nada a cambio.

Castillo, que dijo encontrar
se muy bien, señaló que quiere 
probarse de cara a decidir, en 
diciembre, si está en condicio
nes para poderle hacer ficha en 
el equipo grande o bien, seguir 
en el filial y alternar el fútbol 
con los estudios. "Me gusta el 
fútbol y ni esta temporada he

Antonio Castillo, ayer durante el entrenamiento. RUEDA

Sis

cobrado, ni voy a hacerlo aho
ra, y si en diciembre llegamos a 
un acuerdo y si el míster está de 
acuerdo, haré la ficha. Llevo siete 
temporadas aquí y mi meta es

Antonio Castillo señaló que jugará 
en el filial para decidir en diciembre 
si se le hace ficha con el primer'

Manchego-Alcolea, el día 15.

jugar en el primer equipo, aun
que por el momento me voy a 
probar y de paso, echarle una 
mano al filial al que también le 
hace falta".

Las fínales del 
Trofeo Excma. 
Diputación de 
Futbol serán el 15 
de octubre

Las finales del Trofeo Excma. 
Diputación Provincial de Fútbol, 
que enfrentará a los campeones 
de los dos grupos de la liga pro
vincial juvenil y de la Segunda 
División Autonómica, y que no 
pudieron celebrarse al final de 
la pasada campaña por falta de 
fechas libres, se disputarán el 
próximo jueves 15 de octubre. 
Los partidos se celebrarán en el 
Polideportivo "Príncipe Juan 
Carlos" de Ciudad Real.

El primer partido enfrentará 
al Atlético Teresiano y al 
Daimiel, campeones de la liga 
provincial juvenil, a partir de las 
cinco de la tarde, y dos horas más 
tarde, será el turno del Manche
go B y del Alcolea Balompié.

A los encuentros está prevista 
la asistencia de diversas perso
nalidades, entre ellos el diputa
do responsable del Area de De
portes de la Diputación Provin
cial, Sebastián García.

Aguilar Jiménez, 
del Moralo, 
sancionado con 
un partido

Efe - Madrid

El Comité de Competición de 
la Federación Española de Fút
bol ha acordado las siguientes 
sanciones correspondientes al 
grupo IV de la Segunda B:

Un partido de suspensión por 
doble amonestación y consi
guiente expulsión a Peña Romero 
(Jerez), Moreno Merino (Cádiz) 
y Hernández Rolda (Motril).

Un partido de suspensión a 
Aguilar Jiménez (Moralo) y 
Bazán Morais (Ecija)por produ
cirse de manera violenta con otro 
jugador.



La Tríbuaa DEPORTE PROVINCIAL Jueves, 8 de octubre de 1998 45

El Trabzon 24 llegará el viernes a Ciudad Real y se marchará el lunes

Manrique, con el tobillo maltrecho, 
es duda para enfrentarse a los turcos
Jesús FUENTES CABANAS

César Manrique es la única 
duda que mantiene Rafa López 
León para el partido de vuelta 
de la City Cup que enfrentará al 
CB Ciudad Real y al Trabzon 24, 
este sábado a partir de las seis y 
media de la tarde en el Pabellón 
"Puerta de Santa María".

El jugador ciudadrealeño 
sufrió un esguince de tobillo, en 
el último entrenamiento celebra
do antes del partido de ida, y aún 
tiene derrame y en manos del 
fisiterapeuta del club, Carlos 
García Alcázar, y de su equipo 
de ayudantes formado por Jesús 
y Pedro, que están haciendo 
posible la reaparición de Manri
que.

El canterano comenzó ayer 
a probarse, en sesión de maña
na y tarde, y calificó el partido 
del sábado como "asequible, a 
tenor del rival que no es nada del 
otro mundo por lo que no debe
mos pasar ningún apuro e incluso 
tenemos que golearles si esta
mos atentos y no cometemos los 
errores del encuentro de ida".

Por último, animó a la afición 
a acudir masivamente al Pabe
llón "porque también hay que 
saber diferenciar la competición 
europea de la Liga ASOBAL", 
precisó.

Esta semana, Rafa López 
León prepara los dos próximos 
compromisos del equipo; el del 
sábado frente a los turcos, y el 
del próximo miércoles con el 
Altea. Precisamente éste último 
encuentro puede provocar el cese 
de su técnico, José Julio Espi
na, viejo conocido de la afición

ciudadrealeño, que ya salvó la 
cabeza el pasado sábado tras 
ganar su primer partido en la 
Liga.

Para Manrique, el equipo está 
a un mejor nivel que la tempo
rada pasada, "ya que mientras 
que el año anterior, en muchos 
partidos íbamos a remolque del 
contrario y al final conseguía
mos a empatar, esta campaña es 
al contrario y son los demás los 
que van a remolque nuestro, 
aunque en los dos últimos par
tidos de Liga no hemos tenido 
la suerte de cara y al final he
mos cedido sendos puntos.

Una de las claves del buen 
tono del conjunto ciudadrealeño 
es la gran defensa, además de la 
aportación de Bebeshko "que 
está en muy buena forma y al 
equipo le da confianza".

Trabzon 24 Subat

Por otro lado, el Trabzon 24 
Subat tiene previsto llegar en 
avión a Madrid el próximo vier
nes a la una y veinte de la tarde, 
siendo recogidos por un autobús 
puesto a disposición por el club 
ciudadrealeño. Por la tarde tie
nen una sesión de entrenamien
to en el Pabellón "Puerta de Santa 
Maria" y el sábado, el partido, 
en el que parten con gran des
ventaja frente a un equipo, el 
manchego, con más calidad y 
fortaleza. Por la noche se cele
brará una cena de hermandad 
entre los dos equipos, como se 
hizo hace una semana en Tur
quía, y el domingo tendrán día 
libre, ya que hasta el lunes no 
regresan a su país.

Fazo

Manrique sigue recuperándose de su esguince de tobillo.

Vidal comenzó los ejercicios para 
no perder tono muscular

Paco Vidal, que fue intervenido hace unas semanas de rotura 
del tendón de aquiles, ha comenzado la recuperación, con las 
indicaciones de Carlos García Alcázar, con el objeto de perder 
el menor tono muscular posible y de fortalecer el cuadríceps 
para cuando le retiren la escayola.

El extremo del CB Ciudad Real tendrá que desplazarse 
dentro de quince días a Zaragoza para pasar una nueva revisión 
y donde, presumiblemente, se le autorizará a apoyar el pie, 
aunque deberán pasar dos semanas más para que se le retire la 
pesada carga. Paco Vidal señaló a LA TRIBUNA que lleva la 
lesión "con paciencia, aunque aburrido, ya que apenas salgo de 
casa y sólo veo a mi mujer durante el día".

Por último, reiteró su deseo de poder acabar este curso la 
carrera de INEF y señaló que el sábado estará en el Pabellón 
para ver a sus compañeros frente al Trabzon 24.

Los equipos del 
BM Manzanares 
continúan su 
preparación

D. MANZANARES

Gran jomada de balonmano 
la celebrada en el Pabellón 
Municipal de Membrilla entre 
los clubes Manzanares y Bailén 
que desplazaron a sus equipos 
juveniles, tanto masculino como 
femenino, y al sénior de cate
goría absoluta.

El acto se inició con el en
frentamiento entre los equipos 
juveniles masculino, con victo
ria final para el Bailén por 31- 
14. Mucho tendrá que trabajar 
el responsable del equipo 
manzanareño, José Antonio 
Moreno, con estos chicos, ya que 
si bien realizaron un aceptable 
partido en defensa, en ataque 
notaron las carencias.

A continuación se disputó el 
partido entre los equipos juve
niles femeninos con una victo
ria del Manzanares por 11-5.

Por último, tuvo lugar el 
«plato fuerte» del intercambio 
deportivo entre los equipos 
absolutos, en un partido vibran
te, muy igualado y jugado a un 
ritmo y nivel muy intenso. A 
pesar de que el BM Bailén se 
alzaó con la victoria por 16-19, 
se vieron cosas muy interesan
tes en este BM Manzanares 
Quesos El Hidalgo de cara a la 
temporada que se inicia el próxi
mo día 26.

Los equipos formaron así:
BM Quesos El Hidalgo: 

Parra, Checa, Vicente (1), Del 
Rey (4), Alfonso, Parra (4), 
Sergio, Cayetano, Simón (2), 
Cotillo (3), Moreno, Juanjo (1) 
y Fran (1).

BM Bailén: Martínez, Borre
go (3), Aya (3), Aguilar, Gar
cía, Camacho (3), Rusillo, 
López, Rodríguez (4), Rusillo 
(2), Pérez, Rodríguez (4) y 
Rusillo.

Martín del Burgo recibió al equipo regional 
femenino de Taekwondo, campeón en Orense

La Tribuna

El director general de Depor
tes de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha, Francis
co Javier Martín del Burgo, re
cibió días pasados al combina
do regional femenino de 
taekwondo que quedó en primer 
lugar en la Copa de SM El Rey 
celebrada a finales de septiem
bre en Orense. A la selección 
castellano-manchega la acom
pañó el presidente de la Federa
ción Territorial y director téc
nico del combinado español, 
Kim Young Ki, afincado en 
Ciudad Real.

El equipo femenino, entrena
do por Park Yung Chang, estu
vo compuesto en Orense por 
Aroa Ladera, Sonia Reyes, Ju
lia Caminero y Coral Bistuer,

mientras que los chicos, que 
acabaron en quinto lugar, forma
ron con Neftalí Haro, José Ma
nuel Díaz, Eduardo Matheu y 
Raúl Guinea.

Campeonato Regional

Por último, el próximo 17 de 
octubre se celebrará, en la loca
lidad albaceteña de Ossa de 
Montiel, el Campeonato Regio
nal de Técnica y Pumse de Adul
tos, de Pumse Infantil, de exhi
bición infantil y de promoción 
infantil. En este Campeonato 
participarán varios campeones 
de España que pertenecen a esta 
territorial y los ganadores en el 
Campeonato de España de Téc
nica y Pumse tomarán parte en 
Santander los días 28 y 29 de 
noviembre. Martín del Burgo, con las deportistas y Kim Young Ki.

La Liga de fútbol- 
sala de Torralba 
comenzará el 25 
de octubre

Esteban SÁNCHEZ

El próximo 25 de octubre 
comenzará una nueva edición 
del campeonato de fútbol-sala 
de Torralba de Calatrava. Esta 
temporada, la liga torralbeña 
contará con la participación de 
dieciocho equipos del munici
pio y de fuera del mismo.

Recordar que el próximo 
viernes 16 de octubre será el 
último día de inscripción y que 
un día más tarde se realizará el 
sorteo de la primera jornada, así 
como el calendario, en los sa
lones del Ayuntamiento para 
que, una semana más tarde, dé 
inicio la competición.

Los partidos comenzarán en 
la pista polideportiva, ya que 
estaba previsto que fuese en el 
nuevo pabellón cubierto, pero 
éste no está aún terminado, 
esperando que lo esté para cuan
do llegue el invierno.
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El plazo finaliza el 20 de octubre para los equipos de la provincia de Ciudad Real

Abierta la inscripekín de equipos para 
el Campeonato de Deporte Base

Cómoda victoria 
del Opel Futurcar 
sobre el CB 
Guipuzcoana

D. MANZANARES

La Tribuna

El próximo 20 de octubre 
finaliza el plazo para la inscrip
ción de los equipos de la provin
cia de Ciudad Real que deseen 
participar en la temporada 98- 
99 del Campeonato Regional de 
Deporte en Edad Escolar, según 
acordó en su última reunión la 
Comisión provincial encargada 
de establecer las normas y ca
lendario de la competición.

Como en años anteriores, en 
las fases provinciales del cam
peonato podrán participar equi
pos de categoría alevín (nacidos 
en los años 89,88 y 87); infantil 
(años 86 y 85) y cadete (años 84 
y 83) pertenecientes a centros 
docentes y a clubes deportivos; 
la competición también está a- 
bierta a los equipos de asociacio
nes juveniles, culturales o ciu
dadanas y a los que pueda pre
sentar cualquier grupo de jóve
nes que cumpla estos requisitos.

Programa deportivo

El Campeonato Regional de Deporte Base está a la vuelta de la esquina.

9 5 S 2 Sa

El programa deportivo inclu
ye competiciones de atletismo 
en pista y campo a través, ba
loncesto, balonmano, fútbol- 
sala, judo, tenis, tenis de mesa 
y voleibol para todas las cate
gorías. Además habrá un cam
peonato de fútbol siete 'para 
alevines y torneos de ajedrez, 
bádminton y fútbol para los 
deportistas en edad infantil y 
cadete.

La competición provincial 
está estructurada en tres fases, 
una local o de zona, en la que se 
distribuirán los equipos por gru
pos atendiendo a la proximidad 
geográfica, una segunda fase que 
se disputará también por medio 
de liguilla, y la fase final, en la 
que por medio de eliminatorias 
de cuartos, semifinal y final se

proclamarán los campeones pro
vinciales.

Los equipos de categoría 
infantil y cadete que consigan 
el título provincial accederán a 
disputar la fase regional, de la 
que saldrán los que representa
rán a Castilla-La Mancha en los 
campeonatos nacionales que 
organiza el Consejo Superior de

Deportes y las federaciones
correspondientes.

La primera fase del Campeo
nato comenzará a disputarse en 
noviembre. El día 7 se disputa
rá la primera jornada de com
petición para los equipos de ca
tegoría cadete; el día 14 la de los 
infantiles y el día 21 la de los 
alevines.

71 CB Manzanares Opel 
Futurcar: Aito (15), Saludador 
(5), Cano (7), Alises (7), Iván 
(6) -equipo inicial-, Michel (3), 
Antonio, J. (7), Simón (2), 
Amores (13), Chicho (4) y Fe
lipe (2).

45 CB Guipuzcoana 
Cervantes: Salado, Rodrigo (7), 
Vera (5), Romero (12), Barre
ra (6) -equipo inicial-. Cabello 
(8), Rosales (7) y Torisa.

Arbitros: Parra y Piedra. 
Bien, sin problemas. Señalaron 
24 personales a los locales y 23 
a los visitantes.

Comentario: Partido clásico 
de pretemporada, en que los dos 
equipos salen a la pista a demos
trar lo que están trabajando en 
los entrenamientos y que aún no 
se ha asentado. Pronto cogieron 
el ritmo de partido los 
manzanareños, y con un parcial 
de 14-2 en el minuto 5 empezó 
a demostrar su superioridad con 
fluidez en el ataque estático y 
rápidos contragolpes propicia
dos por su superioridad en los 
rebotes gracias al poder 
intimidatorio de Saludador que 
logró cinco tapones y cogió diez 
rebotes. Esto dio pie a que el 
entrenador hiciese continuas 
rotaciones para que jugasen 
todos durante este periodo.

La segunda parte tuvo la 
misma característica del primer 
tiempo que fue darle minutos a 
todos los jugadores. La diferen
cia en el marcador fue en au
mento conforme pasaba el tiem
po y así se llegó al definitivo 
71 -45 final. Destacar por el Opel 
Futurcar la buena actitud de 
todos los jugadores y el buen 
aspecto físico.
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Partido de la Segunda Autonómica de fútbol

El Pozuelo sentenció en Villarrubia
en la primera parte (04)

Fuentes: "Pudimos irnos al 
descanso con 0-4 ó 0-5" c//
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0 Villarrubia: Carranza, 
(Félix), Pedro, Fiorito, (Mora), 
Cabrera, (Santos), Angel, Casas, 
Pachi, (Sergio), Menaza, Javi, 
Jesús y Herrera.

4 Pozuelo:Caminero, (Tete), 
Héctor, Jesús Valle, Fernando, 
Evaristo, Salva, Guillermo, 
(Santiago), Eulalio, José, Juan 
Carlos, (Kubala), Jesús Chacón 
y (Piti).

Arbitro: Condés Sánchez, 
empezó bien, pero al mismo 
tiempo que iba empeorando el 
terreno de juego por la lluvia, 
iban siguiendo espesas sus ideas, 
hasta terminar con una calami
tosa actuación.

Mostró tarjetas amarilla, por 
los locales, a Javi y Jesús, y a 
los visitantes, Evaristo y Pitu en 
los minutos 65 y 84.

Goles: 0-1, min. 11: Valle; 
0-2, min. 18: Valle; 0-3, min. 34: 
Valle; 0-4, min. 52: Jesús 
Chacón.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la tercera jomada de 
la Segunda División Autonómica 
de fútbol. Tarde fresca, lluvio
sa y terreno de juego muy pesa
do en la tarde del domingo en el 
campo municipal de Villarrubia 
de los Ojos.

Comentario: Primeros cua
renta y cinco minutos de total 
dominio del equipo visitante que 
se adaptó mejor al barrizal, que 
los propietarios del terreno de 
juego, y fruto de ese dominio 
constante se fue al descanso con 
un tres a cero a su favor, tenien
do como gran figura al defensa 
Valle, que dominó su parcela 
defensiva, jugó con soltura en 
la parcela central y le sobraron 

fuerzas para colocar ese 0-3 de 
su equipo y en el suyo particu
lar.

Segunda mitad

La segunda parte bastante fue 
para los 30 jugadores que estu
vieron durante este periodo 
deambulando por ese auténtico 
barrizal, en el que se fue con
virtiendo el terreno de juego, tras 
una primera parte bastante mo
vida, acompañada de una ince
sante lluvia, siendo la estrategia 
de los visitantes bien dirigidos 
por Gallego junto al escaso jue
go de los locales, que de haber 
estado el campo en buenas con
diciones, se hubieran, a buen 
seguro, llevado 8 o 10 goles en 
vez de los cuatro, que registró 
el marcado al termino del parti
do.

lUMANZANARES

El Manzanares ganó por un 
apretado 2-3 en campo de Los 
Molinos, un corto resultado para 
el número de ocasiones de gol 
que crearon los de Paco Fuen
tes. El técnico lo explicaba así: 
«En la segunda parte, el prota
gonista del partido ha sido el aire. 
Durante la primera mitad hemos 
realizado una extraordinaria 
media hora de juego, entrando 
bien por las bandas y tocando el 
balón, creando cuatro ocasiones 
clarísimas delante del portero 
que no supimos transformar para 
dejar resuelto el partido con un 
0-4 ó 0-5 al descanso. Por con
tra, cuando nos marcaron el gol, 
tuvimos que asentamos y no lo 
hicimos en el aspecto de concen
tración, pero nos sobrepusimos 
e hicimos el tercer tanto. A par
tir de ahí, ellos aprovecharon el 
fuerte viento y nos marcaron el 
segundo gol, pero en realidad 
estoy bastante contento con el 
rendimiento dei equipo y en 

especial con el de Antonio 
Castilla que ha realizado un buen 
partido.

Por último, destacaba la 
importancia de estos tres pun
tos «porque ante un equipo de 
arriba puedes tener un tropiezo 
en cualquier momento, pero los fe 
partidos y victoria que te ponen 
arriba, son las de campos como i 
Los Molinos en que no hay que j 
descuidarse». ’

Luis Toledo
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Por su parte, el preparador 
albaceteño, Luis Toledo, mani
festó que «en la segunda parte 
dimos nuestro imagen real por
que en la primera parte nos 
volvimos a quedar con diez 
jugadores sobre el campo, cir
cunstancia que hemos repetido 
en todos los partidos jugados, 
y así es muy difícil ganar».

Por último, reconoció que el 
Manzanares pudo golear a su 
equipo en la primera parte y 
calificó al rival como «justo 
vencedor».

ROÑE 
3 dorm 
solo 6.* 
des.

TOLE! 
2 baños 
madísii 
nía de j 

CALLÍ 
3 dorm 
lumino 
Facilidi

PEDRí 
5.920.0 
Racione 
24.900

M.C.D.2022
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BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Adminis
trativo, Asistente Social, 
Conserje... Preparación 
personalizada. Ingreso 
Ayuntamientos, Junta... 
Infórmate: 926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21_________

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

imer 
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CELADORES, pinches, 
auxiliares administrativos.

AGENCIA INMOBILIARIA
API «62 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 ¡a 926 21 58 98
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FRANQUICIA 
PRIMERA AGENCIA INMO
BILIARIA NACIONAL, PRO

FESIONAL UD. TAMBIEN 
PUEDE SER LIDER, UNASE A 
UNA GRAN MARCA LLAME 

AL: 95 221 91 59
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RONDA CALATRAVA. 
3 dormitorios amplísimo 
solo 6.910.000. Facilida
des.

TOLEDO. 4 dormitorios, 
2 baños, 8.150.000, refor- 
madísimo proponga for- 
ma de pago.

CALLE LUZ. 6.750.000, 
3 dormitorios, ascensor 
luminoso, gran terraza. 
Pacilidades.

PEDRERA BAJA. 
5-920.000 amplias habi
taciones, calefacción, 
24.900 mes.

DESEO 
ARRENDAR 

FINCA DE CAZA 
MENOR Y 
MAYOR. 

CON CASA. 
MINIMO 10 

AÑOS. 
PREFERIBLE 

VALLADA.
Ofertas enviar al 
apartado de 
Correos 95, 28760 
Tres Cantos 
MADRID.

Convocadas 4.899 plazas 
Insalud. Infórmate: 
926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Prepá
rate para trabajar en: Insa- 
lud. Ayuntamientos, Jun
ta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesiones- 
oficios. Ingreso Ejército 
Profesional. Infórmate: 
926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórmate: 
926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa tra
bajo). Infórmate: 
926.21.34.21_________

GRADUADO, FPI, o ac

UNIVERSIDAD, 
4.000.000,3 dormitorios, 
amplísimo, mínima entra
da cómodas mensualida
des.

SITUADO. Solo 
4.625.000,4 habitaciones 
calefacción luminoso, to
das facilidades.

ZARZA, 5.200.000 nue
vo, 3 habitaciones pague 
como alquiler.

ALARCOS, 6.120.000, 
gran terraza, 3 habitacio
nes, calefacción, facilida
des. 

ceso a la Universidad (Ma
yores 25). ¿Quieres conse
guirlos? Infórmate: 
926.21.34.21

NECESITAMOS PROFE
SORES DE INGLES, gui
tarra, fútbol y takwondopara 

centros educativos de Ciudad 

Real y provincial. Interesados 

enviar currículum y fotogra

fía a prodocente: Avda. Amé

rica, 27. 28002 MADRID.

NECESITO 
EMPLEADA 
DE HOGAR 

INTERNA OCHO 
MESES MADRID Y 
CUATRO CIUDAD 
REAL CAPITAL Y 
VERANO FINCA. 
SUELDO 100.000 

Ptas. MENSUALES 
PAGAS SEGURO 
FIN DE SEMANA 

LIBRE SEPA BUENA 
COCINA CASERA 

PLANCHA Y 
LIMPIEZA 

CASA SOMOS 
TRES ERSONAS 

Llamar de 10 maña
na a 9 noche al 

teléfono
926 21 12 67.

SE NECESITAN 
COMERCIALES

PARA 
INMOBILIARIA 

AMBITO
NACIONAL ALTA 

SS. 
SUELDO MAS 
COMISONES.

Interesados lla
mar al

926 21 58 98

OCASIÓN SIN EN
TRADA, 4 habitaciones, 
24.900 mes. Facilidades.

PRESTAMOS TODO 
TIPO DESDE 3,75% con
súltenos. Sin compromi
so.

ANTONIO BLAZQUEZ, 
150 m2 y dormitorios. 
6.400.000 inmejorables 
condiciones de pago.

TORREON, 3 dormito
rios calefacción lumino
so, 5.500.000. Facilida
des.

UNIFAMILIAR, 
9.500.000, patio jardín 
terraza chimenea, máxi
mas facilidades.

CHALET4000 m2, terre
no 210 m2 vivienda pista 
tenis piscina árboles 
11.100.000. Facilidades.

UNIVERSIDAD, 3 dor
mitorios, 2 baños, amplí
simo, chimenea, 
7.200.000. Mínima entra
da.

GARAJES CENTRO FI
NANCIACION 100% 
desde 1,100.000 inmejo
rables condiciones.

CENTRICO, 4 dormito
rios soleado calefacción, 
7.550.000. Máximas fa
cilidades.

EMPRESA DEL 
SECTOR DE LA 

ALIMENTACIÓN DE 
AMBITO NACIONAL. 

NECESITA 
VENDEDOR

CON EXPERIENCIA EN 
LA RAMA (A SER 

POSIBLE DE CIUDAD 
REAL, VALDEPEÑAS O 
PUERTOLLANO) PARA 
CUBRIR LA ZONA SUR 
DE LA PROVINCIA DE 

CIUDAD REAL.
Interesados llamara los 

telefones: 
926-86 55 70 
926-86 56 68 

EN HORARIO DE 
OFICINA

Para 21 pillanes de refugiados, 
esto es lo mós parecido o un hogar.
Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasa que puedan volver a sus casas

sin pelig.TJ vivirán en campamentos de refugiados.

ACNUR protege y asiste a los refugádos, y lo hace, en gran medida, gracias al interés

de personas como tú.

n 11

S quieres ayudar, infórmate. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (91)369 1069

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

ACTO 
SSVIMnQTlSVTZI

CWIEHJC1AO«

PROPIEDAD INMOBILIARIA
CASA OCASION, 
4.000.000,140 m reforma
da excelente situación, 
máximas facilidades.

ATICO SUPERCHO- 
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas mínima entra
da facilidades, 7.100.000.

UNIFAMILAR, 
6.300.000, con 3 habita
ciones, solárium, cocina 
montada mínima entrada. 
Facilidades.

TERRENO. A 1 km de 
Ciudad Real, 2.900.000 
luz, agua, 3.300 m2 valla
do, pinar 70 m de facha
da.

CENTRO, 5.000.000, su- 
peraconcionado, calefac
ción, 100.000, entrada 
resto facilidades.

OLIVO, 3 dormitorios, 
luminoso, 6.100,000, te
rraza situadísimo,

PIO XII, 4.000.000, 
3 habitaciones, reforma- 
dísimo, 100.000, entrada 
resto facilidades.

RESIDENCIAL, piscina 
garaje solo 7.500.000, 
jardín nuevo inmejorables 
condiciones.

TOLEDO SEMINUEVO, 
4.500.000, calefacción, 
ascensor, 300.000 entra
da resto facilidades.

!AH0KA¡ 
anúnciese en:

ASOCIADOS

Hk-fm 2S 66 9Í
Camarin, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

REY SANTO, 3 dormi
torios, 5.910.000, cale
facción, mínima entrada.

POSTAS FRENTE 
MERCADO, 8.300.000, 
3 dormitorios nuevo mí
nima entrada. Facilida
des.

PALOMA DUPLEX pre
cioso solo 7.500.000, 3 
dormitorios soleado 
máximas facilidades.

CALATRAVA solo 
5.00.000 nuevo calefac
ción, 3 habitaciones. Pro
pónganos forma de pago.

TINTE 9.100.000, 
4 dormitorios luminosos, 
gran terraza, mínima 
entrada resto facilidades.

MORERIA NUEVO 
ASCENSOR, 7.900.000 
calefacción calidades de 
lujo-
CARDENAL MONES
CILLO, 7.400.000 nue
vo, 4 habitaciones, 
300.000. Entrada resto 
facilidades.

JUNTO DIPUTACION, 
6.200.000, 3 habitacio
nes, montado calefacción 
pague como alquiler.

AZUCENA AMPLISI
MO, 4 habitaciones, 
7.750.000 nuevo grandes 
facilidades de pago.

Vanos

COMPRO LIBROS so
bre toda clase de caza. 
Teléfono.: 91 803 88 93.

SE BUSCA 
CHICA 
PARA 

COMPARTIR 
PISO

CENTRICO, CON 
CALEFACCION 

CENTRAL.
PREFERIBLE- 

MENTE
QUE ESTE 

TRABAJANDO. 
LLAMAR AL 
TELEFONO

909 05 08 14.

ORACION A LA 
VIRGEN PURISIMA 

¡Oh! Virgen Purisima, llena de 
bondad y comprensión. Vos que 
sois la mejor intercesora ante la 
Divina Providencia, te ruego por 
medio de esa oración que ayu
des a solucionar mi problema. 
Acordáos oh piadosísima Virgen 
Maria, quejamás se ha oído de
cir que ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asisten
cia y dirigido sus súplicas, haya 
sido abandonado. Animado yo 
con tal esperanza, acudo a Vos, 
oh Virgen de las Vírgenes, y gi
miendo bajo el paso de mis pe
cados, me postro a vuestros pies 
y os ruego me escuchéis (aquí 
indica tu petición). No desechéis 
mis súplicas, oh Madre Bonda
dosa; antes bien oidlas propicia 
y acogedlas favorablemenle. 
Reza esta oración con toda de
voción y fe; ten la plena seguri
dad de que tus problemas serán 
resueltos favorablemente para ti 
y tus familiares. Logrado tu 
pedido, publica esta oración tres 
dias y adquiere la devoción de 
rezarla todas las noches. 
Es muy milagrosa.

S.G.L.

PLAZA MAYOR, 
8.000.000 luminoso, 3 
habitaciones, mínima 
entrada resto facilidades.

UNIFAMILIAR, 
9.300.000 buhardilla, 4 
habitaciones, 2 baños 
patio, jardín garaje pro
pónganos forma de pago.

REFORMADO, 
3.500.000, entrada 
250.000. Resto 18.500 
situadísimo.

ESTRELLA SOLO 
6.800.000, nuevo, 4 ha
bitaciones muy luminoso 
mínima entrada.

DUPLEX PRECIOSO, 
11.500.000 situadísimo, 
3 dormitorios, 3 terrazas, 
2 baños. Facilidades.

PEDRERA BAJA, 
7.500.000, nuevo monta
do, 3 dormitorios, amplí
simo todas facilidades.

ATICO SOLO 5.700.000, 
3 dormitorios, soleadísi- 
mo, calefacción, mínima 
entrada.

RESIDENCIAL SOLO 
8.000.000, 140 m2, 4 
dormitorios, 2 baños pis
cina, jardín, garaje. Faci
lidades.

CHALET 6.000.000, 
2000 m2 parcela, 100m2, 
vivienda, 3 dormitorios, 
mínima entrada.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO

Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas to
dos los caminos para que yo 
alcance mi ideal. Tú que me 
das el don divino de perdo
nar y olvidar todo el mal que 
me hacen y que en todos los 
instantes de mi vida estás 
conmigo yo quiero en este 
corto diálogo agradcccrte 
por todo y confirmar, una 
vez más, que nunca quiero 
separarme de ti, por mayor 
que sc la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gra
cia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona de
berá rezar esta oración tres 
dias seguidos sin decir el 
pedido, dentro de tres dias 
será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publi
car en cuanto sc reciba la gra
cia). Gracias por los favo
res recibidos.

A.B.F.A.

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; 
los enfermos recobran 
la salud o reciben ali
vio y conformidad. Por 
ti las familias faltas de 
paz o atormentadas 
por la necesidad en
cuentran solución sa
tisfactoria. Gracias por 
tu intervención.

F.A.J.

NAVE INDUSTRIAL 
LARACHE acondiciona
da, 800 m, oficinas con
sulte sin compromiso.

MONTESA, 6.500.000, 
amplias terrazas, 4 dor
mitorios, soleadísimo, 
facilidades.

UNIFAMILIAR, solo 
9.200.000, urbanización, 
pista tenis, piscina gara
je, mínima entrada.

SENSACIONAL PISO 
4.000.000, grandes habi
taciones mínima entrada 
facilidades.

ESTRENAR, 8.000.000, 
3 dormitorios, garaje ha
bitantes mínima entrada 
facilidades.

CIRUELA, 6.000.000, 3 
habitaciones luminoso, 
300.000, entrada resto 
facilidades.

SIN ENTRADA, 
3.000.000 reformado, 3 
habitaciones, 21.400 mes. 
Facilidades.

LOCAL400m2, Plaza del 
Pilar para cualquier tipo 
de negocio consúltenos.

INMACULADA CON
CEPCION, 3 dormitorios 
amplísimo, 6.700.000, 
propónganos forma de 
pago.

S .2022



48 Juevés, 8 de octubre de 19989 Por encima de trofeos, para el recuerdo 
quedaron los arrestos y el admirable 
poderío de Ponce, el regusto y la 
estética de «El Cordobés», y la firmeza 
de Rivera

Enrique Ponce. "El Cordobés" y Rivera Ordóñez formaban el cartel del fest^

Las figuras dieron la cara y
triunfaron ayer en Zaragoza
Enrique Ponce, «El Cordo- 
be's» y Rivera Ordóñez die
ron la cara con e'xito ayer en 
Zaragoza, al cuajar faenas 
a base de poderío, temple y 
firmeza, respectivamente, 
por las que los dos últimos 
cortaron una oreja cada 
uno, mientras al primero se 
le agradecía con una simple 
ovación una gesta que no 
toda la plaza terminó de ver 
en su gran dimensión.

Juan Miguel NUÑEZ

Cinco toros de Núñez del 
Cuvillo, bien presentados, 
encastados, justos de fuerza y 
nada fáciles. El segundo, un 
sobrero de Ana Romero, simple
mente «se dejó».

Enrique Ponce: estocada tra
sera y cinco descabellos (pitos); 
y estocada (gran ovación tras 
petición insuficiente de oreja).

Manuel Díaz «El Cordo
bés»: estocada (una oreja); y pin
chazo y estocada (ovación).

Francisco Rivera Ordóñez: 
estocada trasera (una oreja); y 
pinchazo, estocada y descabello 
(palmas de despedida).

En cuadrillas, Paco Peña 
saludó tras banderillear al segun
do.

Lleno sin apreturas en tarde 
soleada, con la cubierta a medio 
destapar.

Tres figuras dieron la cara 
en Zaragoza, algo de agradecer 
y resaltar, en contraste con otras 
actitudes, como la de «Joselito», 
que decidió darse de baja sin más 
justificación que la de su falta 
de ánimo.

Ponce, sin embargo, no lo vio 
claro en el que abrió plaza, un 
toro con genio y que se quedaba 
corto. El valenciano tiró por la 
calle de enmedio, abreviando sin 
más. Por supuesto, el tendido no 
se lo perdonó, dedicándole una 
sonora pitada.

Claro que, en el cuarto, por 
capacidad técnica, arrestos, sen
tido de la responsabilidad, incluso 
regusto en la interpretación, 
consiguió que las lanzas se vol
vieran cañas. El toro, el más malo 
de los seis, manso, sin dejar de 
escarbar, con la cara entre las 
manos, tardo y embistiendo a 
oleadas, amén de quedarse cor
to, era una prueba difícilísima.

Pero no le quedó más opción 
a la res que rendirse al poderío 
de Ponce, que se jugó la vida sin 
cuento. Le doblegó a base de 
muleta adelantada y al hocico.

W

Faena completa

"EL Cordobés" torea de muleta en su primer toro. EFE

3

1

EFE

i

Rivera Ordóñez da un pase mirando al tendido en el primero de su lote.

de mucha quietud y mano baja. 
Faena de maestro, aunque no toda 
la plaza (no hubo mayoría de 
pañuelos en la petición del tro
feo) se enteró. Una pena que sien
do la de Zaragoza «de primera» 
pase desapercibida una gesta 
como esta de Ponce.

«El Cordobés» cuajó una 
faena muy completa, templada 
y exacta con el sobrero de Ana 
Romero, al que lanceó bien a la 
verónica y supo consentirle 
mucho en la muleta hasta conse
guir que el toro, justo de fuerza, 
siguiera sus vuelos. Faena a más, 
esperando y llevándole con sua
vidad. El toro humillaba, pero 
muy apagado. El torero, muy 
centrado, muy encima, interca
ló series por los dos pitones que 
terminaron en clamor. Estocada 
arriba y oreja muy merecida.

En el quinto, un toro apaga
do y distraído, sin fuerzas, «El 
Cordobés» no pudo hacer otra 
cosa que quitárselo de enmedio, 
esta vez con la comprensión y el 
beneplácito del público.

Rivera Ordóñez se las vió en 
primer lugar con un cinqueño muy 
cuajado y hondo, manso y que 
terminaría «rompiendo» a bue
no por la firmeza del torero. Con 
el capote dió lances a pies jun
tos que provocaron jaleo de 
«olés», y hubo muletazos de mano 

baja para dominar y someter, 
incluso con atisbos de arte. Fae
na de mucho mérito, de valor, 
buena técnica y torería. Una orej a, 
por tanto, a ley.

En el sexto Rivera volvió a 
las andadas al torear de capote 
con tres largas cambiadas y una 
serie de lances ya de pie, que 
pusieron ambiente de frenesí. 
Pero el toro, manso en el caballo 
y esperando en banderillas, lle
gó a la muleta con pocas ganas 

de colaborar.
Rivera hizo como que lo in

tentó, en un trasteo aparente, en 
el que más que torear fue 
sacudiéndose al toro de encima.

La corrida se saldó sólo con 
dos orejas, pero por encima de 
trofeos, para el recuerdo queda
ron los arrestos y el admirable 
poderío de Ponce, el regusto y 
la estética de «El Cordobés», y 
la firmeza de Rivera. Una tarde 
de toreros muy completa.

Aníbal Ruiz 
toreará en 
Almadenejos en ias 
fiestas de la Virgen 
del Rosario

La Tribuna

Con su alcalde Presidente 1 
la cabeza, Luis Fernándef 
Montenegro, la Corporaciói| 
Municipal de Almadenejos|. 
heterogénea en los político de su® 
grupos, pero homogénea y com í 
pacta a la hora de dar satisfac
ciones a sus administrados y se 
ha volcado, un año más, en la 
celebración festiva de su Virgen 
del Rosario, destacando la labor 
de restauración e inauguración 
de la plaza de toros.

Requerido una vez más para 
participar en el festejo taurino el 
ya famoso matador de toros, el 
joven Anibal Ruiz, no ha duda
do en ofrecerse para darle, inclu
so, carácter tradicional al Festi
val que se celebra todos los años 
en honor a la Patrona, y que, dicho 
se también en honor a las auto
ridades, siempre es gratuito.

El pasado día 4, primer do
mingo de octubre, a las cinco en 
punto de la tarde, la Santísima 
Virgen del Rosario pone tregua 
a la muy desapacible climatolo
gía imperante, y permite que 
Aníbal Ruiz y su peón de con
fianza, Félix Jesús Rodríguez, 
logren unos hermosos ramilletes 
de lances toreros de variado co
lorido. Dicho sea, siempre con 
la franca colaboración de las reses 
del ganadero de Ciudad Real, 
Demetrio Ayala. La exhibición 
torera de ambos diestros en sus 
respectivas faenas y en la más 
familiar competencia, nos des
lumbró a los asistentes, pues fue 
digna de agradar a la más exi
gente y cara de las aficiones. En 
los preliminares, un año más, las 
numerosas Peñas lucieron sn 
jovial desenfado y colorido con 
un bonito desfile.

Gonzalo Hernando 
evoluciona 
favorablemente 
tras ser operado el 
martes

Efe=Madriíl

EI novillero Gonzalo Hernan
do, operado el martes de una le
sión en las cervicales, evolucio
na favorablemente, aunque toda
vía continúa con dolores y bajo 
los efectos de los calmantes, se
gún informó hoy a Efe su her
mano Andrés Hernando. Gonza
lo, internado el hospital madri
leño Gregorio Marañón comple
tamente inmovilizado, se encuen
tra «muy animado, ya que siem
pre ha tenido una gran entereza 
y sabe aceptar las cosas corno 
vienen», señaló su hermano.

M.C.D.2022
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TELEVISION
A las 21.50 horas en La Primera de Televisión Española
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Cristina HEUSEL

Dos hermanas gemelas, idén
ticas por fuera, antagónicas por 
dentro: Vicky, responsable, rea
lista y sensata y, por si fuera poco, 
albacea de una auténtica fortu
na; Susana, irresponsable, idea
lista y alocada y, por si fuera poco, 
aprendiz de vidente; las dos in
terpretadas por Lina Morgan.

Esta es la base, la columna y 
el centro de «Una de Dos» la nueva 
serie de producción propia de TVE 
que la cadena pública estrenará 
hoy a las 21.50 por La Primera y 
que es básicamente un producto 
hecho para la horma del zapato 
de Lina Morgan. Este será el 
regreso a la pequeña pantalla de 
esta gran actriz quien ya dejó 
«Hostal Royal Manzanares» en 
las cotas más altas del éxito 
televisivo y que espera con «Una 
de Dos» repetir dichas mieles del 
triunfo.

Lina Morgan es la doble pro
tagonista de este nueva serie di
rigida por José Ganga, que se 
emitirá todos los jueves entre las 
21.50 y las 23.00 horas, y que 
estará producida por José Frade. 
La serie se graba en los platós 1 
y 3 de TVE en Prado del Rey, con 
un total aproximado de 1.200 
metros cuadrados en los que es
tán construidos los decorados. La 
casa familiar de Los Robledo, la 
familia principal de esta serie, y 
un acogedor bar al que irán a char
lar algunos de los personajes de 
la serie habitualmente, serán los 
escenarios principales de «Una de 
Dos». Amparo Rivelles, Luis 
Merlo, Sonia Jávaga, Magüi
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"Fuga de noche"
La 2. 11,00 **
Dir: Delbert Mann. Int: John 

Hurt, Jane Alexanders, Beau 
Bridgea, Doug Mckeon, Ian 
Bannen. EEUU. 1982.

Historia verídica de ocho per
sonas que el 16 de septiembre de 
1979 se escaparon de Alemania 
Oriental en un globo aeroestático. 
En el pueblo fronterizo de 
Poessneck, la familia de Peter 
Streizyk y Doris son muy ami
gos de Gunter y Petra.

Una noche Peter ve en la tele
visión un programa sobre globos

Lina Morgan.
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Mira, Conrado San Martín, Ra
món Goyanes, Daniel Maturana, 
Daniel Matarranz y Federico 
Fontanals interpretarán al resto 
de los personajes de este trama 
de herencias, amor, dinero, rela
ciones personales y muchas co
sas más.

Los rasgos generales de la serie 
parten del hecho de que Vicky 
dirige y lleva a buen término las 
labores diarias de la casa de Los 
Robledo, a la vez que cuida de 
Carlos, Alvaro y Tommy, de los 
que ella es única responsable desde 
la muerte de sus padres, y ahora 

y se le ocurre que pueden esca
par a Occidente con uno de ellos.

"Dos madres para Zachary"
Telecinco. 16.00 s.c.
Dir: Peter Werner. Int: Valerie 

Bertinelli, Vanessa Redgrave, 
Colleen Flynn. EEUU. 1996.

Jody Ann vive con su madre 
después del divorcio de su mari
do y de ser madre de un niño. 
Nancy, su madre, mantiene una 
relación posesiva con su hija. Jody 
conoce a Maggie una compañe
ra de trabajo lesbiana con la que 
mantiene una relación amistosa 

desde la desaparición de su abuelo 
que lleva seis meses en las mon
tañas del Tibet sin dar noticias. 
Por otro lado, Susana -hermana 
de Vicky- vive en una casa alqui
lada y trabaja como vidente. Tiene 
problemas con el casero, porque 
lleva varios meses sin pagarle, 
aunque está a la espera de que un 
cliente al que le ha intentado 
adivinar el futuro (sin acertarle 
ni una) le pague lo que le debe. A 
partir de aquí «Una de Dos» 
empezará a cautivar al público 
que se quedará pegado a la pe
queña pantalla tal y como ocu

que con el tiempo termina con
virtiéndose en una relación 
afectiva. Jody decide irse a vivir 
con Maggie ante la desaproba
ción de Nancy que considera esta 
relación antinatural.

Jody decide que su hijo 
Zachary no vuelva a casa de su 
madre, pero le permite las visi
tas a su abuela. Nancy recurre a 
un abogado y después de la vista 
el juez determinará la custodia a 
Nancy.

"Crimen en silencio"
Antena 3. 23,05 s.c.

Isabel Pantoja.

rrió con «Hostal Royal 
Manzanares».

"Esa copla me suena"

La copla del ayer, el hoy y el 
mañana tendrán a partir de hoy y 
todos los jueves un espacio pro
pio en «Esa Copla Me Suena», 
un espacio que estará presenta
do y dirigido por la tonadillera 
María del Monte.

La copla encontrará un hue
co en TVE por La Primera a partir 
de las 23.00 horas con una dedi
cación absoluta a este genero que 
cada vez encuentra más adeptos 
entre la gente de la calle, que 
siempre se sabe alguna canción 
de este género. Realizado con es
tructura de «talk show», contará 
con un importante soporte de ar
chivo y documentación con los que 
intentará dar respuesta a cuestio
nes como la evolución y la super
vivencia del género.

En «Esa Copla Me Suena», las 
entrevistas se alternarán con las 
actuaciones musicales, y con la 
información que se ofrecerá al es
pectador con el soporte de archi
vo que servirá para profundizar 
en el conocimiento y disfrute de 
este arte musical. «Esa Copla Me

Dir: James A. Contner. Int: 
Michele Greene, William R. 
Moses, Joe Penny. EEUU. 1996.

Una madre de familia se da 
cuenta de que está embarazada 
de nuevo. A ella y a su marido la 
noticia les parece increíble pues 
él se sometió a una vasectomía 
meses atrás.

Cuando comprueban que el 
hijo no es de su marido, ella se 
verá cada vez más convencida de 
que ha sido objeto de un abuso 
sexual y no lo recuerda.

"Carne de horca"

Suena», de 90 minutos, contará 
en cada programa con la actua
ción de un cantante o grupo con
sagrado en el arte de la copla. 
Isabel Pantoja, José Manuel Soto, 
Gracia Montes, Lolita Sevilla y 
Conchita Bautista, son algunos 
de los invitados. Los dos prime
ros del programa de mañana se
rán Isabel Pantoja y José Manuel 
Soto.

"Lo + Plus"

Desde su aparición en el 
Festimad de Móstoles (Madrid), 
el pasado mes de mayo, el grupo 
mexicano Molotov se ha conver
tido en la comidilla de la actua
lidad musical latina. Sus cancio
nes lo tienen todo: agresividad, 
crítica social, lenguaje descara
do y ataque directo a los poderes 
establecidos. La mezcla de estos 
ingredientes con un directo con
movedor da como resultado un 
cóctel explosivo, cuya degusta
ción es imposible olvidar. Sus 
cuatro componentes: Miguel 
Angel Huidobro «huidos», Paco 
Ayala, Tito Fuentes y Randy 
Ebright «Gringo Loco», estarán 
hoy presentes a partir de las 20.30 
horas en «Lo + Plus».

La 2. 02,05 ****
Dir: Ladislao Vajda. Int: 

Rossanno Brazzi, Emma Penélla, 
José Nieto, Pepe Isbert, Luis 
Prendes. ESP-ITA. 1953.

El «Lucero», un temido ban
dolero, se ha apoderado de Ron
da. Con la ayuda de su banda 
practica todo tipo de delitos, in
cluido el secuestro.

Pero cometen un error cuan
do asesinan a un rico hacendado 
que había pagado el secuestro. A 
partir de ese momento, todo se 
complica para ellos, que son 
perseguidos sin descanso.
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750 millones para Leonardo 
DiCaprio por hacer una serie sobre
Titanic

Siguiendo la más arraigada tradición 
holly woodiense, que transforma en película los 
éxitos televisivos y en serie los cinematográ
ficos, Titanic, el film que ha recibido más Oscars 
en los últimos tiempos, va a ser explotado aún 
un poco más.

No sólo se está pensando en rodar la se
gunda parte de la película, sino que se acaba 
de saber que se va a producir una serie basada 
en el hundimiento del trasatlántico.

Nada menos que cinco millones de dólares, 
es decir, unos 750 millones de pesetas, le han 
ofrecido a Leo DiCaprio para que acepte pro
tagonizar esta nueva versión de la tragedia. Según 
el diario británico "Daily Star", los capítulos de 
la serie "Titanic" tendrían, como en el caso de 
la famosa producción "Vacaciones en el mar", 
una estructura en la que la vida privada de dis
tintos pasajeros se erigía en el nudo de la tra
ma.

Así, se sucederían las historias románticas 
y tiernas semana a semana. En fin, toda una 
delicia si cada una de ellas se inspira un poco 
solamente en la maravillosa relación de amor 
de Rose y Jarek.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López 
Villaseñor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Casa Municipal de Cultura:
- Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". 
Hasta el 9 de octubre.

TVE iniciará en enero
13 capítulos de la Ruta 

Samarkanda
Televisión Española iniciará en enero próximo la emi

sión de los trece capítulos de la Ruta de Samarkanda, 
expedición capitaneada por Gerardo Olivares y que ha 
recorrido más de sesenta mil kilómetros en un año, tres 
meses y ocho días, con un coste de 185 millones de pesetas.

El itinerario de la expedición, que partió de España, 
fue: Francia, Italia, Grecia, Turquía, Siria, Irán, Kazajstan, 
Turkmenistán, Uzbekistán, Kirguizstan, China, Pakistán, 
India, Nepal, Tailandia, Laos, Vietnam, Camboya, Malasia 
y Singapur. El mismo que hace seis siglos hizo Ruy González 
de Clavijo hasta Samarkanda por orden de Enrique III de 
Castilla. Los expedicionarios ya han vivido otras aven
turas contadas en «A toda plana» o «Los reporteros» y 
han protagonizado la «Ruta de las Córdobas» y la «Ruta 
de los exploradores».

Via Digital vuelve 
a emitir la 
comparecencia de 
Suárez en el caso 
Banesto

Vía Digital emitirá de nue
vo, los días 8 y 9 de octubre, las 
declaraciones íntegras del ex 
presidente del Gobierno Adol
fo Suárez realizadas el pasado 
5 de octubre en el juicio Banesto, 
informó hoy esa plataforma de 
TV. Las declaraciones, en las 
que Suárez negó ante el juez 
Siro García haber recibido 300 
millones de pesetas de Banesto, 
se ofrecerán a través del canal 
de Vía Digital, «Tribunal TV», 
que ya las emitió en directo el 
lunes último.

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.
Valdepeñas (hasta el 31 de octubre).11

1 Gran Teatro:
- Exposición de Pinturas y Dibujos de Teo Sema.
Hasta el 17 de octubre.
-Venta anticipada de localidades para teatro y ballet 
de 12 a 14 horas.

Parte del equipo de "Al filo de lo 
imposible" publica un libro de aventuras

Sebastián Alvaro, director del programa de TVE «Al Filo de lo Imposible» y Javier Ortega, 
colaborador del mismo, presentado en Madrid su libro «Tierra de Aventura» en el que, según 
Alvaro, «se cuenta la historia fascinante de la aventura» y que es «heredero de lo que somos 
y de nuestras aventuras».

En un acto celebrado en la Fundación de los Ferrocarriles Españoles en Madrid, lugar de 
encuentro de «muchos aventureros», Alvaro añadió que «la base del libro es la filosofía de ‘Al 
filo de lo Imposible’» y relata a lo largo de 267 páginas las gestas de grandes aventureros de 
la historia. Entre estos aventureros se encuentran Marco Polo, Sarmiento de Gamboa, Humboldt, 
Maslaspina, Cook, el duque de los Abruzzos, Scott, Amundsen o Hillary.

«Nos hemos fijado en historias que para nosotros son conocidas pero para los demás no 
tanto. Es fundamentalmente una historia de aventuras. Está escrito desde adentro de la aven
tura», añadió Javier Ortega. Alvaro reconoció que el libro, publicado por «Temas de Hoy», es 
un reflejo de que «después de 15 años viviendo Al Filo de lo Imposible’ hemos estado viviendo 
las aventuras de los grandes aventureros y eso es lo que hemos querido plasmar».

El director de «Al Filo de lo Imposible» añadió que las aventuras elegidas «tenían que ser 
ejemplificantes», mientras que Javier Ortega aseguró que en el libro «hemos evitado juicios 
de valor, sólo hemos expuesto los hechos». «Hemos intentado ser coherentes con la idea de 
aventura que tenemos», añadió Ortega. Por otro lado, ambos aseguraron que en la actualidad 
hay una determinada moda de aventura ejemplo de lo cual son la gran profusión de guías de 
excursiones y «aventuras» que han salido al mercado. «En nuestra opinión eso no son aven
turas son viajes. En nuestro libro mostramos auténticas aventuras. La aventura es una parte 
importante de la sociedad en la que germina», dijo Ortega.

Por último, ambos «aventureros» anunciaron que su próximo proyecto será realizar en 
imágenes la vida del duque de los Abruzzos, Luis Amadeo de Saboya, quien nació a finales 
del siglo XIX y principios del XX en el Palacio de Oriente de Madrid y que fue un gran aven
turero que acabó sus días compartiendo su vida con una princesa somalí.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura de Philippe Laleu, hasta 
finales de octubre.

Auditorio Centro Cultural Don Diego:
- Presentación del libro "La segunda República en 
La Solana 1931-1933" de las elecciones municia- 
ples al triunfo de las derechas, de Paulino Sánchez 
Delgado. A las 8 de la tarde.
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Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minera
les.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 ho
ras. Lunes descanso.



La Tribuna TELEVISION Jueves, 8 de octubre de 1998 51

La programación de hoy
La Primera tvel La 2 Teles CanalSur -,

m
añ

an
a

ta
rd

e
no

ch
e

06,00 CANAL 24 06,00 TESTIGOS DEL 06,25 LOS 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 SIGLO XX JULIAN SUPERFIGHTERS PROGRAMACION NEWS CON PRESENTACION

07,30 TELEDIARIO BESTEIRO DE BEVERLY Y ESPACIOS PETER 07,00 BUENOS
MATINAL 07,30 CON MUCHA HILLS PROMOCIONALES JENNINGS DIAS,

09,00 LOS MARCHA 06,45 SUNSET BEACH 06,00 INFORMATIVOS 08,00 AVANCE. ANDALUCIA
DESAYUNOS 09,30 EMPLEATE A 07,30 CLUB TELECINCO REDACCION 07,15 LA BANDA DEL
DE TVE FONDO MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 08,10 (P+Ó-XÓ:) SUR

09,50 CAFE CON 10,00 TV. EDUCATIVA; LA BOLA DEL TELECINCO 09,00 TELESERIE: LA 09,00 BUENOS DIAS,I AROMA DE LA AVENTURA DRAGON 10,00 VACACIONES EN ULTIMA ANDALUCIA
MUJER DEL SABER 09,00 EL PRIMER EL MAR FRONTERA 09,45 GUIA LABORAL

11,15 SABER VIVIR 11,00 LA PELICULA DE CAFE 11,00 COCINA CON 09,30 CINE: 10,00 TIERRA Y MAR
12,45 ASI SON LAS LA MAÑANA 10,00 HOY, DE FUNDAMENTO «La historia de 10,30 LA VIDA POR

COSAS «Fuga de noche» MAÑANA 11,15 DIA A DIA Dennis Rodman» DELANTE
13,50 NOTICIAS 1: John Hurt, Jane 11,50 MAGNUM P.I. 14,00 EL JUEGO DEL 10,56 CINE: 11,05 EL CLUB DE LAS
13,55 INFORMATIVO Alexander. 12,50 EL COCHE EUROMILLON «Fourbi» IDEAS

TERRITORIAL 13,00 CON MUCHA FANTASTICO 14,30 INFORMATIVOS 12,48 PIEZAS 12,00 ANDALUCIA
14,25 CORAZON DE MARCHA 13,55 PADRES TELECINCO 13,00 (P+Ó-XÓ:) DIRECTO

OTOÑO 13,40 CICLISMO. FORZOSOS Espacio 13,30 LOS 40 13,30 CON SABOR
15,00 TELEDIARIO-1 CAMPEONATO 14,30 COSAS DE informativo que PRINCIPALES ANDALUZ

Espacio DEL MUNDO CASA (SERIE) ofrece las noticias 14,00 MAS DEPORTE 14,00 CANAL SUR
informativo. CONTRARELOJ 15,00 NOTICIAS 1 más importantes 14,55 AVANCE. NOTICIAS

15,45 EL TIEMPO INDIVIDUAL 15,45 EL TIEMPO de la jornada. REDACCION Informativo.

15,55 CALLE NUEVA 16,45 ANIMALES MUY, 15,55 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Telenovela. MUY SALVAJES Programa CLASE '«Friends» 15,30 DE TARDE EN

16,40 LEONELA 17,15 EL ESCARABAJO presentado por 16,00 CINE 15,26 PIN PLUS: TARDE
Telenovela. VERDE Ana Rosa «Dos madres para .ISABEL ORDAZ Magazine

17,00 TOROS FERIA 17,45 HYAKUTAKE Quintana. Zachary» (1996) 15,30 DOCUMENTAL: ^diario presentado
DEL PILAR 19,05 BABYLON 5 18,35 AMBICIONES 1: Valerie JOHN WAYNE, por Irma Soriano.
JESULIN DE INTERLUDIOS Y Serie. Bertinelli. EL IDOLO 15,35;PLAZA ALTA
UBRIQUE ANALISIS 19,15 ALTA TENSION Jody Ann vive con AMERICANO Teleserie.
EUGENIO DE 20,00 INFORMATIVO Concurso. su madre después (Muí) 16,00 DE TARDE EN
MORA TERRITORIAL Constantino del divorcio de su 16,29 CINE: TARDE
JUAN JOSE 20,30 BALONCESTO, Romero. marido y de ser «Nina toma un Continuación.

• PADILLA EUROLIGA DE 20,10 EXTRA ROSA madre de un niño. amante» 18,00 MARIA CELESTE
19,00 DIGAN LO QUE CLUBES Programa Nancy, su madre, 18,03CINE: Telenovela.

DIGAN PAREJAS REAL MADRID presentado por mantiene una «Frankie» 19,00 ANDALUCIA
ADOLESCENTES TEKA-BC Rosa Villacastiín. relación posesiva 19,35 DETRAS DE LA DIRECTO

20,00 GENTE SAMARA (RUSIA) 21,00 NOTICIAS con su hija. CAMARA 21,00 CANAL SUR
21,00 TELEDIARIO-2 22,00 LA 2 Espacio 18,00 ANA. 20,00 TELESERIE: Los NOTICIAS

Espacio NOTICIAS informativo que 20,00 EL SUPER. líos de Caroline Las noticias de
informativo que Espacio ofrece las noticias HISTORIAS DE 20,30 LO + PLUS Andalucía,
ofrece las noticias informativo que más importantes TODOS LOS 21,25 CONTRARRELOJ resto de
más importantes. ofrece las noticias de la jornada. DIAS. 21,30 REDACCION. España y

21,45 EL TIEMPO más importantes. 21,45 EL TIEMPO 20,30 INFORMATIVOS -NOTICIAS ^extranjero.

21,50 UNA DE DOS 22,20 LOTERIA 22,00 MANOS A LA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 FUTBOL Y
(NUEVO EN PRIMITIVA OBRA (SERIE) 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL FAMOSOS
EMISION) 22,30 OPERA AIDA 23,05 CINE 22,00 EXPEDIENTE X 22,00 SERIE: DE LA 22,10 NUMEROS ROJOS

23,15 ESA COPLA ME 01,30 CONCIERTOS DE «Crimen en «Piper Maru» TIERRA A LA Programa
SUENA (NUEVO RADIO 3 silencio». 00,00 CRONICAS LUNA concurso en el que
EN EMISION) BUSTAMANTE I: Michele Greene, MARCIANAS. 22,55 ESTRENO los participantes

01,15 TELEDIARIO-3 02,05 CINE CLUB CICLO Joe Penny. Espacio CANAL+: pueden saldar sus
02,00 KUNG FU LA LADISLAO VAJDA Una madre de presentado por «Compañera de deudas.

LEYENDA «Carne de horca» familia se dá Javier Sardá. viaje» (1996) 00,15 MAS ALLA DEL
CONTINUA 1: Rossanno cuenta de que está 01,30 INFORMATIVOS 23,36 D: Peter del Monte LIMITE

03,30 CORAZON DE Brazzi, Emma embarazada de TELECINCO. 1: Michel Piccoli, 01,10 CANALSUR
OTOÑO (R.) Penella. nuevo. A ella y a Espacio Asia Argento, Lino NOTICIAS

04,00 TELEDlARIO-4 La cuadrilla que su marido la informativo Capolicchio, Silvia 01,25 CINE:
NOTA: A LAS capitanea «El noticia les parece que ofrece las Cohen. "La vida,

‘ 24.00 HORAS SE Lucero» se ha increíble pues el noticias más 00,41 CINE: el amor y la
CONECTARA adueñado de la se sometió a una importantes de la «El apartamento» muerte"

< CON EL PAIS serranía de Ronda, vasectomía meses jornada. 02,34 CINE: Dir.: Claude
VASCO practicando toda atrás. 02,00 INFOCOMERCIALES. «Carretera Lelouch.
PARA suerte de delitos. 01,10 NOTICIAS 3 03,00 HUNTER perdida» /V.O./ Int.: Amidou,
OFRECER EL entre ellos el 01,45 CALOR Serie. 04,44 CINE: «Nunca Caroline Cellier,
INICIO DE LA • secuestro. TROPICAL 05,00 EL SHERIFF digas jamás» Janine Magnan.
CAMPAÑA 03,30 DESPEDIDA Y ÍSERIE) CHIFLADO. 06,21 CINE: 03,20 DESPEDIDA Y
ELECTORAL. CIERRE 02,40 TELEVENTA Serie. «Adrenalina» CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales^ ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
Tel./fax:926 242 249

C/ de la Rosa, 4 
13170 MIGUELTURRA 

(C. Real)

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Ampliamos nuestra red de Distribución

M.C.D.2022
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Calatrava. 27 Telf.: 22 06 42 - Lanza. 1 Telí.: 22 87 52 
Pza, Agustín Salido, 7 Telí.: 23 03 20/21 Fax: 25 56 98 CIUDAD REAL
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* LIBROS DE TEXTO DE TODOS LOS COLEGIOS E INSTITUTOS
* PRIMERAS MARCAS A LOS MEJORES PRECIOS

*

ADEMAS PUEDE PAGAR EN 3 MESES SIN INTERESES

Plaza del Pilar

El chivo 
expiatorio 

(A Iván Campo, defensay mártir)

pf

Perdió el domingo el gigan
te,

blanco, con los sevillanos 
y a alguien le vuelven ena

no
casi de forma insultante.

Si tuviera que pedir toda la 
gente

perdón si le sale algo mal 
estaría todo el día el per

sonal
con los huevos de corbata 

mismamente.

¡ Cielos que gran desconsue
lo 

si toda la gente piensa 
que debe un pobre defensa 
cargar con este mochuelo!.

Ahí está la clase dirigente 
metiendo la patita a diario.
El que manda, el que orde

na y el gregario
que es aquel que obedece 

diligente.

Me causa este asunto pena 
porque hay más de un pen

dón
que en vez de pedir perdón 
debe cortarse las venas.

La Policía detiene a 40 personas por 
inmigración ilegal y trata de blancas Tazos

La/rnhuna

Funcionarios del Cuerpo 
Nacional de Policía de las Co
misarías de Ciudad Real y Val- 
depeñas culminaron durante la 
tarde-noche del pasado lunes una 
operación contra la inmigración 
ilegal y la trata de blancas en la 
provincia, que se saldó con la 
detención de 40 personas pre
suntamente implicadas en de
litos de esa naturaleza y en in
fracciones de la Ley de Extran
jería.

Las primeras investigacio
nes se iniciaron hace varios 
meses, cuando una súbdita co
lombiana denunció haber sido 
víctima de una organización 
dedicada a reclutar muj eres para 
ejercer la prostitución, que le 
había cobrado una suma millo
naria por traerla a España des
de su país de origen y que, una 
vez aquí, había sido obligada 
bajo amenazas atrabajar en clubs 
de alterne.

Tras las primeras actuacio
nes, fimcionarios del Cuerpo 
empezaron a seguir el rastro de 
varios sospechosos y a descu
brir la trama de un grupo que 
operaba en varias provincias de 
España traficando con mujeres, 
preferentemente jóvenes y de 
nacionalidad colombiana. A la 
primera denuncia siguieron otras 
de dos provincias andaluzas en 
las que, presuntamente, opera
ba la misma organización. Tam
bién en estos casos las mujeres 
aseguraban haber sido engaña
das y obligadas a ejercer la pros-
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Las detenciones fueron realizadas por la Policía Nacional.

titución bajo la presión de un 
grupo de personas que las vigi
laban constantemente, atemo
rizándolas.

Estas denuncias confirma
ban las sospechas de los inves
tigadores y venían a reforzar las 
informaciones que, a través de 
diversas indagaciones, se esta
ban consiguiendo. En dos clubs 
ubicados en los márgenes de la 
carretera N-IV, dentro del tér
mino municipal de Valdepeñas, 
operaba una red presuntamen
te implicada en los delitos men
cionados, encubriendo estas ac
tividades con otras supuesta
mente legales. Esto, unido al 
mutismo de las presuntas vícti
mas, presas del miedo, dificul
taba los resultados policiales, 
que han tenido que dilatarse en 
el tiempo hasta conseguir indi
cios que puedan servir como 

prueba de estas actividades 
delictivas.

El pasado lunes y por sor
presa, policías de la Brigada de 
Extranjería y Policía Judicial, 
entraron en los clubs en un 
momento en el que se encon
traban dentro varios de los res
ponsables, a quienes detuvieron 
y pusieron a disposición judi
cial acusados de un presunto de
lito contra la libertad de los tra
bajadores. En la misma opera
ción fueron detenidas 37 súb
ditas extranjeras, en su mayo
ría colombianas, por infracción 
de la Ley de Extranjería.

Asimismo, miembros del 
Cuerpo han incautado numerosa 
documentación relacionada con 
actividades ilícitas, dinero y 
armas, que junto a los deteni
dos se han entregado a la auto
ridad judicial.

* En su afán por cuidar y 
embellecer la ciudad, el Ayun
tamiento ciudadrealeño pro
cederá a colocar hoy mismo 
sesenta nuevas papeleras.

*La nota de color entre los 
miembros de la Corporación 
municipal del Ayuntamiento 
la puso ayer la concejala de 
Economía y Hacienda.

*Teresa Aguirre lució, 
durante una rueda de prensa, 
unas impecables uñas con 
esmalte de color morado.

*¿Quiénes serán los 40 
detenidos en la redada reali
zada por la Policía Nacional?

* Aunque sólo sean las ini
ciales, hasta ahora las fuen
tes oficiales siempre habían 
dado tanto estos datos como 
el lugar concreto de detención.

*Es la primera vez que se 
da una circunstancia 
"desinformativa" de este tipo 
en un asunto de tanta relevan
cia.

*Se están rifando el aero
puerto.

*La caída de las bolsas asiá
ticas ha favorecido la presen- 
cia de muchísimos millones de 
pesetas en busca de inversión 
a la que hincarle el diente.

*E1 aeropuerto parece que 
es una de ellas. Esperemos que 
también lo sea "El Reino del 
Quijote".
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INICIACION A LA INLORMATICA O FI MATI CA
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ACCESS OFIMATICA EN SABADOS

TIENDAS MEYCA 
en VALDEPEÑAS;
Capitán Fillol, 24

Telf.: 926 32 53 34
ALCAZAR DE SAN JUAN;

Doctor Bonardell, 9 
Telf.: 926 54 67 1 3

'^^^ Mufti Shopping

General Rey, 6
Telt: 926 22 61 68

CIUDAD REAL

De lunes a viernes
Duración: 15 horas
Mañanas: de 10:30 a 11:30 horas
Tardes: de 17:00 a 18:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
P de noviembre de 

30 de noviembre de 
11 de enero de 

1 de febrero de 
1 do marzo de 

22 de marzo de 
19 de abril de 

10 de mayo de

1998
1998
1999
1999
1999
1999
1999
1999

Lunes y miércoles
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

19 de octubre de 1998
1 de febrero de 1999

Martes y jueves
Duración: 48 horas
Mañanas: de 11:30 a 13:30 horas
Tardes: de 18:00 a 20:00 horas
Fechas de inicio:

20 de octubre de 1998
2 de febrero de 1999

vimws98-iNwn-iim^^^^

Sábados
Duración: 48 horas
Mañanas: de 10:00 a 14:00 horas

Fechas de inicio:
24 de octubre de 1998

6 febrero de 1999
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